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El .. catastrazo" da paso al .. IBlton" que sufrirán en 1998 los alcalaínos 

Vivir lv morirl en Alcalá es más caro que 
en ningún otro municipio de la comarca 

su domicilio será el Teatro Cervantes 
la Compañía Nacional de Teauo 
Clásico se instalará en Alcalá 

Se encontraba en 
uatamiento psiquiátrico 

Un ioven murió al caer a la 
En el décimo aniversario del centro Toda la oposición abandonó el pleno Calle desde Un OCtaVO PiSO 

El Príncipe de Asturias vino al umeior Polo: UEI día que el pp tenga mavoríau. Encantr1•1 Cldáver el 
hospital de Europa", según su gereme ¡Que Dios nos coia contesados!" l'llietaña de 11 d1S1111Ce 



Audi A6 TDI 2.5 150 CV V6 24 válvulas. Prestaciones: 220 km/h. De O a 100 km/h en 9,7 seg. Consumo medio: 6,21alos100 km (según normas EWG). Disponible en tracción quattro y tiptronic. 

Cuenta la leyenda, 

que cuando Miguel Angel 

acabó de esculpir El Moisés, 

le miró fijamente y le dijo "habla". 

Nuestros ingenieros dijeron "vuela". 

Nuevo Audi AS TDI V6. 

Servicio de información Audi : 900 100 621 Internet http://audi.vw-audi.es A l a vanguardia d~~~~ illD 

VENTAS DE VEHICULOS NUEVOS, VENTAS DE VEHICULOS DE OCASION. 
SERVICIO POSTVENTA: Taller Mecánica y Electricidad, Chapa y Pintura, Recambios Originales y Accesorios 
Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31'600 (Vía Complutense) - Telfs.: 888 14 38 - 888 14 70 - Fax: 888 05 05 
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Arboles 
En marzo de este mismo año 

PUERTA DE MADRID recordaba 
el propósito de Marreglar" la 
plaza de San Diego y eliminar 
los árboles que tiene. Hemos 
escrito esto hasta la saciedad, 
pero lo repetiremos. 

Los árboles de la plaza de San 
Diego, como los de la plaza de 
las Bernardas, están amenaza
dos desde que llegaron a los 
diferentes poderes presuntos 
puristas del arte quejosos de 
que los árboles no dejan ver las 
fachadas de las plazas. No se les 
ocurre pensar, nunca, que igual 
que merece la pena ver las 
fachadas -y en cualquier caso 
se ven- merece la pena ver los 
árboles, que en ningún caso se 
verán si son cortados. 

Quizá estos árboles no debie
ron ser plantados en estas pla
zas, per<? es el hecho que llevan 
en ellas cuatro décadas y ya for
man parte de Alcalá y de nues
tras vidas. Esto no es fácil de 
entender para quienes han arri
bado a las promisorias cabezas 
de playa complutenses con el 
propósito de hacerse fuertes en 
ellas y desde ellas conquistar el 
territorio y someter a los alca
laínos, nuevos y viejos, a su 
imperio. Algunos son los mis
mos que un día desertaron 
cuando esta ciudad necesitaba 
sus esfuerzos, como necesitaba 
los de todos, y otros son gentes 
que jamás habían oído hablar 
de esta ciudad antes de venir a 
ella a ver qué pueden sacar. Son 
ellos quienes dicen cómo tiene 
que ser la plaza de San Diego. 

Pues no. San Diego perderá o 
no sus árboles, pero la respon
sabilidad de ello corresponde 
exclusivamente al ayuntamien
to de Alcalá, a los órganos del 
gobierno municipal y a nadie 
más. El rector puede creer con
veniente que esta ciudad se 
someta a su imperio y hasta a 
sus caprichos; pero, en cuanto 
a la ciudad, su papel es el de 
cualquier otro alcalaíno; tiene 
derecho a opinar, pero la res
ponsibilidad y la autoridad 
corresponden al gobierno muni
cipal. Y al gobierno municipal 
premiará o castigará el pueblo. 

concesionario Oficial: 

AUTO ELIA, S.A. 
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Antigua Ctra. Nacional 11, 
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Editoriales 

PP-PSOE, relaciones extrañas 
Hace ya algunas semanas 

describíamos aquí las relacio
nes que el PSOE mantiene con 
el PP como una especie de pro
tectorado que éste ejerce sobre 
aquél. Era una forma de enun
ciar un ejercicio de oposición 
que no se opone en absoluto al 
gobierno, si oposición es algo 
más que dar un rabotazo en el 
pleno, como este último martes, 
o hacer algún comentario cáus
tico para que sea recogido por 
los periódicos. 

La oposición política -se ha 
dicho siempre- tiene dos fun
ciones: la inmediata, controlar 
al ejecutivo mediante el contras
te con otras piedras de toque 
que las del ejecutivo: la segun
da, promover alternativas a la 
acción de gobierno. El PSOE 
que tenemos más cercano, el de 
Alcalá, no cumple ninguna de 
tales tareas, hasta el punto de 
que un PP poco más potente en 
su respaldo edilicio que el PSOE 

· se las apaña para dar sopas con 
onda a socialistas, comunistas y . 
asimilados. Y para llevarse este 
gato al agua el PP ni siquiera 
tiene que tener grandes acier
tos, le basta con no hacer mal
dito caso a una oposición cuya 
mayoriá . de representantes 
parece no saber qué quiere, 
además de cobrar sus . emolu
mentos, naturalmente. 

La blandura seudooponente 
del PSOE y los apoyos tácticos 
que presta al PP con indudable 
reincidencia contra demandas 
razonables de Izquierda Unida 
nos llevaron a pensar la posibi
lidad de que los socialistas alca
laínos estuvieran un tanto preo
cupados por los papeles que 
han interpretado -vamos a 
decirlo así, en términos suaves, 

que a buen entendedor con 
pocas palabras basta- en la 
historia de Alcalá- y por su 
posible actualización en diferen
tes frentes. Y algo de eso debe 
de haber, puesto que el PSOE se 
opone sistemáticamente en el 
ayuntamiento complutense a 
las demandas de claridad que 
IU produce inútilmente: inútil
mente porque el PP alcalaíno 
parece sostener la teoría del 
ventilador al revés: en lugar de 
dispersar la basura de todos. 
absórbase la de cada uno y 
ocúltese pudorosamente. Al fin 
y al cabo, ya se sabe que la 
basura abona los campos y pro
duce buenas cosechas a quie
nes expfotan esos campos. 

Sin embargo, el protectorado 
a que el PP podria tener someti
do al PSOE quizá desborde con 
mucho el ámbito complutense. 
Por el momento, los socialistas 
han empezado a pedir al gobier
no del señor Aznar que indulte a 
los condenados por el asunto 
Filesa y Aznar ha dicho, según 
leemos en los periódicos, que se 
lo pensará. Mientras lo piensa, 
lo de Filesa y otras muchas 
cosas que darán que pensar a 
los políticos socialistas en estos 
tiempos, es poco probable que el 
PSOE ose atacar frontalmente 
al PP. de cuya buena voluntad 
pueden depender tantas cosas. 

En definitiva, no sólo en 
Alcalá, sino en todo el territorio 
nacional, puede decirse que las 
alternativas al gobierno del PP 
habrán de salir preferentemen
te de Izquierda Unida. Saber si 
el partido o lo que sea de Julio 
Anguita está a la altura de estas 
circunstancias reales es lo que 
hoy por hoy aún queda por 
demostrar. 
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A ver qué pasa 
Por fin parece que los ciuda

danos españoles empiezan a 
percibir algo de lo que dicen los 
políticos de todas las tenden
cias, eso de que MEspaña va 
bien". Hay algunos síntomas de 
reanimación en la calle. o a lo 
mejor · son espejismos circuns
tanciales y. dado que uno está 
harto de contar miserias. el 
observador se engaña. Pero la 
mayor parte de los ciudadanos 
deseamos encontrar motivo 
para la reflexión optimista. 

Lo más interesante es que 
esta aparente animación extra 
de las expectativas económicas 
--en un mundo que sabe pro
ducir casi cualquier cosa. desde 
trigo y jamón hasta armas de 
destrucción masiva y oficios 
religiosos de amplio espectro-
es el principal argumento eco
nómico para que las cosas 
vayan bien. Aquí sí funciona 
hasta cierto punto eso de que 
Mlas cosas irán bien para usted 
si usted cree que van a ir bien .. . 
y pone los medios para ello". 

En ocasiones anteriores 
hemos escrito que, aunque la 
situación económica distara de 
ser buena en la acepción popu
lar, y no fuera tan buena como 
el gobierno predicaba, lo bueno 
que tenía era que se comporta
ba normalmente. Es lo mismo 
que el enfermo, que por estar 
enfermo no está bueno pero res
ponde bien a los tratamientos . 
Quienes hemos vivido al pie del 
cañón la historia económica de 
las últimas décadas diferencia
mos bien entre una cosa y otra. 

El gobierno económico del 
señor Suárez fue una catástrofe 
que acabó con toda lógica como 
acabó, en un golpe de estado. El 
gobierno del PSOE fue socialista 
y los medidores de la economía 
llamaron crecimiento a lo que 
era endeudamiento que de un 
modo u otro habría que pagar, 
como hemos repetido en estas 
mismas páginas durante dos 
décadas. En su última hora. con 
Solbes , el PSOE inauguró una 
nueva via, muy intervencionista 
pero menos demagógica. Y en 
ésas estamos, ahora con Aznar 
de gran timonel. A ver qué pasa. 

22 de noviembre de 1997 



Preocupada por la limpieza en los nuevos barrios 

La sección sindical de cc.oo. de Urbaser 
pregunta al ayuntamiento 
La sección sindical de CC.00. de Urbaser está preocupada con lo que va 
a pasar con la limpieza de las calles complutenses cuando se recepcionen 
los nuevos barrios de Espartales, Ensanche etc. Tras conversaciones con 
los tres grupos políticos, aún no tienen respuesta a si esas nue:vas necesida
des se van a cubrir con la plantilla actual, si se va a establecer un horario 
de limpieza en días alternos ni si se está cumpliendo el pliego de condicio
nes. «Ante la falta de respuesta por parte de ningún grupo, escribimos esta 
carta para ver si nos dicen claramente qué es lo que quieren. Los ciudada
nos estamos pagando los impuestos y se supone que queremos que limpien 
los nuevos barrios y que no dejen de barrer el resto», señala Ignacio Calle
ja. A continuación reproducimos la carta remitida a este periódico. 

¡ouetemos limpios 
nuestros bo11ios1 

Qué duda cabe que es una pre
gunta, aparentemente, absurda. 
Los ciudadanos de Alcalá quere
mos que nuestros barrios, TO
DOS, estén perfectamente lim
pios, sin duda alguna. 

Y para conseguirlo hay distin
tos factores que tener en cuenta. 
Por una parte los propios ciuda
danos tenemos que ser cumplido
res de los horarios y normas que 
desde el propio ayuntamiento 
hay establecidos: horarios de 
vertidos, aviso para recogida de 
muebles, etc, etc .. . 

en esta cifra los trabajadores que 
realizan la limpieza en sábados 
y domingos. 

¿Se cumplen con las condicio
nes de ese pliego? ¿Existe ese nú
mero de trabajadores realmente? 
Son preguntas que alguien debie
ra contestar. 

Desde CC.00. estamos preo
cupados, primero, por el estado 
tan lastimoso que ofrecen algu
nos barrios y no precisamente los 
del entorno de la plaza de Cer
vantes, y no porque los trabaja
dores de Urbaser, S.A. , no sean 
cumplidores de sus funciones. 

En segundo lugar, quizás sea 
la causa fundamental, nos preo
cupa que no hubiera un cumplí-

miento del pliego de condiciones, 
es decir que no estén todos los 
que debieran estar. Esto sería 
más que preocupante, tendría 
otro calificativo. 

En tercer lugar, si para los ac
tuales barrios y distritos hay ese 
número de trabajadores ¿qué va 
a pasar con los nuevos barrios 
(Espartales, Ensanche, Rincona
da, Polígono 34, Reyes Católi
cos, etc ... ), que se vayan a recep
cionar? ¿Acaso piensa el ayunta
miento mantener con la misma 
plantilla el servicio de limpieza 
de esos nuevos barrios? ¿O aca
so es que piensa limpiar los ba
rrios periféricos en días alternos? 
¿O qué? De otra parte está la obliga

ción que el ayuntamiento tiene 
contraída con los propios ciuda
danos, y especialmente con la ne
cesaria vigilancia para que se 
realice dicha limpieza, sobre to
do para con la empresa concesio
naria del servicio, y por lo tanto 
en la propia calidad de éste. 

Heráldica en ORO 18 Kt. 

Creemos siempre desde Comi
siones Obreras, que la obligación 
que tienen nuestros gobernantes, 
equipo de gobierno municipal y 
oposición, es hacer todos los es
fuerzos posibles por que la ciu
dad tenga otro aspecto. Para ello 
es evidente que habrá de aumen
tarse el número de trabajadores 
para esos nuevos barrios, ten
drán que ejercer un mayor con
trol en la realización de los ser
vicios, que haya una garantía en 
su calidad, que aumentaran el 
número de contenedores y tam
bién papeleras. También, cómo 
no, ir pensando en la recogida se
lectiva de residuos urbanos, pen
sando en la colocación de más 
contenedores de cartón, cristal y 
también plástico. Interesante se
ría, igualmente, que fueran pen
sando en disponer de contenedo
res especiales para residuos que 
se producen, por ejemplo, en los 
talleres de automóvil. 

No nos olvidemos que el ayun
tamiento tiene un presupuesto de 
alrededor de 1.200 millones de 
pesetas en concepto de limpieza 
viaria y recogida de residuos só
lidos urbanos. 

1 
Claro que para los barrios y 

distritos actuales, para realizar 
este servicio lo que hay estable
cido en el pliego de condiciones 
son 245 personas, contemplado 

.JOYERIA OCAÑA 

Creemos que éstas y otras ac
tuaciones tienen que abordarse 
urgentemente, que tiene que ha
ber voluntad para ello y que en 
ese objetivo se tendrá todo nues
tro apoyo. Sabemos que no es fá
cil, pero hay condiciones para 
ello, trabajadores parados tam
bién, y eso es lo más importante . 

Firmado Sección Sindical de 
CC.00. de URBASER, S.A. , de 
Alcalá de Henares. 
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Es su segundo hiio v se llama Albeno 

Esther García dio a luz un niño 
La diputada regional del Partido Popular Esther Garcia 
Romero-Nieva, dio a luz el jueves 13 de noviembre, dia de San 
Diego, uÍ1 niño que pes6 3'100 kilos y al que .ha puesto por 
nombre Alberto. La diputada complutense, que fue cabeza de 
lista por el PP en las elecciones municipales de 1991 y que 
actualmente es secretarla primera de la mesa de la asamblea 
de Madrid, dio a luz en la clinica Nuestra Señora del Rosario, 
de Madrid, donde permaneci6 cuatro dias restableciéndose. 

Esther García comentó a 
PUERTA DE MADRID su 
satisfacción por el hecho de 
que su hijo naciera el día de 
San Diego de Alcalá: NEn efec
to, ha sido una casualidad que 
me ha llenado de alegría. 
Ingresé a las diez de la maña
na en la clínica y el niño nació 
a las doce del mediodía. Fue 
un parto excelente". La dipu
tada regional permaneció cua
tro días ingre~ada en la clínica 
restableciéndose del alumbra
miento; ya en la clínica tuvo 
ocasión de recibir las felicita
ciones de sus compañeros de 
partido en Madrid y en Alcalá, 
y de la asamblea de Madrid: 
NHa sido muy bonito el cariño 
que me ha dado mucha gente. 
Me ha hecho mucha ilusión 
que se hayan acordado de mi. 
He recibido muchas llama
das". 

Esther García sabía desde 
antes de las ferias de Alcalá 
que estaba engendrando un 
varón, así que no dudó en 
ponerle de .nombre Alberto. Se 
trata del segundo hijo del 
matrimonio de Esther García y 
Fernando Pernas. El mayor, 

· Javier, tie.ne ya seis años y en 
enero de 1998 cumplirá los 
siete. 

García sonrío · cuando el 
redactor de PUERTA DE 
MADRID le preguntó si a con
tinuación va a ir por la niña: 
NYa sí que me retiro", dijo 
Esther García, quien sigue 
viviendo en Alcalá. De todos 
modos, la maternidad no res
peta a las políticas. Menos de 
. una semana después de dar a 
luz, Esther García tuvo que ir 
a la asamblea de Madrid, 
puesto que había sesión parla
mentaria. 

Esther Garcla Romero Nieva, en su domicilio, sostiene en bra
zos a su hijo Alberto. Junto a ella, su marido, Fernando Pernas. 

SiMa uvarra cree que podrá realizarse entre diciembre venero 

la delegación municipal del distrito IV organizará 
un referéndum sobre el recinto ferial 
La presidenta de la delegación municipal del distrito IV, Silvia Uyarra, anunci6 la intención del 
organismo que preside de organizar un referéndum entre los vecinos de Nueva Alcalé para ver si 
quieren o no recinto ferial en la isla de los García. Silvia Uyarra señal6 que 'por el momento no 
hay nada oficial sobre el uso de la isla como recinto ferial. No ha habido ni aprobación provisio
nal, ni siquiera captación de los terrenos. Lo único que tenemos claro es que el equipo de gobier
no ha lanzado un globo sonda y que nosotros queremos tomar la decisión desde el barrio". 

La concejal de IU y presiden- recinto ferial va a ir a la isla de La presidenta del distrito IV 
ta de la delegación del distrito los García, pero nosotros ni señaló que Nsi realmente se 
IV señaló que Nel pp está lan- siquiera sabemos si ese terre- quiere por parte de los vecinos 

zando el globo sonda de que el ~~al~~:uc~~~~iy~~0:i~~ reu;al s~!~~~ ~~t.!::c%~~ 
------------------------- festó que Neste es un problema puestos a defenderlo en el 

José Luis Montegrifo 
Os invita a la apertura 

de la Cervecería 
"LA CALETA" 

que es del distrito pero no se ayuntanúento, pero si no se 
cuenta ni con los vecinos, ni quiere, lucharemos contra 
con la delegación. Queremos ello. El referéndum nos servirá 
opinar si queremos o no, tener para conocer la opinión de los 
un recinto ferial tan cerca de vecinos y trasladarla al ayun-
las viviendas". tamiento". 

Silvia Uyarra afirmó que Nen Uyarra señaló que la consul-
la delegación hemos reflexio- ta la realizará la propia delega
nado que la mejor manera es ción municipal del distrito: 
convocando una referéndum NQueremos saber qué defensa 
para que con imparcialidad hacemos en el ayuntamiento. 
podamos defender la opinión La idea de hacer el referéndum 
que los vecinos del barrio nos será en diciembre aunque con 
manifiesten sobre la posibili- las fechas de Navidad ahí, no 
dad de constn1ir un recinto descartamos que se realice en 

C/SALAMANCA,Nº16 

Día 27, jueves, a las 8'30 de la tarde ferial en la isla de los García". el mes de enero". 

PUERTA de Madrid 

* Quesos: Manchego y De la Serena 
*Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza (Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
Trae.moa eJ. sabor de Ja tradición. 

e/ Cornña, 1 - local, 2 - Tlf.: 888 33 71 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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Las horarias del autobús 
Sr. Director de PUERTA 

DE MADRID: Me dirijo a us
ted por si fuera de su interés 
publicar el siguiente escrito: 

El día 7 de noviembre a las 
20'30 horas, en la cabeza de 
parada del Bus Urbano cono
cida como Liade, aproxima
damente una veintena de per
sonas esperábamos dicho 
autobús (que debería pasar a 
las 20'30 horas según los ho
rarios expuestos al público en 
la misma parada. Citar tam
bién que es una de las para
das más importantes del cen
tro de Alcalá de Henares, y 
que habitualmente viene con 
quince minutos de retraso, 
con el lógico descontento de 
los usuarios). 

Accedemos al autobús, pre
sentando cada viajero su 
bono-transporte o su bono
bús , o pagando el correspon
diente billete, todos bajo el 
control del conductor. Des
pués de esta operación se en
tiende que todos los viajeros 
estamos en regla. 

Iniciando la marcha, nos 
encontramos con la sorpresa 

de que el conductor anuncia 
que hay que bajar del autobús 
por estar estropeado, y que 
montemos en el siguiente, es
to nos hace perder más de me
dia hora. Pero dadas las cir
cunstancias atendemos las ins
trucciones del conductor y es
peramos al siguiente. 

Cuando llega el nuevo auto
bús matrícula M-3192-UD, el 
conductor nos obliga a picar 
de nuevo el bono-transporte, 
el bonobús, o sacar billete, de 
lo contrario no sale de lapa
rada. Se comunica con su cen
tral, y ésta en vez de mandar 
a un inspector para revisar los 
billetes picados y no utiliza
dos, comunica al conductor 
no arrancar, y que está de ca
mino un coche patrulla de la 
Policía Municipal, acudiendo 
al lugar de la parada. Y o per
sonalmente les explico que mi 
billete ha sido controlado por 
el conductor anterior y no te
nía que ser de nuevo picado, 
a lo sumo revisado. 

Considero que lo que se es
tá cometiendo es un fraude al 
usuario por parte de dicha 
empresa o quienes la dirijan, 
o los conductores que siendo 

~ 10ostcría del fstudíante • 
E\ \LC\L\ DE HE'.\.\RES. TIE'.\E \IIL Y l"'.\ SITIOS DO'.\DE CELEBR.\R 

l"'.\ FI'.\ DE SDL\\\ G \STRO'.\O\IICO CO'.\ \IOTI\"O DEL 
ü ü .\'.\IHRS.\RIO DEL '.\.\WIIE\TO DE \IIGlU DE CER\"\'.\TES S.t\ HDR.t 

\IIL ... Y r\O: L\ HOSTERI.\ DEL ESHDl.\'.\TE. 
PORQLT EL \"!ER'.\ES 21. S\B\DO 2~ Y D0\11\"GO 2.1 DE '.\O\"IDIBRE DE l'K 

LES OFRECDIOS: 

En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero acordarme, 
no ha mucho tiempo que vivía un hidalgo de los de lanza en astillero, 

adarga antigua, rocín flaco y galgo corredor .. .. 

Paradores de TUrismo de España y la Hostería del Estudiante, 
ofrecen este MENÚ DEGUSTACION. 

Viernes 21, Sábado 22 y Domingo 2~ -

Aperitivos Cervantinos: 
Buñuelos de Sesos de Cordero 

Queso Frito . . . 
Berenjenas en Escabeche con Asadillo de Pimientos . . . 

Olleta de Arroz Mdoso con Morro de Cerdo y Garbanzos 

Virutones de Añojo a la Brasa con Sal Gorda . . . 
Potage de Carbochas (Castañas) . . . 

Media Jarra De Vino Tinto De Colmenar De Oreja 
Jarra De Agua De La Fuente De Aguadores 

De Nuestra Ciudad . . . 
Copa De Moscatel . . . 

Café Con Almendritas Garapiñadas De Las Monjas Clarisas 
• • • 
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buenos profesionales, en oca
siones el trato con los usuarios 
es abusivo y deplorable. Se ol
vidan que están dando un ser
vicio público. 

Por otra parte, como servi
cio público que es, hay carte
les indicando todo lo que está 
prohibido; por ejemplo comer 
o beber dentro del autobús, y 
el propio conductor mientras 
se desarrollaba toda la polémi
ca, comió y bebió dentro del 
autobús estando yo presente. 

De manera que infringió 
los artículos expuestos al pú
blico por la emp,resa. Consi
dero que ya es hora de denun
ciar las irregularidades de los 
autobuses urbanos, en la mis
ma medida en que ellos abu
san de los usuarios. 

Donato DIEZ-MADROÑERO 
RAMIREZ 

Las urgencias 
del hospital 

El día 12 del corriente no 
me encontraba bien y me di
rigí al médico de cabecera el 
cual, tras reconocerme, me 
mandó de urgencias al hospi
tal. Allí llegué a las 9:00 de la 
mañana en donde recogieron 
mi papel y lo colgaron en un 
tablón. Seguidamente me 
mandaron a la espera donde 
estuve cuarenta minutos has
ta que me llamaron para ha
cerme las preguntas de qué me 
pasaba. Posteriormente me 
mandaron otra vez a la sala de 
espera. Al preguntar yo sobre 
el motivo de la demora me 
contestaron que había perso
nas más enfermas que yo. 
Permanecí en espera hasta las 
12:00 de la mañana, momen
to en el cual recogí mis pape
les del tablón y les dije que te
nía una niña que atender., la 
cual se iba a quedar en la ca
lle, por lo que me hicieron fir
mar un papel de alta volunta
ria, y el resto de los papeles los 
tiraron a la papelera. Recogí 
a mi niña, y al llegar a mi casa 

llamé a mi marido para vol
ver al hospital. Al tener ya 
quien cuidara a mi niña, nos 
fuimos ambos al hospital 
adonde llegamos a las 13:00 
horas y en donde hasta las 
16:00 no me llamarorl para 
ver qué me ocurría. Me hicie
ron las pruebas oportunas y 
no me dieron los resultados 
hasta las 20:00 horas (tiempo 
normal de laboratorio), a esas 
horas ya no había un médico 
especialista en urgencias por 
lo que se limitaron a decir 
que podría ser depresión o 
un mal efecto de las pastillas 
que tomé para el dolor de ca
beza. Mi problema era que 
el día anterior perdí la cons
ciencia, los reflejos y la me
moria. Todo esto fue tratado 
en medicina general. Más o 
menos les pasó lo mismo a 
aquellas personas que, como 
yo, también estaban en la 
sala de espera. Como una 
señora cuyo problema era más 
fuerte y que tras permanecer 
allí desde las 9 de la mañana, 
la dijeron a las 19:30 p.m. 
que se fuese a Canto Blanco 
porque el hospital no tenía 
especialistas y no la podían 
hacer más. 

Cuando me dieron los re
sultados, le pregunté al médi
co el porqué de las demoras, 
a lo que me respondió que pu
siera una queja (lo cual hice) 
en el hospital y me dijo que si 
nosotros no nos quejábamos 
dejando constancia de las de
moras, los superiores no ha
cen caso aunque necesiten 
más personal o espacio y que 
sin nuestras quejas, no pue
den hacer nada. 

Recuerdo que en los inicios 
de la apertura del hospital, el 
tiempo de espera era como 
mucho de cuatro a cinco ho
ras. Pero ahora tienes que lle
varte comida y cena de la de
mora que hay. Esto es una 
vergüenza y no lo deberíamos 
consentir. 

Mª Carmen ORTEGA 
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Peligro en la carretera 
del Paseo de Pastrana 

Recientemente se ha inau
gurado el supermercado 
LIDL situado en el Paseo de 
Pastrana. Es un centro comer
cial ubicado físicamente en te
rrenos del distrito III pero si
tuado muy próximo a los lími
tes del distrito IV. 

No se trata de una pelea en
tre distritos, sino de buscar 
urgentes soluciones a las de
mandas de los vecinos/as de 
estos dos barrios. Ya que to
dos nos encontramos en peli
gro de atropello. 

Tampoco la concejalía de 
Tráfico debe continuar muda. 
Porque es el ayuntamiento el 
que ha concedido autoriza
ción de apertura a este centro 
comercial. Luego es necesaria 
una propuesta o solución de 
las tres partes. Es decir, entre 
las dos delegaciones de distri
to y el ayuntamiento. 

No obstante, como vocal 
del distrito IV estoy obligado 
a defender el derecho y la se
guridad de los ciudadanos de 
Alcalá y vecinos de mi barrio. 

Me explico. Los peatones 
están cruzando peligrosamen
te la carretera para hacer sus 
compras. A la altura de ese 
centro comercial no hay paso 
de cebra, ni semáforos ni li
mitación de velocidad. Por 
otra parte, este supermercado 
carece de aparcamientos sufi
cientes por la gran demanda 
que ha provocado los fines de 
semana. Y el espacio reserva
do a los vehículos es muy li
mitado. Sólo tiene un acceso 
y carece de salida lateral. Hay 
escasa visibilidad para los 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 911 ASESORAMIENTO GIATUITO 
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conductores, los árboles cen
tenarios de la carretera impi
den una correcta visión a la 
salida del centro. 

Estos problemas nos obli
gan a las dos delegaciones de 
distrito junto con el ayunta
miento a buscar soluciones. Y 
por tanto entiendo inoportu
no que la concejalía de Tráfi
co rechace la propuesta del 
distrito IV de ubicar un semá
foro en ese lugar. Y a que con 
muy ingenua que parece la 
propuesta quizás técnicamen
te es mejor que el peligro 
actual. 

Me sentiría muy dolido si 
se produjera un accidente en 
mi barrio. 

Hago un llamamiento a la 
concejalía de Tráfico, a la pre
sidenta y presidente de los 
distritos III y IV, que juntos 
busquemos una urgente solu
ción a este peligro en la carre
tera. Que el ayuntamiento ne
gocie con los propietarios de 
este supermercado. Que sea
mos capaces de responder a 
las demandas de nuestros ve
cinos. Que nos situemos a las 
alturas de una ciudad que 
evoluciona y nos exige ideas 
y alternativas a sus proble
mas. 

Pedro FUENTES BENET 
V ocal del PSOE - Distrito IV 

A quien corresponda 
¿Qué pasa con Correos? Es 

la pregunta que me hago des
de hace tiempo. 

Cada vez funciona peor. Yo 
soy una persona de esa peque
ña minoría que aún le gusta 
la correspondencia, pero Co
rreos funciona mal, muy mal 
bajo mi punto de vista. Cada 
vez me merece menos confian
za, y no sólo a mí, si no a mu
chas personas como yo. La 
única beneficiaria de todo esto 
es Telefónica. 

Me explico: El día 15 de ju
nio mandé una postal de feli
citación a un sobrino desde 
Cáceres a Barcelona, pero lle
gó con algo de retraso , el 2 de 
octubre de este año (gracias a 
Dios ... ). 

Las pasadas Navidades, las 
típicas felicitaciones tardaron 
(a lugares como Vitoria, Bar
celona y Cáceres) 2 meses ; pe
ro , otras que mandé dentro de 
la Comunidad de Madrid lle
garon bastante antes: Después 
de Reyes ... 

En estos días debí haber re
cibido una carta procedente 
de Cáceres que fue deposita
da en una oficina a principios 
de octubre. Comenté el hecho 
con una repartidora de Co
rreos del barrio y me comen
tó, al principio que eso era 
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imposible, pero luego me di
jo que si un repartidor se da 
de baja temporalmente lazo
na en la que él trabajaba se 
quedaba sin servicio, ya que 
Correos no suplía su baja. 

Esto que les acabo de co
mentar me parece una falta 
imperdonable. 

Pero ... ¿Qué puedo hacer 
yo que sólo soy una sencilla 
ciudadana, y mal puedo jus
tificar lo que les acabo de 
relatar? 

Atentamente , 

Joaquina NEVADO 

Agradecimiento 
al hospital 
«Príncipe de Asturias» 

En nombre de toda mi fa
milia, quiero agradecer a to
do el personal del Hospital 
Príncipe de Asturias , y en es
pecial a los doctores y enfer
meras de hematología, las 
atenciones recibidas por mi 
padre en los tres largos años 
que duró su lucha contra la 
enfermedad que , finalmente, 
logró acabar con su vida. 

Gracias por sus conoci
mientos médicos, y por haber 
ayudado hasta el último mo
mento a mi padre. Pero sobre 
todo , gracias por su extraor
dinaria calidad humana, por 
alentarle , apoyarle y confor
tarle en toda ocasión , y gra
cias por haber hecho lo mis
mo con nosotros , sus familia
res , siempre que fue necesa
rio. 

José Carlos 
LOPEZ-TELLO HERRERA 

Hijo de José Carlos 
LOPEZ-TELLO IGLESIAS 
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lOS COMPORTAMIENTOS HUMANOS observan cuatro morfologías 
básicas que tienen que ver 
con los dactilogramas de las 
terceras falanges o yemas de 
los dedos: curvaturas simples 
(arcos). bucles radiales y 
cubitales (semicirculas) y vor
ticilos. Curiosamente, estas 
tipologías, dentro de su diver
sidad y únicas para cada per
sona; se dan iguales en todos 
los seres de la especie huma
na, sea cual sea el continente 
que habiten. Es algo parecido, 
y lo he dicho otras veces, a los 
grupos sanguíneos, que son 
idénticos, en su diversidad, a 
todos los seres humanos. 

Existe un origen común entre los 
dedos y los apéndices genitales 
Según afirma en la revista "Nature" un equipo de científicos de las Uni
versidades de Ginebra y Michigan, los genes responsables del desarrollo 
de los dedos en los embriones de los mamíferos controlan también la formación del pene. 

La pista que conduce a este 
hallazgo surgió en 1. 991, 
cuando un equipo de la 
Universidad de Ginebra 
observó que ratones con una 
mutación en el gen "HOXD 
13" desarrollaban dedos muy 
pequeños y penes deformes. 
Este gen pertenece a la fami
lia de los genes "HOX", que se 
activa durante el desarrollo 
de los distintos segmentos 
corporales en una amplia 
variedad de organismos. En el 
mes de febrero pasado, un 
equipo de la Universidad de 
Michigan halló que las perso
nas con un síndrome defor
mante de pies y manos tienen 
una mutación en el gen 
"HOXA 13". 

Después de muchos traba
jos, ambos equipos han com
probado ahora que, los rato
nes con cuatro genes inacti
vos (tres "HOXD" y la variante 
en roedores del gen humano 
"HOXA 13") no desarrollan ni 
dedos ni pene. Los resultados 
indican que estos apéndices 
corporales habrían surgido 
hace millones de años a partir 
de los mismos genes: la fami
lia "HOX'. 

Hoy me pongo muy conten
to al ver que científicos, 
casualmente extranjeros, 
ratifican lo que un servidor 
lleva manifestando desde 
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hace algunos años. Cuando 
yo afirmaba que a una forma 
de personalidad, va una tipo
logía digital. Quería decir: 
"que según sean sus derma
toglifos digitales, así sería su 
temperamento, su sexo o su 
personalidad". Aún afirmaba 
más y algunos colegas no eru
ditos en mi materia, sonreían 
cuando yo afirmaba: "El desa
rrollo de los órganos genita
les, está en función de la 
forma de la personalidad". 
Ahora falta por añadir, que 
quien les habla, obtiene los 
rasgos de la personalidad, 
según sean sus dedos, con lo 
cual, la afirmación de los 
cientificos es acorde con lo 
investigado y comprobado por 
mi humilde persona, es decir: 
"según sea la forma de los 
dermatoglifos de una perso
na, así serán, tanto en un 
hombre como en una mujer, 
sus desarrollos g~nitales" . Y 
también su conducta, su 
forma de ser o su personali
dad. Es lo que yo denomino: 
DACTILOPSICOLOGÍA. 

El risueño Demócrito afir
mó: "el carácter de un hombre 
hace su destino", si bien se 
puede asegurar, que el carác
ter de cada uno, determina su 
forma de sexualidad. Esto 
también lo decía Freud, insis
tiendo en la presencia de una 

sexualidad infantil que en su 
época causo escándalo; consi
deró diferentes estadios pre
genitales, los estadios "oral", 
"anal" y "fálico". En las tipolo
gías psicosexuales de Freud 
podemos ver: erótico, obsesi
vo y narcisista. Pero haciendo 
historia, estas tipologías que 
han tenido que ver con todos 
los aspectos de la personali
dad han sido muchas como: 
sanguíneos, coléricos, melan
cólicos y flemáticos; ciclotími
cos y esquizotimicos; reflexi
vos, sentimentales, percepti
vos e intuitivos; instintivos, 
alectivos y cerebrales; nervio
sos, apasionados, amorfos y 
apáticos. Yo me quedo con la 
que tiene que ver con los 
dedos, motivo de esta noticia 
y es: afectivos, agresivos, fríos 
y normales. 

Los dermatoglifos configu
ran la cara volar de las manos 
y las plantas de los pies, de la 
especie a la que pertenecemos 
y, curiosamente, esa configu
ración empieza a formarse a 
los tres meses de gestación 
del futuro embrión, al mismo 
tiempo que se configura el 
nuevo cerebro y el sistema 
nervioso central del nuevo 
ser. Esa configuración es 
única para cada persona y 
por tanto irrepetible . Pero, 
dentro de la diversidad, se 

Estos investigadores de las 
Universidades de Ginebra y 
Michigan , desconocen que 
con una nueva metodología 
investigada en estos momen
tos por quien les habla, en la 
Universidad Complutense de 
Madrid, se puede ratificar las 
relaciones comprobadas por 
ellos entre el origen común de 
los dedos y los apéndices 
genitales. Ahondando más, 
que esos apéndices o dedos, 
conllevan unas formaciones 
epidérmicas , íntimamente 
conexionadas con el sistema 
nervioso central y en las que 
existen, el mayor número de 
terminaciones nerviosas (de 
ahí, el desarrollo mayor del 
tacto en los dedos) , siendo su 
configuración morfológica, la 
base del conocimiento inte
gral de la personalidad del 
sujeto y además: El conoci
miento de su sexualidad. Ya 
que la sexualidad, es una 
parte que identifica el tipo de 
personalidad. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Perder peso y volumen, una realidad 
gracias al nuevo tratamiento 1/ity//JO.Jéf 

con la tecnología más avanzada 

con varias sesiones relajadas se consiguen resultados definitivos sin ningún riesgo para el paciente 
Los mejores y más modemos tratamientos 
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comentarios sobre esto y aquello 

Nuevas zonas residenciales en Alcalá de Henares 
Siendo bastante crítico con el crecimiento de nuestr.a ciudad, ya que entiendo que eso va en de

trimento de la calidad de vida. Entendiendo que Alcalá se nos ha hecho demasiado grande y que 
hay viviendas vacías suficientes para cubrir la demanda actualmente existente, sin embargo acep
to que una cosa son mis opiniones y deseos personales y otra cosa muy distinta es la realidad en 
la que nos encontramos. La realidad de nuestra ciudad es que Alcalá está experimentando un fuerte 
crecimiento residencial en los últimos años, y todo hace prever que así va a seguir ocurriendo. 

Una vez constatado esto, mando, sobre todo en las úl- menos 18 horas al día. Pero 
nos encontramos que el timas semanas ampliamente, por si todo lo anterior no 
ayuntamiento alcalaíno va a de la problemática de los fuese suficiente, el oleoduc
remolque de los aconteci- nuevos y viejos residentes de to que atraviesa nuestro tér
mientos. Es decir, cuando esta zona, en la que también mino municipal en dirección 
los nuevos residentes reciben se puede incluir la urbaniza- a Zaragoza pasa pegadito a 
la licencia de ocupación o re- ción Los Nogales. dichas urbanizaciones, eso 
sidencia de estas viviendas, No hay alumbrado públi- sin contar que tienen a Quí
se encuentran con la desa- co, no existe servicio de lim- mica Sintética como vecino 
gradable sorpresa que el go- pieza viaria, no se atienden privilegiado. 
bierno municipal no ha pre- las zonas verdes, no se cons
visto la dotación de servicios truye el puente que debe 
esenciales para poder contar unir la avenida principal de 
con unas infraestructuras y ese nuevo núcleo urbano y 
prestación de servicios mu- otros más al norte, con la ca
nicipales adecuados. lle Goya, estación de Renfe 

Pero analicemos una por y el centro de la ciudad. 
una algunas de estas nuevas Tampoco se termina de 
zonas residenciales: rehabilitar del todo las na-

Zona Virgen del V al 
Sin ningún género de du

da es la zona mejor equipa
da de todos los núcleos resi
denciales en expansión de la 
ciudad. 

Sin embargo, la masifica
ción puede ser agobiante 
cuando se cierre la construc
ción de las parcelas que hay 
frente a Mercadona. 

Zona del Ensanche 
Zona comprendida entre 

la antigua Universidad La
boral, los Jesuitas y la carre
tera de Camarma. 

Salvando que no tienen 
demasiado lejos el centro de 
salud Reyes Magos, y el nue
vo instituto de enseñanzas 
medias , carece de todos los 
demás servicios. No hay zo
nas deportivas, ni se sabe 
cuándo las habrá, los cole
gios públicos más cercanos 
son el Antonio de Nebrija y 
el Pablo N eruda, y las escue
las infantiles y otros servi
cios de primera necesidad se 
encuentran a la misma dis
tancia o más que éstos. 

Zona entre Forjas, camino 
de Teatinos y Gilitos 

El semanario PUERTA 
DE MADRID viene infor-
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ves de Forjas, con los pro
blemas que esto conlleva. 
Y por si todo lo anterior no 
fuese suficiente, nos encon
tramos con la carretera o 
carrete:r}n que une el Cam
po del Angel con Espartales 
que está en unas condiciones 
deplorables, aparte de su 
estrechura para absorber el 
creciente tráfico rodado de 
toda esta zona en expansión. 
Además, el estado de algu
nas vías de comunicación, 
como son la calle que une 
la urbanización El Plantío 
con Gilitos, Los Nogales con 
la estación entre la vía del 
ferrocarril y Forjas, y el ca
mino de Tea tinos, es deplo
rable. 

Nueva zona residencial 
entre la carretera de Meco 
y la vía del f errocanil 

Se haya esta zona entre la 
citada carretera, Química 
Sintética, vía del ferrocarril, 
Sociedad Hípica y colonia de 
Aviación. 

Para empezar, los servi
cios son sencillamente ine
xistentes. Las vías de comu
nicación están colapsadas, 
ya que no se han hecho los 
puentes del polígono 21 y ca
lle Goya para salvar las vías 
del ferrocarril. La carretera 
de Meco está colapsada al 

Espartales 
Para empezar, tengo la 

sensación de que hemos co
metido un nuevo error al 
aprobar un polígono resi
dencial en dicha zona. Ha-
brá que poner los medios 
necesarios para que no se 
convierta en un nuevo polí
gono Puerta de Madrid, con 
el agravante de encontrarse 
más aislado que éste del res
to de la ciudad, sobre todo 
porque puede tener mejores . 
comunicaciones con otros 
pueblos y ciudades de la 
comarca, incluido Madrid, 
que con el resto de Alcalá. 
Eso conllevaría una falta 
de identidad y de integra
ción que en algunos casos 
podría ser preocupante. 

En cuanto a la dotación de 
servicios públicos está todo 
por hacer y mucho me temo 
que pasarán varios años has
ta que estos nuevos vecinos 
alcalaínos tengan un nivel de 
servicios aceptables. 

Polígono 103 
La Rinconada 

Tiene las mismas ventajas 
que la zona de la Virgen del 
Val, ya que está ubicado en 
el distrito llI que es uno de 
los mejor dotados en servi
cios de toda la ciudad. 

Las desventajas están en 
encontrarse demasiado cer
ca del vertedero municipal, 
la depuradora de aguas resi
duales urbanas y la cercanía 
del río, lo cual puede gene
rar altos niveles de nieblas y 
humedad. 

Polígono La Garena 
Pienso que aquí lo que 

procedía era sólo y exclusi
vamente un polígono indus
trial de tecnología punta, da
da la privilegiada ubicación 
con respecto a Madrid, aero
puerto de Barajas, futura 
autopista a Guadalajara, 
campus universitario y otras 
zonas de la comunidad de 
Madrid, sobre todo del sur 
y del norte, a través de las 
nuevas vías de comunicación 
proyectadas. 

Al final se ha optado por 
una solución mixta (zona 
industrial-zona residencial). 
Pues bien, aún admitiendo 
una zona residencial, ahí 
procedía hacer pequeñas 
parcelas de 500 a 1.000 me
tros cuadrados, para quien 
quisiera y pudiese, se hicie
sen residencias de alto nivel, 
como las que nos encontra
mos en Arturo Soria o La 
Moraleja. 

El construir viviendas en 
bloques en dicha zona es un 
disparate, pues vivienda en 
bloque es lo que está sobran
do en Alcalá, porque las ten
dencias van por otro tipo de 
residencia. 

El persistir en ese tipo 
de viviendas alejadas del 
casco urbano, en este caso 
se agrava la problemática 
de desarraigo que se puede 
dar en Espartales, ya que 
aquí se interpone la zona in
dustrial más importante de 
nuestro término municipal, 
entre este nuevo núcleo re
sidencial y el resto del casco 
urbano. 

Esto nos puede llevar a si
tuaciones como las que se 
dieron hace unos años en los 
Gorriones, Tabla Pintora y 
calle Santander, cuando la 
oferta en vivienda era muy 
superior a la demanda, con 
el agravante de que esta nue
va zona residencial no está 
como estaban los antes men
cionados, totalmente inte
gradas físicamente en los dis
tritos llI, IV y V . 

En cuanto a la dotación de 
servicios, estamos en la mis
ma situación que se han des
crito en otros núcleos resi
denciales. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 
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Lo curioso del caso es que de 
los chanchullos, rnarnonadas, 
golferías, dilapidaciones, ami
guismos y demás de lo que fue 
la Expo sevillana se habló desde 
que se iniciaron las obras en la 
Isla de la Cartuja, años antes del 
invento. Y se habló de todo lo 
que se suponía, durante toda la 
vigencia de la Expo. Y se siguió 
hablando de los escándalos des
pués, cuando aquella sociedad, 
Agesa creo que se llamó, siguió 
dilapidando miles de millones 
tras la clausura. Y ahora se vuel
ve a sacar todo a relucir cuando 
el Tribunal de Cuentas, el orga
nismo que se ocupa de la revi
sión de las cuentas estatales, ha 
sacado a la luz su informe sobre 
la EXPO, informe que deja en 
mantillas a tantos otros anterio
res escándalos. Que lo de FILE
SA y demás fue un tanguillo 
junto al tangazo de lo que aquí 
se ha derrochado y dilapidado. 
Y digo derrochado y dilapidado 
para no entrar en más claras y 
rotundas calificaciones, que 
supongo lo hará quien deba 
hacerlo. Y con mejor derecho 
que yo. 

Y aún quedan por salir a la 
luz, de entre lo que pueda salir, 
que muchas otras cosas hay que 
nunca saldrán, todos los asun
tos de los GAL, y lo que se deba 
conocer del A VE o de tantos y 
tantos embelecos en los que por 
mor de la mayoría absoluta se 
metieron quienes confiaron en 
que nunca habría pruebas. No 
hay pruebas ni las habrá , se 
dijo con chulería entonces. 
Veremos lo que sucede cuando 
empiecen a entrar en las cárce
les los que han sido diques pro
tectores, que a veces los diques 
se vienen abajo. Y parece que ya 
se alzan voces de afectados o de 
esposas de afectados que van 
estando hasta el moño. Es posi
ble que los que hasta ahora se 
han librado, no sean capaces de 
hacerlo si los diques se vienen 

Las confidencias de Don Miguel 

EXPO 92 
A los cinco años del evento se vuelve a hablar de 
Sevilla, de la Expo, del fulerismo en general y de 
la cleptocracia felipista en particular. Lástima que 
ya murieran Cervantes y Quevedo y Castillo 
Solórzano y Vélez de Guevara que hoy volverían 
a escribir sobre los nuevos Rinconetes y Buscones 
y Trapazas y Diablos Cojuelos reencarnados en ése generalizado Patio 
de Monipodio que fué la Sevilla del 92, la Sevilla de los años previos 
a la Expo y la Sevilla de los siguientes años, que la EXPO 92 tuvo fuer
za y energía suficiente para llenar arcas durante años y años. Y eso que 
ya por entonces se habían rasgado suficientemente los velos como para 
ya haber perdido la presunta virginidad política que llevó a tanto car
terista al poder tras la barrida del 28-0. La EXPO del 92 ... Casi ná ... 

abajo. Cosa harto posible. proclaman inocentes. Mientras 
Bástenos con recordar que todo el sostenella y no enrnendalla 
parecía haber quedado atado y sea la norma y mientras los ver
bien atado con la entrada en pri- <laderos responsables, los cul
sión de Amedo y Dornínguez. pables en lo político y demás no 
Pronto veremos como más de pasen al ostracismo, aquí no 
uno se unirá a los anteriores habrá nada que hacer. Mientras 
cantantes, y entonces al freír se olvide a los Pablo Iglesias o a 
será el reír. Corno no se consiga los Besteiros de antes y no se 
con fraudes procesales y argu- acuerden de los Nicolás 
cias leguleyas llegar hasta las Redondo o los Peces Barba o los 
prescripciones, más de uno y Górnez Llorente de hoy, no ire
rnás de dos quedarán con el rnos a parte alguna. 
culo al aire. Lo que bueno sería 
para que de una vez este país en 
el que la picaresca se ha llevado 
hasta la categoría de forma de 
Gobierno, empiece a caminar 
por el sendero de la democracia. 
Aunque sea a palos judiciales, 
ya que antes no lo hizo por la 
nobleza y la honradez de la 
política como forma de servi
cio. 

Es sintomático que hoy por 
hoy carecen de enmienda, care
cen de la más elemental concep
ción de lo que es la democracia, 
de lo que es el servicio a la causa 
pública, de lo diferente que es lo 
público y lo privado. Si parecía 
que con la marcha de los gran
des trileros se iban a arreglar las 
cosas, pronto se ha visto que la · 
tarea raya con lo imposible. 
Almunia, presunto máximo res
ponsable, pide disculpas tras las 
condenas. Los condenados se 

Poco importa que se haya 
puesto al descubierto una más 
de las infinitas corrupciones del 
felipisrno. Poco importa que se 
haga público que no fué cierto 
que se ganaron 17.900 millones 
sino que se perdieron más de 
35.000, sin contar los más de 
57.000 que hubo de abonar en 
los años 93/94 la sociedad liqui
dadora. Poco importa todo ello 
si aquí nadie ni a nadie se res
ponsabiliza, si aquí todos se 
intentan quitar el muerto de 
encima, si aquí y desde dentro 
no existe la ética mínima para 
exigir que los responsables sal
gan a la luz pública para res
ponder, en la forma que sea, de 
sus desaguisados. Y al tiempo 
para devolver lo malversado, 
que esa es otra, aquí nadie 
devuelve los muchísimos millo
nes y otras muchas cosas con 

tan malas artes sustraído o ges
tionado ... 

Las últimas noticias que nos 
llegan dicen que Juan M. Beltés, 
presidente de Agesa, liquidado
ra de la EXPO 92, en su declara
ción elevó las pérdidas a más de 
130.000 millones, que serán más 
de 160.000 millones al cierre 
definitivo. Y es que falsear 
datos, inflar activos, autoconce
derse multimillonarias indem
nizaciones, ocultar sucios mon
tajes y demás fué, todos lo sabe
rnos, moneda de curso legal en 
la infausta gestión felipera de la 
Expo. Esperemos nuevas futu
ras entradas en la cárcel, una 
vez superadas por la Justicia las 
triquiñuelas y zarandajas 
legales normales en este tipo de 
gentes. 

Todo lo que pasó era sabido y 
recomendaciones hubo para 
intentar evitar la corrupción. La 
solución a tales recomendacio
nes fueron o suprimir los órga
nos fiscalizadores o cambiar a 
las personas que ponían trabas 
y pedían honestidad. Y más 
tarde, corno en la instrucción de 
Filesa, todo fueron entorpecer la 
auditoría y negativa de eviden
cias. Miles de millones a 
Telernundi que nadie sabe qué 
era ni para qué servía, pelotazos 
y especulación como forma de 
adjudicar. .. Por si fuera poco, 
cuando I.U. pide una comisión 
investigadora, el P.P. y C.i.U., 
por ahora, se oponen a ello. ¿Un 
acuerdo más ... ? 

No llegaremos muy lejos, ni 
en este asunto ni en otro ningu
no, mientras sean preferidos los 
Pellones, amiguetes, militantes 
y consentidores a los Olivencia, 
rigurosos, honestos y exigentes 
de toda clase de cautelas. 
Parece que aquellos son, en 
demasiados casos y en nuestra 
realidad política, preferidos a 
estos. Así nos va .. . 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

HYUNDAI COUPE 
DESDE 2.470.000 PTAS.* 

No estás soñ ando. Es un Hyundai Coupe. 

T a n real com o sus moto res de 1.6 ó 2.0 

de hasta 138 cv. Tan espectacular com o 

su equ i p amiento. Y t a n inc reible 

co m o su precio. D eja de fro ta rte los 

ojos y ven a ve rlo. Te conv encerás . 

<B> 
HYUnDRI 

Conduce una grao marca . 
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DE TODO CORAZÓN 
En este mundo insolidarto 

en el que cada cual mira 
para sí y para nadie más, 
iniciativas como la de 
Ramón del Olmo son mere
cedoras de ser resaltadas y 
apoyadas. Este entrañable 
alcalaíno que es Ramón pro
movió hace meses la redac
ción de un libro, en el cual 
tuve la satisfacción de cola
borar, con el noble propósito 
de donar los beneficios de la 
venta del . mismo -800.000 
pesetas- a la institución 
más entrañable de Alcalá, el 
Hospital de Antezana, cuya 
secular labor benéfica es 
reconocida y admirada por 
todos. 

Culminada la iniciativa 
con la entrega del dinero 
recaudado al cabildo del 
Hospital de Antezana, tan 
sólo queda ya felicitar de 
nuevo a Ramón, felicitar al 
Hospital de Antezana y feli
citar también a Alcalá por 
tener la suerte de contar con 
ambos. 

LOS PREMIOS 
"CIUDAD DE ALCALÁ" 
Lo vengo diciendo desde 

hace bastantes años, por 
supuesto sin el menor resul
tado: Los premios "Ciudad 
de Alcalá" están completa
mente obsoletos en su con
cepción a la par que sesga
dos hasta la irritación en lo 
que a las tendencias artísti
cas o literarias premiadas se 
refiere. primándose de 
forma desproporcionada los 
vanguardismos más desbo
cados en detrimento de 
otros estilos idénticamente 
respetables. A modo de 
ejemplo, que no es en modo 
alguno único, basta con 
hojear el premio de poesía 
del año pasado, último 
publicado: Si de algo se 
puede tachar este libro, es 
de auténtica tomadura de 
pelo aunque sólo sea por el 
papel que desperdicia. 

Por si fuera poco los fraca
sos de las convocatorias 
están a la orden del día, 
como lo demuestra el hecho 
de que este año tres de los 
cinco premios (los de inves
tigación histórica, periodís
mo y pintura) han quedado 
desiertos, habiéndose pre
sentado tan sólo tres traba
jos a investigación histórica 
y uno, exclusivamente uno. 
al premio de periodismo. Es 
evidente que si son tan 
pocos los trabajos que se 
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Gacetillas Complutenses 
presentan a los premios, y 
éstos a su vez resultan care
cer de la suficiente calidad 
como para ser premiados, la 
culpa del fracaso no puede 
ser atribuida a quienes 
optan por no presentarse, 
sino a los responsables de la 
organización de los premios 
al no conseguir hacerlos lo 
suficientemente atractivos. 
Por tal motivo, y una vez 
más, insisto en la necesidad 
imperiosa de dar un golpe 
de timón a los premios de 
forma que, con otros crite
rios más abiertos y menos 
sesgados que los actuales, 
puedan alcanzar el prestigio 
y el nivel que todos desea
mos. 

LOS CARNETS 
DE LAS BIBLIOTECAS 
A poco de ser inaugurado 

el nuevo edificio de 
Caracciolos me pasé por allí 
con el ánimo de recuperar 
mi antiguo carnet de la 
biblioteca Cardenal Cisne
ros, cerrada hace años 
puesto que en el ayunta
miento pensaron que los 
despachos para los conceja
les, los grupos políticos o los 
sindicatos eran al parecer 
mucho más importantes 
que la entrañable biblioteca 
de la calle Cerrajeros. 

Pero dejémonos de nostal
gias. Pregunté por los requi
sitos necesartos para hacer
se socio (era imposible me 
dijeron, aunque no sé por 
qué, recuperar mi antiguo 
número) y pregunté tam
bién, ingenuo de mí, si con 
ese carnet podía tener acce
so al resto de las bibliotecas 
públicas municipales, ocho 
en total en estos momentos 
incluyendo a la central. 

La respuesta que me die
ron fue que cada biblioteca 
tenía su propio carnet, y que 
cada carnet servía exclusi
vamente pc¡ra su biblioteca, 
lo cual me dejó sorprendido 
por lo absurdo de la medida. 
Lo normal, lo lógico y lo que 
dicta el sentido común es 
que exista un único carnet 
para toda la red de bibliote
cas, tanto por comodidad 
para el lector (imaginen, por 
ejemplo, que tienen una 
biblioteca cercana a su 
domicilio y otra junto a su 
centro de trabajo) como por 
algo tan evidente como que 
no todos los libros tienen 

por qué estar en todas las 
bibliotecas. 

Resulta ciertamente sor
prendente que en plena era 
de la informática, cuando la 
tendencia general es a la 
integración de todo tipo de 
servicios (cajeros automáti
cos, tarjetas de crédito, tar
jetas de la seguridad social, 
tarjetas telefónicas ... ) por no 
hablar ya de Internet, el ser
vicio de archivos y bibliote
cas del ayuntamiento de 
Alcalá parezca empeñado en 
anclarse en la Edad Media 
manteniendo carnets dife
rentes para cada una de las 
bibliotecas. ¿Lo entienden 
ustedes? Yo, desde luego, 
no. 

OTRA OBRA 
ABUSONA 
Hace unas semanas 

denunciaba en estas mis
mas páginas que en la calle 
de los Seises se estaba cons
truyendo un edificio sin 
valla protectora (primera 
irregulartdad) al tiempo que 
ocupaban completamente la 
calle (segunda irregulartdad) 
con los materiales de cons
trucción, situación que po~ 
cierto continúa exactamente 
igual el día que escribo este 
comentario. 

Pues bien, puestos a bus
car otras obras abusonas 
encontraremos otra que 
tampoco es manca en la 
calle Huertas, y más concre
tamente en el tramo de la 
misma comprendido entre 
Escuelas Pías y el paseo de 
la Estación. Aquí el proble
ma no estriba en la ausencia 
de la valla, que la tiene, sino 
en que ésta se come no sólo 
la acera, sino hasta más de 
la mitad de la calzada debi
do a la instalación de una 
caseta de obras. El estre
chamiento es tal (estamos 
hablando de una calle 
angosta) que apenas puede 
pasar por ella un coche, 
mientras que otro vehículo 
de mayor envergadura como 
una furgoneta o un camión 
de reparto probablemente 
tendrían problemas. Y por si 
fuera poco, donde acaba la 
valla utilizan también la cal
zada a modo de almacén de 
materiales. Si en otros casos 
similares no se ha invadido 
la calle más de lo estricta
mente imprescindible, ¿por 
qué razón en estas dos 
obras no ocurre así? 

LA PLAZA DE TOROS 
A pesar de que no soy afi

cionado (aunque tampoco 
enemigo) a la fiestas de los 
toros, defendí en su momen
to hasta donde pude la con
servación de la vieja plaza, 
cosa que por cierto no hicie
ron muchos de los que pre
sumen de aficionados. ¿Por 
qué lo hice? En primer lugar 
porque respeto al arte de los 
toros, y en segundo porque 
la vieja plaza formaba parte 
de nuestro patrimonio urba
no. Era, en definitiva, un 
recinto que estaba ya hecho 
y con unas obras de repara
ción no demasiado caras 
podría haber quedado per
fectamente utilizable tanto 
para corridas como para 
actos de cualquíer otro tipo. 

Como es sabido la plaza de 
toros fue finalmente derri
bada y ahora se está inten
tando, infructuosamente 
por el momento, la cons
trucción de una nueva, ini
ciativa a la que yo personal
mente me opongo como me 
opuse al derribo de la anti
gua. 

¿Por qué razón? Primero 
porque supone un coste de 
vartos cientos de millones de 
pesetas, un dinero que es 
necesario para obras de 
infraestructura básica que 
no se acometen por falta de 
presupuesto. Y segundo, 
porque díganme ustedes 
qué rentabilidad social 
puede tener una plaza en la 
que se van a celebrar no 
más de media docena de 
corridas al año, y aun éstas 
con una asistencia tan 
reducida de espectadores 
(incluidos los de gorra) que 
ni tan siquiera son capaces 
de llenar una pequeña plaza 
portátil, tal como ocurrió en 
las pasadas f erías. Y desde 
luego, no debo de ser el 
único en pensar así ante la 
evidencia de que el concurso 
para la construcción de la 
nueva plaza ya ha quedado 
desierto en tres ocasiones. 

En estas condiciones 
hubiera merecido la pena 
conservar una plaza que ya 
estaba hecha, pero no suce
de lo mismo con la cons
trucción de una nueva. 
¿Calculan ustedes cuánto le 
va a costar a Alcalá el capri
cho de un puñado de aficio
nados a los toros -porque no 
hay más- los cuales, en su 
inmensa mayoría, no movie
ron un solo dedo para impe
dir el derribo de la plaza 
antigua? 

José Carlos CANALDA 
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Moscú es la ciudad más 
radiactiva del mundo según 
ha hecho público en una 
rueda de prensa la empresa 
de desactivación nuclear 
Radon. Ya sé, claro, que las 
ruedas de prensa se convocan 
casi siempre para que los 
periódicos avalen, como ente
ras, en sus páginas, ciertas 
medias verdades que algunos 
interesados quieren difundir. 
Pero esta noticia sí me la he 
creído porque hace falta estar 
totalmente atacado de radiac
tividad verdosa y llena de 
radiaciones gamma para 
ponerse a competir en un con
curso de vodka -a ver quien se 
cae el primero, igual que en la 
famosa ranchera de José 
Alfredo Jiménez- y sin dejar ni 
gota para el crudo invierno de 
varios años que les espera, 
como han hecho los moscovi
tas rusos, un día de éstos. 
Estaba yo viendo la televi
sión-basura, que es la uruca 
que hay, en una de las cinco 
cadenas cuando de pronto 
empezaron a salir rusos en un · 
telediario tomando chupitos, 
de tres en tres, entre risotadas 
y palabrotas, mientras lanza
ban al aire la botella vacía con 
la manaza de vaciar botellas. 
¡Pobre Yeltsin! ; ahora que se 
ha vuelto abstemio y formal, 
sus votantes van y le dan la 
espalda para ponerse ciegos 
de Stolichnaya hasta acabar 
todos en el suelo. Bueno, 
todos menos el ganador, que 
se pondria a dar botes con be 
en lugar de acertar con la 
ranura de la urna en el hipo
tético caso de que pretendiera 
cumplir con su obligación ciu
dadana de votar con uve. Se 
ve que esto de la conversión 
ya no es lo que era desde que 
a Jorge Vestrynge le dio por 
subirse al tren socialista un 
poco tarde, cuando ya la loco
motora iba cuesta abajo en la 
rodada y con serios problemas 
de frenos por exceso de equi
paje. 

Seguramente es muy discu
tible que Moscú sea la ciudad 
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j canttarienta ) res es también una imitación 
de aquel presidente tan muje
riego, lo mismo que su obse
sión por Sadam Husein pare
ce otra mala copia de la obse
sión del católico irlandés por 
Fidel Castro. Después de todo, 
a lo mejor lo que sucede es 
que cada hombre de orden 
necesita su delincuente por 
contraste para justificarse. 
Sin peligro iraquí, a estas 
alturas de la película, no hay 
necesidad de Sexta Flota ni de 
la OTAN; ni siquiera de la 
teniente o·Neill con la cabeza 
rapada al cero y las tetas 
aplastadas por una chaqueta 
metálica tan dura como la de 
las balas. 

RADIACTIVOS t" 

más radiactiva del mundo, 
pero de lo que no cabe la 
menor duda es de que el 
mundo anda bastante radiac
tivo e hirosímico, todo él. 
Fíjense si no en los chinos que 
se han puesto a construir la 
Presa de las Tres Gargantas 
para cambiar el curso del ria 
Yantzé -el ria Azul- que es el 
tercero más largo del mundo. 
La radiactividad, sin duda, es 
un estado de animo 
-como el cáncer- y por eso los 
ecologistas dicen que una 
obra así es un detalle de 
ambición personal que cam
biará el curso de la Historia. 
Aunque, de momento, lo 
único que ha cambiado es la 
residencia de un millón de 
chinitos que tendrán que 
coger esa vara de la que cuel
gan dos platillos con cuatro 
cosas y salir zumbando de allí 
antes de que el agua y el barro 
los convierta en extremeños 
de Badajoz de esa España que 
va bien, después de los chapa
rrones. 

Ya me estoy imaginando a 
algún amigo disculpándome el 
error de no saber por donde 
me ando al confundir la cen
tral hidroeléctrica que van a 
construir allí - junto a la 
presa- con la energía nuclear. 
Pero esta vez me lo he pensa
do dos veces antes de escribir
lo y si afrrmo que los chinos 
también están en un plan tan 
radiactivo como el de los 
rusos de Moscú o más es por
que van a construir sobre la 
tumba de Mao un montón de 
centrales nucleares -más de 
cuarenta- con ayuda indus
trial española. Quien sabe si 
porque a esas gentes del ter
cer mundo les sucede 10 
mismo que a los del primero: 
que prefieren las peligrosas 
bombillas colgando del techo 
para que ilumine con sus 

rayos nucleares toda la habi
tación, a los candiles de torci
da pringosa o aquellos sanisi
mos botes de carburo de anta
ño con su penetrante olor y su 
llamita azul rodeada de som
bras inquietantes. 

Otros que están radiactivos 
perdidos son los iraquíes. Por 
eso se han ofrecido como 
escudos humanos a Sadam 
Husein frente al más que pro
bable ataque norteamericano. 
Los escudos personales 
supongo yo que en la noche de 
los tiempos empezaron por ser 
de madera, luego de cuero. 
más tarde metálicos y, por 
último, de algún material sin
tético, aséptico e irrompible 
que les ha hecho cambiar su 
nombre hasta el punto de que 
ya no se llaman escudos sino 
chalecos antibalas. Pero como 
las ciencias avanzan tan 
deprisa, a veces, dan giros de 
los de trescientos sesenta gra
dos y vuelven al principio de 
manera que estamos otra vez 
en los escudos humanos de 
carne y hueso del principio, 
que a poco que pertenezcan a 
gente con callos en la piel, 
podria decirse que son de 
cuero. Eso sí, radiactivo pues
to que van a enfrentarse con 
los Fl8 de Bill Clinton carga
dos de uranio hasta la escoti
lla. Mientras la aviación norte
americana acosa al tiranuelo 
iraquí el presidente norteame
ricano puede dedicarse a aco
sar a otra secretaria, que las 
secretarias yanquis no tienen 
más escudos humanos que el 
wonderbra. Y el wonderbra, 
más que proteger, anima para 
el ataque, según dicen las 
sentencias de algunos jueces . 

Sobre la marcha, que es 
como mejor salen las cosas, 
me acabo de dar cuenta de 
que la fijación de este imita
dor de Kennedy por las muje-

No hay como ponerse las 
gafas de ver más allá de las 
narices para darse cuenta de 
que casi todo el mundo se ha 
vuelto radiactivo: los camione
ros franceses, Jesús Gil y Gil, 
Rafael Vera, Pedro Jota, la 
negrita Exuperancia y el video 
que grabó sus posturas a 
escondidas, la Mesa Nacional 
de Herri Batasuna, las homi
lías de monseñor Setién, el 
enano de Moros y Cristianos, 
los periodistas del corazón, 
los cangrejos de ria, los guio
nistas de cine español y hasta 
esos carteros comerciales que 
meten su propaganda, a 
puñetazos, en nuestros buzo
nes. 

Los únicos que se salvan de 
esta ola radiactiva que nos 
invade son la inmensa mayo
ría de los españoles. Envidio 
su radiopasividad ante casi 
todo lo que está pasando al 
otro lado -el de fuera- de la 
puerta de casa; cualquiera 
diría que la cosa no va con 
ellos. cuando se trata de reac
cionar ante los desafueros de 
algunos de sus gobernantes. 

Parecen escudos; que a los 
escudos -humanos o no- les 
da igual ocho que ochenta 
cuando alguien los coge para 
cubrirse el pecho. O las espal
das. 

Sergio COELLO 
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El primer tramo de la an
tigua carretera de Daganzo , 
que discurre entre la Vía 
Complutense y el paso eleva
do sobre la vía del tren, hace 
años fue bautizado con el 
nombre de Luis Astrana Ma
rín, atendiéndose a que ya se 
trataba de hecho de una calle 
y que el paso elevado suponía 
una divisoria entre ambos tra
mos de la antigua carretera. 

Inventario de chapuzas tráfico muy intenso. 
Huelga decir que tales ace

ras deberían ser construidas lo 
antes posible. De paso, tam
poco estaría de más, y además 
sería muy barato, que se co
rrigieran las placas donde fi
gura la «Calle de Luis de As
trana MarÍn» por las correc
tas de «Calle de Luis Astrana 
Marín», sin el «de» delante del 
apellido. Ya que se ha home
najeado a este cervantista, por 
lo menos respétese su nombre 
escribiéndolo correctamente. 

La calle que na tiene aceras 

Sin embargo , a pesar de su 
condición completamente ur
bana, la calle de Luis Astrana 

Marín carece de aceras en 
gran parte de su trazado , ya 
que a excepción de la margen 
derecha entre la Vía Complu
tense y Daoíz y V elarde , el 
resto de las aceras brillan por 
su ausencia tanto en la mar
gen del parque O'Donnell, co
mo en la acera de los pares en
tre Daoíz y V elarde y el inicio 

MAT s IAL 
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del paso elevado. 
Como se aprecia en las fo

tografías , entre los coches 
aparcados, los charcos y los 
cascotes cruzar por allí se con
vierte en algo imposible para 
los peatones ... Y peligroso, 
puesto que la única manera de 
hacerlo es saliéndose a la cal
zada, por la cual discurre un 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 
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El alcalde ha dicho tajante
mente que volverá a convocar 
el concurso "tantas veces 
como sea necesario". No cono
cíamos esta forma de gober
nar de nuestro alcalde. Si otro 
día dicho alcalde descubre 
que le gusta la energía atómi
ca, nos instalará una central 
nuclear en otro parque por 
muy peligrosa que ésta sea. 
¡Como a él le gusta! Hay que 
tener en cuenta que al parti
cular que construya la plaza 
le dan el solar, 234 millones y 
una subvención de 14 millo
nes cada año para la feria de 
agosto. ¡Calculen el precio 
que nos costarán los toros a 
cada vecino, nos gusten o no 
nos gusten! 

También sabemos que los 
dos grupos mayoritarios en el 
Ayuntamiento son los respon
sables de que se construya en 
el solar que los vecinos (y no 
quienes formaban el ayunta
miento en aquel tiempo) 
arrancaron al Ministerio del 
Interior impidiendo que éste 
construyera en él la cárcel de 
máxima seguridad. Es decir, 
una empresa privada va a 
aprovecharse de un terreno 
público recuperado para par
que por los vecinos y con una 
disparatada ayuda económica 
del ayuntamiento. ¡Inaudito! 

Además, el espectáculo de 
los toros es para una minoría, 
por lo que no se justifica 
tamaña subvención. Por otra 
parte, pensamos que existen 
otras prioridades que a la 
mayoría de los alcalaínos les 
agradaría ver satisfechas. Y si 
no, pues nada, que los 234 
millones vayan como granito 
de arena para reducir la 
escandalosa deuda que tiene 
nuestro ayuntamiento. 

No es de recibo que porque 
al alcalde de turno le satisfa
ga ese espectáculo, se consi
dere una necesidad imperiosa 
construir una plaza de toros 
en nuestra ciudad a costa de 
los vecinos. En todo caso, si 
quieren hacerla que sea total-

PUERTA de Madrid 

¡Ojalá nadie quiera de verdad 
construir la plaza de toros! 

Parece que nadie quiere construir la nueva plaza de toros. 
Son ya dos veces las que se ha convocado el concurso y ha 
quedado desierto, de lo cual somos muchos los que nos ale
gramos. Pero esta alegria durará poco, pues al ser el alcalde de 
Alcalá ''buen aficionado al mundo taurino", tendremos plaza de 
toros queramos o no. ¡Menudo "cuerno" nos van a meter! 

Las columnas que se observan junto a la valla 
están sobre la acera que h a bía. 

mente privada sin ningún tipo 
de ayuda con dinero público. 
Si es verdad que es un buen 
negocio, no faltarán empresa
rios que quieran hacerla con 
su dinero. ¿O es que no lo ven 
claro y quieren repartir los 
"beneficios" entre todos los 
vecinos? 

A este despropósito se 
añade el de querer instalarla 

en el casco de la ciudad; otros 
ayuntamien tos gobernados 
también por el PP, cuando las 
han hecho nuevas, han apro
vechado para sacarlas fuera 
de la ciuda d , seguramente 
previendo el incremento de 
los problem as de todo tipo 
(congestión del tráfico, rui
dos, etc.) que estos festejos 
acarrean. No estaría de más 

que los responsables del PP 
de Alcalá, preguntaran a sus 
compañeros por qué lo han 
hecho. 

De todas maneras para salir 
de toda duda sobre la acepta -
ción que pueda tener propo
nemos que se convoque un 
referémdun sobre: a) si se 
quiere plaza de toros; b) si se 
desea que sea subvenciona
da; y c) el lugar de su empla
zamiento. Para aprovechar la 
consulta, podrían preguntar 
otra alguna cosa más de inte
rés general, como por ejemplo 
si se quiere carril bici en algu
nas calles en vez de tantos 
vehículos. 

En cuanto al solar que ocu
paba la antigua plaza de 
toros, tiene tanta "hambre" la 
empresa constructora que 
está ocupando la amplia 
acera que la semicircunvala
ba. No entendemos por qué se 
permite tal atentado urbanís
tico. Cuando a todos los pro
pietarios de esa calle les hicie
ron retranquear sus edificios 
con la linea que viene de los 
Cuatro Caños, permiten a 
esta empresa construir en la 
antigua acera. Esto es algo 
grave para la fluidez de paso y 
comodidad de los peatones, 
pues es un lugar de mucho 
tránsito. Y que no nos cuen
ten el cuento de que es por 
seguir la línea del edificio 
catalogado que está junto a la 
obra, pues si ésta no llegara a 
su altura dicho edificio se 
vería mejor. 

Antes había una acera 
ancha para comodidad de 
todos y ahora quedará reduci
da a una acera raquítica e 
incómoda por regalársela a 
un particular. Ni el ayunta
miento n i nadie debe hacer 
cosas como estas si es que de 
verdad quieren mejorar la 
ciudad. 

Comisión de Medio Ambiente 
y Urbanismo 

Asociación de Vecinos "EL VAL" 
Mariano CARPINTERO 

HYUNDAI LANTRA. 

No se podía esperar menos del Hvund aí Lantra. Atractivo diseño, motores 16 válvulas 
del 14 CV. y de 138 CV. de potencia, dirección asistida, volante l~V 1 1 1 
regulable , elevalunas eléctricos, cierre centralizado, barras de , . , , 
proteccló':_ lateral contra impa~tos laterales, chasis_ con zonas _de M.tl 
deformac1on programada, eqwpo HI·Fl, espejos electricos y aire 
acon d icionado. 

SAMETRA, S.L. 
HYUnDRI 

EXPOSICION VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: Antigua Ctra. Nacional 11, km. 32'300 
(detrás de VOLVO). Poi. Industrial Fidalgo, nave 16 
28805 ALCALA OE HENARES - TLF.: 883 21 03 - FAX: 883 22 83 

22 de noviembre de 1997 



Con la expres1on ~capita

lismo Popular", se ha denomi
nado el proceso iniciado en los 
años ochenta por Margaret 
Tacher, y que consiste en pri
vatizar las empresas estatales 
mediante ofertas de adquisi
ción de sus acciones, dirigidas 
al gran público. Los defensores 
de la privatización así llevada a 
cabo, estiman, que además de 
acabar con las ineficiencias 
económicas. se crea de paso. 
una clase media accionista, 
por lo que se extiende a gran 
parte de la población, las bon
dades del sistema capitalista. 

Sin embargo. el sistema. no 
ha funcionado. o no lo ha 
hecho en la medida en que se 
esperaba. De un lado, la prevía 
falta de competencia se man
tiene casi intacta, pues del 
Monopolio del Estado se pasa 
a una situación de Oligopolio 
donde la titularidad correspon
de a un número escaso de 
grandes corporaciones, que no 
dudan en entablar pactos en 
detrimento de los derechos del 
consumidor, como ha sucedi
do, por ejemplo, con ciertas 
tarifas aéreas. o con la gasoli
na y demás hidrocarburos. 

Por otro lado, la pretendida 
extensión de la cualidad de 
accionista a gran parte de la 
sociedad. tampoco ha cuajado. 
Las ofertas públicas, ya que 
reservan los denominados 
núcleos duros -es decir, el 
mayor número de acciones o 
las que tienen voto cualificado 
en la Junta de Accionistas-, a 
las mismas corporaciones de 
las que acabamos de hablar. 
La consecuencia es conocida 
por todos; se sacan muchas 
acciones a los mercados pero 
son tantos los demandantes. 
que se prorratea su adjudica
ción, con lo que el ciudadano 
con ansia de ser accionista, 
acaba por tener una posición 
accionarial tan reducida, que 
apenas mantiene su inversión 
unos meses y acaba vendien
do su exigua participación a 
las mismas corporaciones que 
venimos citando. 

Por contra, desde Enero del 
presente año. sí podemos 
hablar de un intento de lograr 
un verdadero" Capitalismo 
Popular". Y es que la Ley de 
Acompañamiento de los presu
puestos Generales del Estado 
estableció la posibilidad de que 
las empresas retribuyan a sus 

El verdadero 
capitalismo 
popu~ar 

empleados- además de percibir 
su legitimo salario-, con accio
nes o participaciones sociales, 
sin que los trabajadores ten
gan que pagar ningún impues
to por ello. 

Fracasados en su mayor 
parte los experimentos coope
rativistas. - salvo en el País 
Vasco- por el individualismo 
hispánico, esta opción empre
sarial sí puede lograr en gran 
medida, la posibilidad de que 
los trabajadores accedan a los 
medios de producción, que 
como principio constitucional 
recoge el articulo 129 de nues
tra Norma Suprema. 

Con la incorporación de los 
trabajadores como accionistas 
de la empresa en la que ellos 
mismos trabajan, y sin que 
tenga que pagar a Hacienda 
por ello. se logra una cierta 
cogestión entre trabajadores y 
empresarios, pues el negocio 
ya no es algo totalmente ajeno 
a su interés. Los trabajadores 
aceptarán mejor, sacrificios en 
tiempos de crisis, y podrán exi
gir más beneficios en épocas 
de bonanza. 

Los empresarios deberán 
contar con sus dependientes, 
que no serán meros factores de 
producción que se pueden 
coger y desechar como si fue
ran máquinas, sino también 
sus accionistas. Aspectos fun
damentales como la formación 
de los empleados, que las 
empresas no se atreven o no 
quieren acometer por la incer
tidumbre que conlleva el tra
bajar hoy día en una empresa. 

Los requisitos para que la 
entrega a los trabajadores, de 
acciones de una Sociedad 
Anónima o de Participaciones 
de una Sociedad Limitada no 
tributen son los siguientes: 

• Las acciones o participacio
nes entregadas han de ser de 
la propia sociedad o de la 
Sociedad dominante, es decir 
la sociedad madre en el caso 
de mercantiles filiales (no 
valen participaciones o accio
nes de sociedad ajena). 

• Los trabajadores a los que 
se entreguen han de ser de la 
propia sociedad o del grupo, y 
han de estar en activo. 

•La entrega ha de ser gratui
ta. o por precio inferior al del 
mercado. Para determinar este 
precio bastará si la empresa 
cotiza, con el precio de cotiza
ción, en otro caso, será el 
mayor de estos dos: el valor 
teórico contable por acción o 
participación o el resultante de 
capitalizar al 12,5 % el prome
dio de beneficios de los últimos 
3 años. 

• La oferta ha de ser igualita
ria para todos los trabajadores, 
tanto en precio como en canti
dad. 

• Los trabajadores, sus cón
yuges o familiares hasta el 
segundo grado, no pueden 
tener una participación con
junta en la empresa, superior 
al 5%; esta norma tiene por 
objeto evitar sobre todo, que el 
empresario que sea al mismo 
tiempo trabajador o sus fami
liares, se vean favorecidos 
injustamente por esta norma. 

• La gratuidad o minusvalor 
de las acciones o participacio
nes entregadas al trabajador 
no puede exceder de 500.000 
ptas anuales o de 1.000.000 
en los últimos 5 años. 

• Las acciones o participacio
nes han de mantenerse en pro
piedad del trabajador, durante 
tres años. El incumplimiento 
de este requisito motivará la 
obligación de presentar una 
declaración liquidación com
plementaria, con intereses de 
demora. 

Puede que sea demasiado 
bonito para ser verdad, pero 
no cabe duda de que mejora la 
situación de todos; trabajado
res y empresarios, y vale la 
pena intentarlo. También 
puede suceder que sirva para 
realizar maniobras fraudulen
tas en los mercados de valores. 
y en este sentido nos viene a la 
memoria la experiencia de cier
to empresario sin escrupulos. 
que ofreció a sus trabajadores, 
las acciones de su ruinoso 
negocio para mantener la coti
zación en bolsa, pero como dijo 
San Pablo, el problema no está 
en las cosas o en las ideas. 
sino en el uso que se haga de 
ellas. 

Jorge CONDÉS. 

con motivo del 
IV centenario de las 
santas Formas, en el 
Círculo de Contribuyentes 

La Institución 
de Estudios 
complutenses 
organiza un ciclo 
de conferencias 

Con motivo de la con
memoración en el presen
te año del IV Centenario 
de las Santas Formas de 
Alcalá, se va a celebrar en 
los salones del Círculo de 
Contribuyentes (plaza de 
Cervantes nº 8), un ciclo 
de conferencias que, orga
nizado por la Institución 
de Estudios Compluten
ses, tendrá como referen
te el mencionado aconte
cimiento. 

El calendario, temas y 
ponentes son los indicados 
a continuación. 

Día 26 de Noviembre: 
«El origen de las Santas 

Formas y su entorno histó
rico». Por Francisco Javier 
García Gutiérrez y José 
María Pinilla. 

Día 2 de Diciembre: 
«La capilla de las Santas 

Formas y su iconografía». 
Por Carmen Román Pas
tor y Vicente Sánchez 
Moltó. 

Día 11 de Diciembre: 
«Las Santas Formas en 

los siglos XIX y XX». Por 
Arsenio Lope Huerta, Jo
sé Félix Huerta Velayos y 
José María San Luciano. 

Todos los actos comen
zarán a las 20'30 horas. 

G.-asóleo 1~CEPSR 
EN CONFIANZA 
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la celebración continuó con un ciclo de conferencias 

Comenzaron los actos del IV centenario de 
la lundaciín del convento de las Dominicas 
Decenas de alcalaínos llenaron la iglesia del conento sitUado en la calle Empecinado 

El sábado 15 de noviembre comenzaron los actos de celebración del IV centenario de la 
fundación del monasterio de Santa Catalina de Siena en Alcalá con una misa en el conven
to que ocupan hoy en día en la calle Empecinado. En la celebración eucarística estuvieron 
presentes autoridades religiosas y políticas, pero también una importante representación de 
la intelectualidad complutense, que con su presencia quiso compartir con la congregación 
la alegria por esos cuatro siglos de presencia de esta comunidad religiosa en la ciudad com
plutense. Durante la misa, la iglesia del convento estuvo completamente abarrotada. 

La eucaristía estuvo presidida 
por el prior provincial para 
España de la orden de los domi
nicos, Fray Juan José de León 
Lastra, en nombre del general 
de la orden. La misa fue conce
lebrada por otros 16 sacerdotes 
entre quienes se encontraba el 
abad de la Magistral Catedral, 
don Isidoro Pérez Montero. El 
capellán del convento y miem
bro del cabildo Magistral, don 
Luis García Gutiérrez, ejerció 
como maestro de ceremonias. 

Durante la celebración se dio 
lectura a una carta de Su 
Santidad el Papa Juan Pablo 11, 
felicitando a la comunidad reli
giosa por los 400 años de exis
tencia y labor monástica en la 
ciudad complutense. La poetisa 
mística complutense, Carmen 

I 

Cerezo, recitó unos poemas y 
dirigió durante la celebración a 
la Coral Virgen del Val. Los asis
tentes tuvieron la oportunidad 
de visitar el convento. 

Asimismo se presentó el libro 
sobre la historia del monasterio 
de Santa Catalina de Siena, que 
ha escrito una de las religiosas, 
Sor Maria del Mar Castro, her
mana del escultor Roberto y del 
pintor Juan José Castro. 

En la misa hubo una repre
sentación de las comunidades 
religiosas de vida contemplativa 
y muchos alcalainos que llena
ron la iglesia del convento, no 
dejando pasar la oportunidad de 
compartir con las populares 
'catalinas', la celebración de 
este cuarto centenario de su 
presencia en la ciudad complu
tense. Entre los asistentes estu
vo el alcalde, Bartolomé 
González, el concejal de Cultura 
y portavoz del equipo de gobier
no en el ayuntamiento, Gustavo 
Severién y el también concejal 
popular, Jesús Domínguez. 
También asistió el presidente de 
la Institución de Estudios 
Complutense, Francisco Javier 
García Gutiérrez. 

La inauguración oficial de este 
cuarto centenario dio paso a un 
Liclo de conferencias celebradas 
los días 16, 17, 18, 19 y 20 de 
noviembre sobre diversos aspec
tos relacionados con la presen
cia de las dominicas en Alcalá y 
la vida monástica en general. 
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El cirujano plástico Pedro Arquero habló de la endoscopia, el pasado día 13 de noviembre, dentro del ciclo de charlas que organiza la 
clínica estética Merino. A la derecha, entre el público, Pedro Merino. 

Las intervenciones se realizan a través de pequeñas orificios 
par donde se introducen las instrumentas y una cámara 

Endoscopia: cirugía con televisión 
La endoscopia es un avance técnico gracias al cual se puede diagnosticar una enfermedad o 

realizar una operación quirúrgica, interviniendo dentro de una cavidad a través de pequeños orifi
cios. Por ellos se introducen los instrumentos necesarios para trabajar y una lente. Esa lente es en 
la actualidad una cámara de vídeo que f"llma todo el proceso y lo reproduce en una pantalla de 
televisión, de modo que el equipo que esté ocupado en la intervención puede seguirla a través de 
las imágenes. El doctor Pedro Arquero, cirujano plástico, ofreció el 13 de noviembre una conferen
cia sobre la técnica endoscópica en el centro de estética Merino, ubicado en la calle Santa Ursula. 

Las especialidades que más 
rápidamente se apuntaron a la 
utilización de la endoscopia 
fueron la urología y la gineco
logía, aunque no tuvo quepa
sar mucho tiempo para que se 
incorporara al resto de las 
áreas de la cirugía. La utili
zación de cámaras de vídeo 
llegó en 1986 y, seis años más 
tarde, la cirugía plástica en
contró lo práctico y cómodo 
de su aplicación. 

Poco a poco se fueron 
ideando instrumentos espe
ciales que se adaptaran a ca
da uno de los espacios en los 
que se iba a trabajar con ci
rugía endoscópica. Debido a 
ello, hoy día se pueden reali
zar unas intervenciones que 
hubieran parecido imposibles 
años atrás. 

Incisiones más pequeñas 
y cicatrices mínimas 

Las cirugías endoscópicas 
permiten que las incisiones 
que se deben realizar sean de 
menos tamaño que las que se 
necesitan para las técnicas 
convencionales. Ello consigue 
que las cicatrices sean míni
mas. Las estancias hospitala
rias son más cortas y los post
operatorios menos molestos, 
por lo que la incorporación a 
la vida cotidiana es, obvia
mente, más rápida. Entre sus 
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ventajas también se encuentra 
la reducción de los costes. 

Unos orígenes 
que se remontan 
a los árabes del s.XI 

Por mucho que nos parez
ca una innovación, los oríge
nes de la endoscopia se re
montan al siglo XI. Ya enton
ces la medicina árabe utiliza
ba la luz solar reflejada para 
explorar el útero. Pero no fue 
hasta 1874 cuando se logró de
sarrollar el primer fotoscopio, 
y sólo a partir de los años 60 
del siglo XX apareció la luz 
fría, que evitó los frecuentes 

problemas de quemaduras 
ocasionados por las fuentes de 
luz. 

Aplicaciones a 
la cirugía plástica 

En cirugía plástica, según 
el doctor Pedro Arquero, se 
está utilizando la endoscopia 
como instrumento de ayuda 
en múltiples intervenciones. 
«La aportación más importan
te ha sido en la cirugía del re
juvenecimiento facial y, muy 
especialmente, en el lifting del 
tercio superior. Gracias a la 
técnica endoscópica evitamos 
la incisión coronal intrapilo
sa que se extiende de oreja a 

TALLER:a:: TRABAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETERIA 
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Marmota, 
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el Daoíz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1) 

Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

oreja, y podemos llevar a ca
bo la elevación de la región 
temporal (cejas) y de la fren
te, así como el tratamiento de 
los músculos de varias áreas». 

La endoscopia es de gran 
utilidad en aquellas interven
ciones en las que se necesita 
crear una cavidad para intro
ducir una prótesis, como en 
los pómulos, el mentón, la 
mandíbula, los senos, los glú
teos o las pantorrillas. Tam
bién es muy útil en las altera
ciones nasales y en la rino
plastia (cirugía estética de la 
nariz). Arquero precisa que 
«es importante no confundir 
un instrumento del que nos 
valemos con el resultado final 
que podemos conseguir. Es 
decir, la endoscopia no deja 
de ser una ayuda que ha de sa
berse emplear de forma ade
cuada para conseguir el mejor 
resultado». 

Pero la verdadera revolu
ción de la utilización de la en
doscopia fue en el tratamien
to del tercio superior de la ca
ra. «Además de evitar las ci
catrices de las técnicas ante
riores, consigue suprimir las 
molestias ocasionadas por la 
sección de los nervios supraor
bitario y supratroclear, que 
con frecuencia ocasionaba pi
cores intensos en el cuero ca
belludo. Es posible utilizar en 
el mismo acto quirúrgico el es
tiramiento y elevación de los 
tejidos blandos de la cara con 
el tratamiento abrasivo super
ficial de las arrugas mediante 
láser». 

SE TRASPASA 

VIDEO·CLUB 
BONNIE AND CLYDE 

MAS DE 5.000 PELICULAS 
Tlfs.: 909 / 117161-8817425 

PUERTA de Madrid 



con el título «La interpretatión de los sueños. La histeria» 

comienza el curso de psicoanálisis del Grupo cero 
El Curso de Introducción al Psicoanálisis del Grupo Cero para la temporada 97-98, titulado La 

interpretación de los sueños. La histeria, dio comienzo el 8 de noviembre en la consulta situada 
en la calle Alvaro de Bazán 9, SºE. Las clases, que son de entrada libre y sin compromiso durante 
el mes de noviembre, se celebran siempre los sábados en horario de 11,30 a 13,30 horas. 

La clase inaugural corrió a 
cargo de la psicóloga y psicoana
lista Stella Cino Núñez, y trató 
sobre el múltiple interés del psi
coanálisis. Entre los asistentes se 
encontraban médicos, psicólo
gos, abogados y , en general, per
sonas interesadas por los temas 
de la salud. 

Stella Cino explicó las tres 
rupturas importantes que, según 
el psicoanálisis, sufrió la Huma
nidad: las que produjeron 
Freud, Copérnico y Darwin. Así 
mismo habló acerca de la dife
rencia de los procesos de produc
ción científicos de los de tipo, co
mo los ideológicos o los mágicos. 
«El mecanismo de producción de 
la ciencia tiene un distancia
miento de la realidad. Hace 
ya un siglo que Freud se sorpren
día cuando hablaba del psicoaná
lisis a sus colegas , porque se da
ba cuenta de que ellos se intere
saban más por el proceso de en
fermarse que por el tratamiento 
psicoterapeútico, es decir, la 
cuestión de la formación del psi
coanalista». La conductora de la 
primera sesión del curso no olvi
dó mencionar el gran descubri
miento freudiano: lo posible de 
ser hallado; y también departió 
sobre el dolor psíquico. Ante él, 

Exposición benéfica 
de antigüedades 

La asociación de ayuda a 
ex-toxicómanos ' La Sal de la 
Tierra' ha organizado su ill 
Exposición Benéfica de Anti
güedades. La muestra se 
abrió al público el 17 de no
viembre y, hoy y mañana, 
21 y 22 de noviembre, son 
los dos últimos días para vi
sitarla. En ella se pueden en
contrar los objetos más insos
pechados y muebles de épo
ca restaurados por la escuela
taller 'La Sal de la Tierra' . 
Hay mobiliario de media 
época y del siglo pasado, de 
todos los estilos y países co
mo Inglaterra y Francia. 
También se recoge una colec
ción de mueble español, re
lojes, pintura y porcelanas. 

El horario de visita de la 
exposición es de 10,00 a 
22,00 horas ininterrumpida
m ente. 'La Sal de la Tierra ' 
se encuentra en la e/Gallegos 
5. Tfno: 883 .39.58. 
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según los psicoanalistas, el hom
bre es capaz de producir una 
neurosis , una perversión, una 
psicosis, sueños, obras de arte y 
enfermedades psicosomáticas. 

El sábado día 15 la clase trató 
del trabajo del inconsciente y fue 

impartida por el doctor Carlos 
Fernández del Ganso. Para el sá
bado 22 el tema será la interpre
tación psicoanalítica de los sueños 
por el psicoanalista Jaime Ko
zak, director del seminario 'Sig
mund Freud ' del Grupo Cero . 

Stella Cino condujo la primera 
clase del curso. 
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FAX: 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ................•.•......... 
Casa de Socorro ..•.•........................... 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............••.. 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil ...•••.•.....•..•...•....•..•....•• 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ....................•...••............... 
Bomberos Servicio centralizado ..•.........• 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .......................•••....•••.•.•.••.•••.•. 
RADIO-TAXIS .........•..•..................... 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ..................•..•...•.. 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ................•........ 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud .........•.............•.. 
Ciudad Deportiva Municipal .......••..••. 
Cámara de Comercio ................•....... 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ....•.....•. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ......•......•...........•. 
CID. J (Centro Información Juventud) ....•. 
OAiJE (;Jrganismo Autónomo Desanollo y Empleo) •• 
C~1._,.,, ... . _.=·rio Jardín •..••••.•.•.....•.............. 
l-r"f .. • · Municipal Drogas ............... . 
Teatro .. alón Cervantes ..................... . 
Archivu Municipal ............................ . 
Centro de :Oocumentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........•................ 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 Q6 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 01 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

• 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: CM9> 21 21 02 · 21 27 38 · e/ Virgilio Navarro, s J 7 

AZullUKR_de Henares (GUADALAJARA> 
km. U ctra. MADRID·BARCELONA 
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Es el segunda que publican las alumnas 
del 'Taller Literaria de Julia Bauza' 

r<OJelltolde riento1111mo11111d11011. 
un libro·homena¡e a cervantes 

Los alumnos del 'Taller Literario de Julia Bouza' han publicado su 
segundo libro, titulado «Cuentos de viento para mover molilloS», con el 
que han querido hacer su aportación al 450° Aniversario del bautismo 
de Cervantes. Los autores son: Maria Antolín, Rosa Bel, Roberto Co
rral, José Díaz, Rosa María García, Marta Paredes y Mónica Rojo. 

Con este libro, editado con 
la ayuda de la Fundación Co
legio del Rey e ilustrado por 
Pilar Rubiales , el 'Taller Li
terario de Julia Bouza' ha 
querido, además de homena
jear al autor de «El Quijote>>, 
demostrar que continúan 
«trabajando sin descanso y 
tratando de adquirir discipli
na» porque «escribir es un tra
bajo y un oficio al que hay 
que dedicarle tiempo». 

En su segundo año en el ta
ller, el grupo de alumnos que 
dirige Julia Bouza han apren
dido a manejar distintos len
guajes. «El año pasado publi
camos «De cuento presente» 
que era un libro para adultos, 

y este año hemos intentado 
que aunque también fuera pa
ra adultos estuviese dedicado 
a los niños. Cambiar de len
guaje les ha dado muchísimo 
trabajo y ha supuesto un es
fuerzo grande porque había 
que conseguir que tuviese ma
gia, que atrajese, buscando las 
palabras precisas. Además, al 
tocar un tema tan díficil co
mo es Cervantes y su obra 
adaptada a los niños, tenía
mos que sacarle el máximo 
atractivo a sus novelas. Lo 
más creativo ha sido tratar de 
crear nosotros lo que Cervan
tes no dijo, como por ejemplo 
hablar de la infancia toman
do un pasaje del Licenciado 

-===- COllCECAR ..==-
ALCALA 
Vía Complutense, 95 
ijunto a Pryconsa) 

Vidrieras», explicó Bouza. 
«Cuentos de viento para 

mover molinos», a la venta en 
la librería Cervantes de la ca
lle Ramón y Cajal, está te
niendo mucho éxito y es po
sible que en breve se haga una 
segunda edición. 

Con la publicación de su se
gundo libro, el taller literario 
ve afianzada su actividad. 
Tanto es así que ya se está tra
bajando en un tercero. «Pri-

GUADALAJARA 

mero empezamos con un libro 
en el que cada uno relató lo 
que quiso, sin tener hilación 
un cuento con otro. Luego he
mos hecho el segundo donde 
nos hemos centrado en un te
ma. Y el que vamos a hacer 

· será una colección de cuentos 
con una temática muy espe
cial, muy cercana al afecto de 
las personas», adelantó Julia 
Bouza sobre el próximo traba
jo del taller. 

Francisco Aritio, 68 - Nave 14 Avda. de Castilla, 12 
Tlfs.: (949) 21 25 38 Tlf.: 676 88 11 

W•! :1;J1 .\ t•t$i·! :f •1 ·I·ti f ·1 •} ·1 ji Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 217612 
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A Yolanda Martínez, vecina de Alcalá, le correspondió el 2° pre
mio: un libretón BBV con un saldo de 350.000 pts., una ayuda que 
le viene muy bien para afrontar los gastos de su nuevo piso. 

Francisco Iglesias Rojas, joven de 21 años vecino de Madrid, fue 
el afortunado ganador del Ford KA. Cuando le comunicaron la 
noticia pensó que se trataba de una broma. 

Cada 10 viviendas vendidas se sorterará otro Ford KA 

y otro libretón BBV con 350.000 pesetas de saldo 

lesidendal noneJI entregó los primeras premios del 
sorteo que acompaña a su promoción de viviendas 

Residencial O'DoneH, sociedad del grupo BBV, entregó el pasado 31 de octubre los premios del sorteo reali
zado entre los primeros compradores de la promoción de viviendas que esta sociedad está desarrollando en 
Alcalá de Henares. Los afortunados ganadores fueron Francisco Iglesias y Yolanda Martínez, a los que corres
pondieron un coche, UD Ford KA, y un lihretón BBV con UD saldo de 350.000 pesetas, respectivamente. · 

Premiar la confianza de 
los compradores es el objeti
vo de este sorteo, el prime
ro de los 10 que está p~evis-

/ 
./ 

to realizar entre los futuros 
propietarios de las 115 vi
viendas que constituyen la 
primera fase de Residencial 

O'Donell, urbanización ubi
cada en un terreno limítro
fe al parque O'Donell y que 
incluye amplias zonas ver-

Los ganadores del sorteo posan junto a directivos de la sociedad 11Residencial O'Donnell» 
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des, piscinas, pista de padel 
y zona de juegos infantiles. 

Esta promoción de vi
viendas, cuya construcción 
se inició el pasado mes de 
septiembre, se incluye en 
el 'Plan BBV en favor de la 
vivienda' , programa promo
vido por el área inmobilia
ria del Banco Bilbao-Vizca
ya, que desde el año 92 ha 
construido 2.500 viviendas, 
fundamentalmente en Ma
drid pero también en Valen
cia y País Vasco, con un 
volumen global de obra de 
unos 35. 000 millones de 
pesetas. 

Julio Sáenz de Buruaga, 
director del área comercial 
del BBV y responsable del 
desarrollo del proyecto 'Re
sidencial O ' Donell', explicó 
que cada 10 viviendas ven
didas se realizará un nuevo 
sorteo con idénticos premios 
a los entregados el pasado 
31 de octubre. Lo más des
tacable de la promoción, 
sin embargo, es en su opi
nión «la extraordinaria rela
ción calidad-precio» que 
presentan estas viviendas: 
«La memoria de calidades 
es estupenda y los precios 
son muy asequibles, porque 
lo que nos interesa es que 
las viviendas tengan un alto 
grado de aceptación. En 
este caso, un piso de 3 dor
mitorios desde 12.650.000 
pesetas , consideramos que 
son precios que cualquier 
pareja hoy en día puede 
pagar». 

La sociedad 'Residencial 
O ' Donell' cuenta con la co
laboración del concesionario 
Ford en Alcalá, HENACAR, 
para la entrega de los vehí
culos sorteados . 
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El director general de Industria clausuró el acto que sobre 

calidad en las empresas del corredor organizó AEDHE 

«La Administración no tiene que 
crear puestos de trabajo sino 
las condiciones óptimas para 
que los empresarios los creen» 

El director general de Industria, Energía y Minas de la CAM, Leo
poldo del Pino, clausuró el acto conmemorativo sobre 'La calidad 
en las Empresas del Corredor del Henares', que organizado por AED
HE se celebró el pasado 12 de noviembre en la Universidad cisne
riana. El acto se enmarca en la 111 Semana Europea de la Calidad, 
una más de las acciones que la Unión Europea ha previsto en su Po
lítica de Promoción de la Calidad, factor que considera un «arma 
de competitividad imprescindible» para asegurar a las empresas un 
óptimo desarrollo en el Mercado Interior y fuera de él. 

Fernando Lillo, presidente 
de la Asociación de Empresa
rios del Henares calificó de 
«positiva» la jornada e insis
tió, como la mayoría de asis
tentes, en dotar a la calidad de 
una «dimensión ética». Lillo 
solicitó de las instituciones 
públicas que canalicen y pro
mocionen las actuaciones en-
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caminadas a potenciar la ca
lidad en las empresas, ya que 
éstas no se verán motivadas si 
la calidad no les reporta un 
beneficio. 

Leopoldo del Pino, por su 
parte, manifestó que es «im
portante y crítico» el tema de 
la calidad, ya que supondrá la 
«difícil supervivencia» para 

L.eopoldo del Pino, director general de Industria, y Femando Lillo, 
presidente de AEDHE. 

los que no ofrezcan lo que ca
da vez más demanda el mer
cado. Del Pino señaló el inte
res de las distintas adminis
traciones por promover siste
mas de calidad para empresas 
y en concreto habló del Pro
grama de Ayudas de la Direc
ción General de Industria con 
el que se pretende propulsar 
la calidad como elemento di
namizador del sector indus
trial. En concreto, en 1998 se 
destinarán 350 millones de 
pesetas a las PYMES indus-

triales que se esfuercen en me
jorar sus técnicas de calidad. 

El director general de In
dustria reconoció el deterioro 
progresivo del sector indus
trial de la Comunidad de Ma
drid, a pesar de ser el segun
do de España en importancia. 
Al hilo de este comentario, del 
Pino manifestó que «la Admi
nistración no tiene que crear 
puestos de trabajo sino las 
condiciones óptimas para que 
los empresarios creen puestos 
de trabajo». 
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Los números uno del a promoción 96/97 recibieron un escudo de la Asociación de Amigos de la Universidad, con cuyo presidente, Emilio Sanz, 
posan en la fotografía. A la derecha, una de los número uno de su promoción recogiendo el escudo de la Asociación de Amigos de la UAB. 

con la celebración del tradicional Annua tonmemoratio tisneriana 

La Universidad de Alcalá conmemoró 
a su fundador, el cardenal Cisneros 
se entregaron tres medallas de la Universidad, dos a título póstumo 

La Universidad de Alcalá de Henares conmemoró un año más a su fundador, el Cardenal Cisne
ros, con la celebración de la tradicional Jlnnua Conmemoratio Cisneriana, el pasado 18 de no
viembre, en el paraninfo del Colegio Mayor de San Ddefonso. El acto fue también un homenaje 
a dos miembros de la comunidad universitaria, recientemente fallecidos. 

La primera parte del progra
ma previsto para el Annua Con
memoratio Cisneriana tuvo lu
gar en la Catedral Magistral, 
donde se ofició una Santa Misa 
y una ofrenda floral ante la se
pultura del Cardenal Cisneros. 

El Annua continuó posterior
mente en el Paraninfo Cisneria
no con la conferencia de Antonio 
Fernández Alba, titulada «Ciu
dad y Arquitectura en la España 
Democráti.i.:a: 1975-1997» y la 
entrega de Medallas de la Uni
versidad. En esta ocasión, este 
galardón recayó en José Carlos 

Montilla, director de los labora
torios LILL Y; Rosa Grande Pe
reda, profesora de Antropología 
de la facultad de Ciencias de la 
UAH; y Joaquina García Pino, 
administradora-gerente de la fa
cultad de Medicina de la UAH. 
Estas dos últimas medallas se han 
concedido a título póstumo. En 
el caso de Rosa Grande la reco
gió su padre y en el caso de Joa
quina García su hermano, ambos 
muy emocionados al igual que el 
resto de familiares y amigos pre
sentes en el Paraninfo. 

A continuación, la Asociación 

de Amigos de la Universidad que 
preside Emilio Sanz entregó los 
Escudos de la asociación a los 
Números Uno de la promoción 
96197 de cada una de las faculta
des de la UAH. Los estudiantes 
destacados fueron: Laura Ca
margo (Filología Hispánica); 
Juan Francisco Elices (Filología 
Inglesa); Pablo Martín (Histo
ria); Yolanda Pérez (Derecho); 
David Riaño (Ciencias Ambien
tales); Gemma María Marcos 
(Farmacia); Dolores Montiel, 
Alejandra Sánchez y Antonio 
Maraver (Biológicas); Gemma 

Olmos, María del Sol Villafrue
la, Vanessa Tabernero y Ana Be
lén Vázquez (Químicas);· Adolfo 
Cristóbal (Económicas); Nieves 
Gómez (Empresariales); Alicia 
Meco (Ciencias Actuariales y Fi
nancieras); David Gago (Econo
mía); y Marta Marrón (Escuela 
Universitaria Politécnica). 

El acto, que estuvo ameniza
do por la actuación del Coro de 
la Universidad, concluyó con 
unas breves palabras del rector 
recordando al hombre que con 
«Un gran sentido de la universa
lidad en su capacidad creadora» 
fundó la Universidad de Alcalá, 
el Cardenal Cisneros, al que ca
lificó de «político, místico y 
hombre íntegro». Manuel Gala 
dirigió unas cálidas palabras en 
recuerdo de las dos trabajadoras 
de la Universidad fallecidas, a 
las que se había entregado la me
dalla de la institución por su par
ticipación, con el resto de la co
munidad universitaria, en el 
proyecto común de la UAH. Ga
la también agradeció su colabo
ración al empresario galardona
do en el mismo acto. 

De izquierda a derecha, los padres de Rosa Grande, José Carlos Montilla y el hermano de Joaquina García, galardonados con la Medalla 
de la Universidad. A la derecha, el padre de Rosa Grande recibió emocionado la Medalla de la Universidad otorgada a su hija a título póstumo. 
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En ella se recogen las normas para la manipulación y fabricación de los fármacos 

La Real Farmacopea Española se presenta 
en la Universidad de Alcalá 

La recién promulgada Real Farmacopea Española, norma de obligado cumplimiento en la manipula
ción y fabricación de los productos farmaceúticos, se presentó el pasado 13 de noviembre en el para
ninfo de la Universidad Cisneriana. El acto contó con la presencia, entre otros, de la Directora General 
de Tarmacia, Ana María Naveira, y el Presidente de la Real Academia Española de Farmacia, Rafael 
Cadórniga Carro. En la elaboración de esta última edición de la Farmacopea Española han colaborado 
muchos profesores de la Universidad de Alcalá e industriales farmaceúticos relacionados con ella. 

La nueva FARMACOPEA 
ESPAÑOLA, basada en la Far
macopea Europea, es la conti
nuación de los códigos que des
de el siglo XVI se vienen pro
mulgando y que contienen nor
mas de obligado cumplimiento 
tanto en la industria farmaceú
ti<:a como en las Oficinas de Far
macia. La existencia de estos có
digos demuestra que la profesión 
de farmaceútico ha estado siem
pre regulada por unas normas es
trictas de calidad y seguridad, 
que emanan de los antiguos 

codex en los que se recogían las 
diversas manipulaciones para la 
obtención de los fármacos. Al 
igual que España, otros países 
han elaborado sus farmacopeas, 
habiendo alcanzado excepcional 
prestigio las norteamericanas 
(USP), las inglesas (BP) y las ale
manas (DA), las dos últimas en
globadas hoy en día en la Farma
copea Europea. 

El acto de presentación del 
nuevo código fue organizado por 
la Facultad de Farmacia de Alca
lá de Henares con el objetivo de 

dar a conocer al mundo univer
sitario esta actualización de su 
farmacopea , por la que se tienen 
que regir todos los criterios de 
valoración, dosificación y forma 
galénica de los diversos princi
pios con actividad farmacológi
ca, que constituyen el actual pa
nel de recursos para defensa de 
la salud. 

La Directora General de Far
macia, Ana María Naveira, se 
mostró especialmente satisfecha 
por haber podido culminar esta 
nueva farmacopea antes de aban-

Rafael Cadórniga Carro, 
presidente de la Real Academia 

Española de Farmacia 

donar el cargo, lo que ocurrirá en 
breve. De hecho declaró sentir
se muy emocionada ya que qui
zás éste fuera el último acto ofi
cial en el que participara como 
Directora General de Farmacia. 
De la Farmacopea destacó el 
"elaborado trabajo de los profe
sionales» que han participado en 
el proyecto y la insistencia en 
modelos que potencien la profe
sionalidad del farmaceútico en la 
sociedad. 

•ESTUFAS 

VERMONT TODO EN cmMENEAS ¡}fi>]QJ~ 
• Productos homologados para la CEE. 

• Autonomía de 8 a 1 O horas. 
• Cristal autolimpiable. Más de 25 modelos diferentes. 

•Convención natural (sin turbinas). 5 años de garantía. 
• Montajes y asesoramiento por especialistas. 

CIDMENEAS - CASSETTES - ESTUFAS 
ACCESORIOS - BARBACOAS - HORNOS DE ASAR 

EMBOCADURAS DE MARMOL A MEDIDA 
Exposición: c/ Divino Figueroa, 3. Alcalá de Henares. 

Tel.: 882 33 73 / 883 62 79. Fax: 882 33 73 
Fábrica: Políg. lnd. del Henares. C/ Nuneatón, nº 4. Guadalajara 

EmFIS COI CATAUZADOR Tel: 1949) 23 13 11 ! Fax: !949) 23 15 87 
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7 de marzo de 1997: Carlos López Tello, entre el alcalde, Bartolomé González, y el exalcalde Fernando 
Sancho, preside el homenaje que le tributaron sus compañeros de la policía y de la plantilla municipal. 

le mató una larga enlermedad poco después de su iubilación 

José carios López· Tallo, oficial de la Policía Local, 
falleció en el hospital de Alcalá a los 65 años 
José Carlos López...Tello, oficial de la Policía Local, falleció el viernes, día 14 de noviembre, 
en el hospital Príncipe de Asturias después de una larga enfermedad. A primeras horas de la 
mañana su corazón dejó de funcionar sumiendo en la tristeza a su esposa y a sus hijos, y 
dejando en la Policía Local, entre muchos funcionarios del ayuntamiento y entre cientos de 
amigos alcalaínos un profundo sentimiento de pesar. López-Tello fue incinerado en el cemen
terio jardín de Alcalá; antes se pronunció por el eterno descanso de su alma un funeral en 
la capilla del cementerio jardín al que asistió el alcalde complutense, Bartolomé González. 

A José Carlos López-Tello. 
recientemente jubilado, le 
mató el cáncer, pero quien 
bien le conocía sabe que desde 
que murió su hijo Rodolfo, 
capitán de la Guardia Civil, se 
fue apagando; no era el 
mismo. Con una conducta 
intachable como funcionario 
después de más de 40 años de 
servicio en el ayuntamiento de 
Alcalá, Tello veía en su hijo 
Rodolfo lo que él siempre 
admiró, una brillante carrera 
en el instituto armado. Sin 
embargo, esa carrera se vio 
truncada a los 28 años por un 
accidente de helicóptero en 
acto de servicio. 

Que toda la familia sufrió 
tan fatal pérdida en aquel trá
gico día 27 de noviembre de 
1992 es evidente, pero que a 
Tello le dejó hundido fue 
consta table. 

El desenlace de la enferme
dad del oficial de la Policía 
Local, quien durante varios 
años ejerció la jefatura del 
cuerpo, era previsible. Carlos LópezTello 
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El alcalde 
lece•cedl6 
llaceunmes 
eldlsdndve .......... 
al servicie 

Durante muchos meses alter
nó días en los que se encon
traba en perfecto estado con 
días en los que su salud empe
oraba. Lector de PUERTA DE 
MADRID desde que este sema
nario salió a la calle por pri
mera vez hace casi treinta 
años. Tello amaba profunda
mente Alcalá. Era miembro de 
la Sociedad de Condueños, 
condición ésta que pasa a sus 
hijos. También era socio del 
Círculo de Contribuyentes. 

En febrero de este año se 
jubiló como funcionario del 
ayuntamiento de Alcalá al 
cumplir los 65 años de edad. 
No obstante, ya llevaba varios 
meses de baja por la enferme
dad que padecía. La vida pro
fesional de José Carlos López
Tello discurrió por completo 
en el ayuntamiento de Alcalá, 
en el que ingresó hacía 43 
años, cuando tenía 22 de 
edad. 

En 1976 cambió su destino 
después de haber estado en la 
sección de rentas y exacciones 
del ayuntamiento. Ingresó 
entonces en la Policía 
Municipal, cuerpo al que per
teneció hasta su jubilación. 

José Carlos López-Tello des
tacó por ser un policía de 
calle. Siendo jefe del cuerpo 
policial predicó con el ejemplo 
y, aun pudiendo permitírselo 
en las condiciones más duras. 
estuvo menos tiempo en su 
despacho del cuartel de la 
Policía Local que de patrulla 
por las calles complutenses. 

En su última etapa en la 
Policía Local, cuando fue rele
vado en la jefatura por el 
actual jefe policial, el subins
pector Juan José Tamayo. 
Tello dedicó todo su esfuerzo a 
la mejora de los medios técni
cos, especialmente del parque 
móvil de la Policía Local. Tello 
destacó por ser un hombre 
recto y aunque siempre tuvo 
fama de exigente, él era de los 
que siempre pregonaban con 
el ejemplo. 

El viernes 7 de marzo de este 
año recibió un homenaje con 
motivo de su jubilación. Junto 
a él estuvieron en la cena una 
persona a la que siempre 
admiró Tello, el exalcalde don 
Fernando Sancho, y también 
le acompañó el actual alcalde, 
Bartolomé González, quien 
precisamente el día 14 de 
octubre le hizo entrega del dis
tintivo municipal del mérito al_ 
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les •••nllas"" 
servicio como funcionario. A 
ese acto, que tuvo lugar en el 
ayuntamiento en la más 
estricta intimidad, asistieron 
sus hijas, puesto que él ya se 
encontraba muy enfermo. 

Pero Carlos López-Tello ya 
había tenido ocasión de recibir 
en persona todo el afecto de 
decenas de compañeros en la 
Policía y en el ayuntamiento, y 
de familiares, en esa cena de 
homenaje en su jubilación 
celebrada el 7 de marzo . 
PUERTA DE MADRID publica
ba con ocasión de aquel home
naje que, con independencia 
de que Juan José Tamayo sea 
el jefe de la Policía Local, José 
Carlos López Tello siempre 
será recordado como "el jefe de 
los guardias". 

José Carlos López Tello, con su esposa y sus hijos el día 7 de marzo de este mismo año. 

Desde que se conoció el 
fallecimiento de Tello fueron 
muchas las personas que acu
dieron a la capilla ardiente. El 
funeral, que tuvo lugar el 

sábado 15 de noviembre en la que hubieran deseado acom- mente el fallecimiento de José 
capilla del cementerio jardín, pañar a su familia en tan tris- Carlos López-Tello, y desea 
comenzó a las 8'30 horas y esa te momento. Una vez celebra- hacer público el cariño y el 
hora tan madrugadora pudo do el funeral , fue incinerado. ánimo para su esposa e hijos 
influir para que no asistieron La redacción de PUERTA DE en tan tristes momentos . 
todos los cientos de personas MADRID lamenta profunda- Descanse en paz. 

PRIMER ANIVERSARIO 

Di! Juliana Real Torrado 
(Viuda de Lledó) 

Falleció el 24 de Noviembre de 1996 

Sus hijos, nietos y biznietos ruegan 
• una oración por su alma 

La misa funeral se celebrará el dia 24 de Noviembre, 
a las ocho de la tarde, 

en la Santa Iglesia Magistral-Catedral 
(Pza. de los Santos Niños). 

PUERTA de Madrid 

AGRADECIMIENTO 
La familia de 

ElOÍNA MIGUÉlEZ POSADA 
• De la libreria J.lM. · 

AGRADECEN a cuantos con su presencia real o 
deseada en los actos fúnebres, con flores, con una 
oración, con una lágrima, con un recuerdo, con un 

pensamiento, en fin, con su condolencia ... 
han participado y nos han acompañado en estos 

momentos de nuestro profundo dolor 
por la muerte de Eloína. 

MUCHAS GRACIAS 
Alcalá de Henares, Octubre-Noviembre de 1997 
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Éste es el momento en que los16 concejales de la oposición abandonaban la sesión plenaria. 

la oposición abandonó el pleno del avuntamiento en protesta 
por la uesUón de la conceialía de urbanismo 

.. El día que éstos tengan mavoría, que 
Dios nos coia confesados", rezó Polo 
Los 16 concejales de los tres grupos de la oposición (PSOE, W y grupo mixto) abandonaron 
la sesión de pleno celebrada con carácter ordinario el martes 18 de noviembre mientras se 
debatieron los asuntos relacionados con la concejalía de Urbanismo. El abandono de la sala 
tuvo por objetivo protestar al equipo de gobierno del PP la gestión que está desarrollando 
en estos temas. La justificación que dieron los tres portavoces de la oposición fue que al 
pleno del ayuntamiento sólo van asuntos gestionados por otras administraciones, 
que los que van gestionados desde el ayuntamiento alcalaíno apenas tienen importancia y, 
por el contrario, hay asuntos de envergadura que se aprueban en la comisión de gobierno. 

Desde la oposición se llegó a 
apuntar en el transcurso de la 
sesión plenaria que la conceja
lía de urbanismo ha logrado lo 
que parecía imposible, poner 
de acuerdo a la oposición 
municipal. De hecho, los dictá
menes elaborados por la comi
sión de Urbanismo llevan, 
según el portavoz de IU, un 
retraso medio de dos años a 
dos años y medio. Según el 
viceportavoz del PSOE, Urbano 
Brihuega, "no se nos informa 
de los asuntos en la comisión 
informativa, pero lo peor es 
que en los plenos no hay asun
tos que no sean de mero trá
mite, mientras que los asuntos 
importantes como pueden ser 
la instalación de gasolineras, 
pasan exclusivamente por la 
comisión de gobierno donde el 
PP tiene la mayoría". 

El portavoz del grupo mixto, 
Javier Ocaña se manifestó en 
parecidos términos y abando
nó el pleno junto con los 
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. 
demás miembros de la oposi
ción hasta que se dio paso a 
los dictámenes y temas que 

otras comisiones llevaron a 
pleno. De esta forma, el equipo 
de gobierno se quedó solo para 

La oposición "en pleno", en el pasillo. 

11 

aprobar los puntos que había 
en el orden del dia del pleno 
municipal relacionados con la 
comisión de urbanismo. La 
concejal responsable del área, 
Beatriz Díaz Manzadtres seña
ló qtie "no entiendo las razones 
por las que se han marchado. 
Durante dos años y medio han 
venido al pleno temas de u.rba
nismo de suma importancia. 
La mayor parte de los temas 
suelen salir por unanimidad y 
a la comisión de gobierno sólo 
va lo que por ley es . de comi
sión de gobierno, y si dicen 
que son temas sin importancia 
la captación de las vías de ser
vicio para el área de pesados, 
la captación de sistemas gene
rales para hacer el gran par
que que denominamos 'pasillo 
verde del Camarmilla', el tema 
de Espartales, que quedó solu
cionado, el plan especial del 
casco y una serie de cuestio
nes muy importantes para la 
ciudad porque todos inciden 
en el desarrollo, qué puedo 
decir. Que lo expliquen ellos". 

El portavoz de IU, José 
Miguel Polo, protestó airada
mente: "Esto es reírse de la 
oposición; lo que trae el equipo 
de gobierno a pleno sobre 
urbanismo es dar cuenta de lo 
que hacen otras administra
ciones y el silencio sonoro que 
es el hecho de que no gestiona 
el equipo de gobierno. Es ver
gonzoso que en el pleno del 
ayuntamiento, el PP solo se 
dedica a dar cuenta de lo que 
hace la comunidad de Madrid 
en competencias que le delega
mos desde aquí. Sin embargo a 
la comisión de gobierno se lle
van asuntos que se aprueban 
por la mayoría que tiene alli el 
PP y que luego tienen efectos 
muy perniciosos para la ciu
dad". José Miguel Polo añadió 
que "esto es pasar el rodillo 
estando en minoría. El día que 
estos tengan mayoría. Dios 
nos pille confesados". 

Por su parte el alcalde utilizó 
las mismas palabras que utili
zaba en otras cuestiones otro 
concejal de urbanismo en la 
anterior legislatura, el socialis
ta Crescencio Vicente Abad: 
"Esto no se sostiene ni ponién
dole patas. Que la oposición 
haga oposición y no monte 
numeritos". Tanto el alcalde 
como la concejal de Urbanismo 
enumeraron otros temas urba
nísticos que calificaron como 
de gran trascendencia para la . 
ciudad: Candidatura para el 
nombramiento de Alcalá como 
ciudad patrimonio de la 
Humanidad, el convenio con el 
obispado sobre la huerta del 
palacio, etc. 
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va a ser la obra municipal más imponante para 1998 
v está valorada en 1.366 millones de pesetas Este allCllr 

llellñ las 11•1 
l'llld111a dlllle 

el ca•l1111e 
lnllldn lllSll ll 

d•1r1111ra 111 

El avuntamiento complutense aprobó 
la construcción del desdoblamiento 
del colector sur de alcantarillado 1 ... 1rb1•s 

11111re111•ctí1 El ayuntamiento de Alcalá aprobó en su sesión plenaria del día 18 de noviembre el proyecto de 
construcción del desdoblamiento del colector sur de alcantarillado, que va a ser la obra más 
importante que tenga la ciudad complutense durante 1998. La envergadura de este proyecto la 
determina el hecho de que el presupuesto de licitación es de 1.366 millones de pesetas de los 
cuales el 80 por ciento será financiado por fondos de la Unión Europea. 

lle leves Cltílicas 
Este colector nacerá a la 

altura del camino de Afligidos 
para recoger las aguas resi
duales de complejos como las 
pris iones complutenses, la 
universidad y el hospital, para 
llevarlas por un trazado que 
discurre por la zona sur de 
Alcalá hasta la depuradora de 
aguas urbanas situada en la 
prolongación de la avenida de 
Reyes Católicos, más allá del 
Vivero. 

El concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez 
Picazo, explicó a PUERTA DE 
MADRID que el plazo de eje
cución de obras que se estima 
desde los servicios técnicos 
del ayuntamiento es de un 
año. El asunto fue aprobado 
por unanimidad en la sesión 
plenaria del último martes. El 
desdoblamiento del colector 
sur estará financiado en un 
80 por ciento con fondos euro
peos y en un 20 por ciento por 
el ayuntamiento: así que, si 
las cuentas no nos fallan , la 
cantidad total que tendrá que 
aportar el consistorio complu
tense sera 375 millones de 
pesetas. 

"El proyecto teniamos que 
aprobarlo antes de que acaba
ra este año porque, si no, te
níamos el riesgo de perder la 
subvención de la Unión 
Europea", explicó Domínguez 
Picazo y añadió: "Son 52 días 
de publicación, que hay que 
hacerla en los boletines de la 
Unión Europea. En teoría la 
ejecución sólo puede realizar
se en 1998, pero si al término 
de ese año ya se ha ejecutado 
el setenta u ochenta por cien
to de la obra, se puede conse
guir una prórroga. Lo cierto es 
que, si no se sacaba a concur
so antes de finalizar 1997, se 
podían perder los fondos 
europeos". 

Este colector evitará, entre 
otros problemas, uno muy 
característico en los últimos 
meses, los desbordamientos a 
través de las alcantarillas que 
se producen en las calles 
Zaragoza, Menorca, etc. El 

PUERTA de Madrid 

agua residual, cuando llueve 
fuerte , se sale en estas calles 
de las alcantarillas, lo que 
será solucionado con el des
doblamiento del colector. 

Esta conducción partirá del 
camino de Afligidos y tendrá 
su trazado, entre otras calles, 
por las de Zaragoza, Burgos, 
avenida Virgen del Val, y la 

avenida de Circunvalación 
hasta llegar a la depuradora 
de aguas residuales urbanas, 
situada en la prolongación de 
la avenida de Reyes Católicos. 
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Excmo. AyWitamiento de 
ORGANISMO AUTONOMO PARA EL 
DESARROLLO ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

ALCALA DE HENARES 
Concejalía de Econonúa y Empleo 

EL ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 

Hasta las 13 horas del próximo día 9 de diciembre pueden presentarse en el O.A.O.E. 
propuestas para tomar parte en los siguientes Concursos abiertos: 

• Obra de instalación de Estación Depuradora y vertidos al río Henares en el 
Centro de Artesanía. 

Tipo de Licitación: 7 .978.981 pesetas. 

• Obras de remodelación del Módulo 7 del Centro de Artesanía. 

Tipo de Licitación: 13.385.058 pesetas. 

• Asistencia Técnica para la redacción del Proyecto de Ejecución y Dirección de Obra 
para la adecuación del Módulo 03 del Centro de Artesanía. 

Tipo de Licitación: 1.900.000 pesetas. 

• Redacción del Proyecto Básico y de Ejecución, Dirección de Obras y Ejecución de las 
Obras contenidas en el Proyecto para la cubierta de la Nave 03 del Centro Municipal 
de Empresas. 

Tipo de Licitación: 19.750.000 pesetas. 

El examen de los expedientes podrá realizarse en las oficinas del O.A.O.E ., sito en Plaza 
de los Santos Niños, s/n en horario de 10 a 13 horas. 

Anuncios en B.O.C.M. n º 269 del 12 de noviembre. 

El importe del presente anuncio será prorrateado 
proporcionalmente entre los adjudicatarios. 

Alcalá de Henares, 18 de noviembre de 1997 
Fdo.: Juan Antonio Pérez 

Gerente O .A.O.E . 
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El rector quiere talar los cedros de la 
plaza de San Diego para remodelarla 

ll alcalde se niega a conar los árboles 
11norque me cuesta la alcaldía" 
PUERTA DE MADRID va lo había anunciado 
el día 8 de marzo en exclusiva 
Poco ha cambiado desde el dfa 8 de marzo en que PUERTA DE 
MADRID anunció el proyecto de la universidad de Alcalá de 
remodelar la plaza de San Diego, proyecto que contempla la tala 
de todos los cedros que la adornan y que se han convertido en 
unos de los árboles más emblemáticos de la ciudad compluten
se. El rector, Manuel Gala, ha presentado el proyecto al alcalde 
y éste ha dicho que los árboles no se tocan, que no va a permi
tirlo, "porque, si se talan, me cuesta la alcalclia". Desde el ayun
tamiento ya se apunta que la defensa de los árboles de la plaza 
de San Diego se puede convertir en un asunto de ciudad frente 
a la universidad, lo que lo corroboró el propio alcalde, quien dijo 
que "de puertas para adentro el rector puede hacer lo que quie
ra, pero de puertas para afuera, en la plaz~ de San Diego, la 
responsabilidad y las competencias son del ayuntamiento". 

La remodelación que pretende 
Gala responde a un proyecto del 
arquitecto italiano Giorgio 
Lombardi , cuyo planteamiento 
es que la plaza de San Diego 
tenga un carácter renacentista. 
La universidad pretende un 
cambio de la pavimentación 
sustituyéndola por materiales 
más nobles, . y una reorganiza
ción que incluye Ja instalación 
de fuentes ornamentales, 

pequeños árboles, el traslado de 
la estatua del cardenal Cisneros 
y la integración del cuartel de la 
Brigada Paracaidista, que for
mará a medio plazo parte de Ja 
universidad. 

La idea de Gala es que la plaza 
de San Diego tenga a largo plazo 
un uso exclusivamente univer
sitario, utilizando para ello todo 
Jos edificios que hay en ella. 
Otra de las ideas de Gala era Ja 

Nuevo Centro de Estudios 
I . 

SERVICENTRo 1NFORMAnco > [ lnformáti~~~=.-:•n:rafia] < 
* OFIMÁTICA WINDOWS * PROGRAMACION 
- S.O. Windows 95 - Visual Basic 5.0 
- Procesador de textos Word 97 - Delphi 2.0 
- Hoja de cálculoExcel 97 - Visual C++.5.0 
- Base de datos Access 97 

* USUARIO INTERNET (15 horas) 
* MÁSTER EN C++ 
* MECANOGRAFÍA POR ORDENADOR 
* ... Y MUCHOS MÁS CURSOS: CONSÚLTANOS 

CLASES DE CONVERSACION EN INC:LES Y FRANCES 

OFERTA DE APERTURA - Un Pentium multimedia 

¡MATRICULA GRATIS! porcada alumno 

Presentando este anuncio: 10% dto - Grupos reducidos (6 máx) 
------------- - Diploma acreditativo 

¡ ¡ PRECIOS ECONÓMICOS, A TU ALCANCE ! ! 

Gonzalo de Berceo, 2, junto Virgen del V al y Alameda 
Tfno: 880 43 84 
(Antigua AcademiaBig Ben) 
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de que el ayuntamiento o cual
quier otra institución adquiriera 
una estatua de un escultor 
moderno como es Eduardo 
Chillida, para incluirla en la 
plaza de San Diego. Chillida, 
que es un escultor de los más 
cotizados que hay en Europa 
esculpiría el monumento por no 
menos de 40 millones de pese
tas y sus líneas romperían la 
estética homogéneamente rena
centista que pretende el rector 
en la plaza de San Diego. 

El anhelo del rectorado es que 
la remodelación sea antes de la 
celebración del quinto centena
rio de la universidad en 1999, 
por lo que la obra es urgente. 
Gala presentó al alcalde de 
Alcalá al arquitecto Giorgio 
Lombardi quien expuso de 
forma pormenorizada el proyec
to; sin embargo éste no . está 
negro sobre blanco en el ayun
tamiento. La universidad lo 
expuso al ayuntamiento de viva 
voz. 

El propio alcalde reconoce que 
la remodelación de la plaza es 
necesaria y que es urgente solu
cionar los problemas que tiene 
como es la integración del cuar
tel, .los problemas que produce 

el césped ya que el ácido de los 
árboles lo impide crecer, y la 
posible peatonalización comple
ta de la plaza, pero no quiere ni 
oír hablar de la posible tala de 
los cedros. 

Bartolomé González llegó a 
reconocer que "el rector posible
mente se haya precipitado con 
la manera de presentar el pro
yecto", y aseguró también que 
"conozco muy bien mi ciudad, y 
a los alcalainos y sé que en el 
momento que se talaran los 
árboles habría un rechazo uná
nime". González señaló a PUER
TA DE MADRID que "yo no pier
do la alcaldía por permitir que 
se corten esos árboles". 

Frente a él Gala quiere que la 
decisión no se tome en el ayun
tamiento sino en más altas ins
tancias, como pueden ser la 
CAM, el gobierno de la nación, y 
si fuera necesario, contar inclu
so con el palacio de la Zarzuela. 
El rector quiere llevar a cabo el 
proyecto y para él los cedros no 
significan nada más que impi
den que la fachada plateresca se 
vea desde muchos puntos de la 
plaza de San Diego. 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* CUENTAS ANUALES 
Del 9 al 18 de Diciembre, de 19'00 a 22'00 horas. 

* GESTION DE NOMINAS 
INFORMATIZADA 
Del 15 al 23 de Diciembre, de 19'00 a 22'00 horas. 

-Plazas limitadas-
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CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, n• 1 • Telf .: 889 22 7& • 28802 Alcalá de Henares· llADllD 
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Jornadas a favor de las personas con minusvalía 
La Asociación de Padres 

con Hijos minusválidos psí
quicos de Alcalá de Henares 
(APHISA) ha organizado 
unas jornadas informativas a 
favor de las personas con mi
nusvalías. Se han programa
do varias mesas redondas en 
el Centro Municipal de Salud 
de la calle Santiago, que da
rán comienzo a las 18,00 
horas. 

- Lunes, 24 de noviembre: 
El centro de Atención Tem
prana: atención especializada 
a niños/as minusválidos de O a 
6 años. Los participantes se
rán un profesional del centro 
de Atención Temprana de 
APHISA, un técnico del Gru
po PADI (Comisión Provin
cial del movimiento asociati
vo F ADEM para los servicios 
de Atención Temprana) y la 
directora de la Escuela Infan
til 'Carrusel'. 

- Miércoles, 26 de noviem
bre: El centro de Educación 
Especial y la integración esco
lar. Entre los participantes es-

tará un profesional del C.P. 
de Educación Especial Pablo 
Picasso, un técnico del Equi
po Multiprofesional del Mi
nisterio de Educación y la ins
pectora de Educación Dolores 
Cebollada. 

- Jueves, 27 de noviembre: 
El centro ocupacional y la in
tegración laboral. Como par
ticipantes, un profesional del 
Centro Ocupacional de AP
HISA, el director-gerente de 
la Federación Provincial del 
Movimiento asociativo que 
integra a la Asociación APHI
SA (FADEM) y un represen
tante de la Unión Comarcal 
de CC.00. 

- Viernes, 28 de noviem
bre: El servicio de Residen
cia-internado de minusválidos 
psíquicos profundos. Los par
ticipantes serán la doctora y 
varios profesionales de la Re
sidencia de Profundos de AP
HISA, un técnico de la Fun
dación Tutelar de Madrid y la 
psicóloga del Hogar Don 
Orione de Madrid. 

Jornadas de Zamora del centro castellano·Leonés 
El Centro Castellano-

Leonés de Alcalá ha organiza
do unas jornadas sobre la pro
vincia de Zamora, que se ce
lebrarán los días 21, 22 y 23 
de noviembre, en el Centro de 
Comunidades (c/ Pescadería), 
con el · siguiente programa: 

*Viernes 21 
- 19'00 horas: inaugura

ción de las exposiciones (pin
tura, productos de la tierra y 
manualidades ). 

-20'30 h.: conferencia so
bre «Las Cofradías en los pue
blos zamoranos>» a cargo del 
investigador José A. Mateos. 

- 21'30 h.: el grupo de 
teatro 'Mujeres para el 2.000' 
representará la obra «La Cue
va de Salamanca» de Cervan-
tes. 

- 22'30 horas: degusta
ción de productos de la tierra. 

*Sábado 22 
- 13'00 horas: proyección 

de vídeos sobre Zamora. 
- 20'30 horas: actuación 

del grupo 'Doña Urraca', pa
trocinado por la Diputación 
de Zamora, y baile ameniza
do por el 'Hombre Orquesta'. 

*Domingo 23 
- 12'00 h.: Misa en el sa

lón de comunidades, cantada 
por el grupo del centro, «El 
Yugo». 

- 15'00 horas: comida de 
Hermandad en el restauran
te «El Eral». 

- 20'00 h.: recital poético 
de Monserrat Vallés, titulado 
«Castilla, memoria y Tiempo» 
y clausura de las jornadas. 

Las Escuelas Pías cumplen 400 años 
Los Escolapios de Alcalá se 

suman a la conmemoración 
del 400 Aniversario de la fun
dación de las Escuelas Pías 
por José de Calasanz con una 
Eucaristía en Acción de Gra
cias que, oficiada por el Obis
po de la Diócesis , Monseñor 
Ureña, se celebrará el jueves 
27 de noviembre, a las 12 ho
ras, en la capilla del Palacio 
Arzobispal. A esta misa asis
tirán los alumnos y profesores 
del colegio «Escuelas Pías» de 
Alcalá, quienes hacen exten
siva su invitación a los anti-
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guos alumnos Escolapios y de
más simpatizantes de su obra. 

José de Calasanz, que fue
ra alumno de la Universidad 
de Alcalá, fundó en Roma, en 
el año 1697, lo que hoy cono
cemos como las «Escuelas 
Pías» después de que los po
deres públicos no apoyaran, 
sino se opusieran a su deseo 
de propugnar el derecho de las 
clases menos acomodadas a 
adquirir una enseñanza gra
tuita. José de Calasanz defi
nió al educador como el «Coo
perador de la verdad». 

GASTRONOMIA 
Navidad 97 

LA EXCELENTE COCINA NAVIDEÑA DE JULIO JÁÑEZ 
CON LA MEJOR RELACION CALIDAD/PRECIO 

MENÚS ESPEtlAtES 
PARA GRUPOS, 

tOtEtTlllOS 
EMPRESAS •.. 

Dos ejemplos orientativos de nuestra variada oferta 
También adaptamos menús a los gustos de nuestros clientes 
MENU DE NAVIDAD <D 

APERITIVOS ROYAL PLAZA 

ENTRADAS PARA PICAR 
Jamón de Jabugo , Lomo de Bellota, 
Queso Manchego, Ensalada de Pi
mientos con Anchoas, Langostinos y 

Gambas, Croquetas Royal. . . . 
SEGUNDO (") 

Solomillo de Ternera al Foie con Pa
tatas Fritas y Tomate Grille 

POSTRE 
Banda de Manzana al Horno sobre 

Coulis de Fruta de la Pasión 

(") existe opción de pescado 

VINO BLANCO Y TINTO 
CAFÉ Y CAVA 

COCKTAIL ROYAL <ID 

APERITIVOS FRIOS 
Jamón deJabugo , Paté de campaña, 
Anchoas ahumadas, V entresca de bo
nito, Rollitos de apio y salmón ma
rinado, Crepes rellenos de crema de 
queso, Taquitos de queso Manchego, 
Ciruelas con Roquefort , Boquerones 
en vinagre, Tomatitos con anchoas. 

APERITIVOS CALIENTES 
Tartaletas de piso manchego, Cro
quetitas de la casa, Tartaletas de 
champiñón a la crema, Tortilla de ca
labacín, uCoujons» de rape al orégano ... 

Lacón ahumado al Oporto 

Dulces de la casa 

VINOS: TINTO DE RIOJA, BLAN
CO DEL PENEDÉS, JEREZ, CAVA 
CERVEZA, REFRESCOS , ZUMOS 

Acogedor SALON COMEDOR con una excelente vista de la Plaza de Cervantes 

¡¡ATENCIÓN 
LECTORES!! 

ENVIEN SUS RECETAS 
A RESTAURANTE ROYAL PLAZA 

NUESTRO JEFE DE COCINA SELECCIONARÁ 
SEMANALMENTE UNA DE ELLAS 

OUE SERÁ PREMIADA CON UN MENÚ DEGUSTACIÓN -
lPara dos personasl 

RESTAURANTE ROYAL PLAZA. Plaza de Cervantes, 24 
Tlfs.: 882 49 os (Restaurante); 882 62 14 (Cafeteria) 
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El Partido Popular de Villalbilla organizó un curso de formación sobre Administración y Funcionamiento de los Municipios 

.. Para poder servir v avudar cada día meior a sus vecinos" 

Cursos de tor11ación en la sede del PP en Villalbilla 
Durante los días 14 y 15 de Noviembre, en la sede del Partido Popular de Villalbilla se ha rea
lizado un curso de formación sobre "Administración y Funcionamiento de los Municipios". 
El curso ha sido impartido por José Gabriel Astudillo, exconcejal del Ayuntamiento de 
Madrid, y por Apolonio Alcaide Bruno, abogado; ambos dependientes de la Secretaria de 
Formación de la Regional del PP de Madrid y de la fundación "Cánovas del Castillo". 

Al curso asistieron militantes 
del PP. concejales y miembros 
del Comité Ejecutivo de Villal
billa, interesados en la proble
mática de los ayuntamientos 
con el objetivo de poder servir y 
ayudar cada día mejor a sus 
vecinos. El resumen, en pala
bras de los propios conferen
ciantes fue éste: 

El Partido Popular quiere que 
los cargos públicos y las perso
nas que trabajan en el partido 

estén preparadas, tanto si se 
está en el gobierno o en la opo
sición, y lo suficientemente 
informadas para seguir sirvien
do a los ciudadanos. Y para que 
se sepa que todos son responsa
bles desde un partido político 
para hacer las cosas lo mejor 
posible. Ése es el fin que tiene 
un curso de política municipal, 
para que en todo momento se 
sepa, conociendo las leyes, lo 
que se ha de hacer y trabajar en 

Reúne imágenes de Alcalá dispersas por 
recónditos lugares 

Se presentó el último libro editado 
por la Asociación Brocar 
Con un acto celebrado el domingo 16 de noviembre en el salón de plenos 
del ayuntamiento de Alcalá tuvo lugar la presentación oficial del último 
libro editado por la Asociación Brocar, un trabajo de recopilación y docu
mentación de grabados, dibujos y pinturas realizados entre 1482 y 1997 y 
que lleva por título 'Alcalá en imágenes' del que son autores Angel Pérez 
López y Francisco Delgado Calvo. Después de su mayor éxito editorial, 
'Memoria gráfica de Alcalá', aquel trabajo también de documentación y 
recopilación en el que intervino entre otros, el fotógrafo Luis Alberto 
Cabrera, Brocar vuelve a sacar a las librerías un libro que trata de dar a 
conocer el legado histórico-artístico de la ciudad complutense. En la foto 
de la derecha, Angel Pérez y Francisco Delgado, autores del libro. 

La presentación del libro 
contó con el presidente de 
Brocar, Gustavo Chamorro, 
quien dio paso al presidente de 
la Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá, Vicente Fernández, 
quien explicó el contenido del 
libro. Este se encuentra dividido 
en varias secciones que son 
introducidas por un pequeño 
texto con la síntesis histórica de 
cada uno de sus . apartados. El 
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libro comienza con un resumen 
de la historia del grabado en 
España, desde sus primeras 
manifestaciones, pasando por 
las diferentes técnicas de edi
ción gráfica para ilustrar libros 
y acabando con los grandes gra
badistas del siglo XIX. 

La obra recoge aspectos gene
rales de la ciudad, con algunos 
mapas poco conocidos, y ofrece 
un catálogo de dibujos, graba-

beneficio de todos los ciudada
nos de Villalbilla. 

Después la presidenta del 
Comité Ejecutivo de Villalbilla, 
Maria del Carmen García Urias, 
a la pregunta de su impresión 
del curso dijo lo siguiente: 
"Como mujer, muy positiva". Al 
principio del curso, ya que su 
deseo hubiera sido una mayor 
asistencia, había cundido en 
ella el desánimo, pero inmedia
tamente, viendo la importancia 

dos y pinturas de edificios y 
monumentos alcalaínos, retra
tos de escritores, santos, uni
versitarios, vistas de edificios y 
paisajes urbanos, con obras de 
grabadistas muy importantes 
como Parcerisa, Mercadal, 
Villaamil y Oms, además de los 
locales Félix Yuste, Manolo 
Revilla, José Maria Málaga, 
Quijada, Galindez, Aribayos, 
Roberto López Dueñas, etc. 

de los temas tratados y lo bien 
desarrollados que fueron por los 
impartidores del curso, su desá
nimo se disipó. Agradeció, a 
todos los que habíamos asistido, 
nuestro apoyo y afirmó que el 
curso nos había servido a todos 
para aprender y para apretar
nos de cara a futuras eleccio
nes. No obstante, en su ánimo 
está el ampliar el partido y tener 
una cohesión dentro de noso
tros mismos, el estar unidos, y 
n o cabe duda que estos cursos 
contribuyen a que así sea. "Y, 
por supuesto, como presidenta 
del partido e hija de Villalbilla, 
en un futuro no muy lejano 
tener un Alcalde del Partido 
Popular en nuestro municipio". 

Ignacio GIRÓN CLARAMONTE 
Secretario General del PP 

de Villalbilla. 

Angel Pérez Dueñas agradeció 
a Brocar las facilidades y 
comentó algunos aspectos del 
libro. Francisco Delgado recalcó 
el protagonismo recopilatorio a 
Angel Pérez. El alcalde cerró el 
acto, manifestando la importan
cia que tiene la edición de un 
libro de estas características. Al 
acto asistieron también varios 
concejales de la corporación 
complutense. 

PUERTA de Madrid 



Para dar a conocer a la opinión pública la labor 
educativa que desarrollan nuestros escolares 

1 Muestra Escolar «Cervantes en las Aulas,, 
Durante el mes de octahre se ha celebrado en Alcalá la Primera Mues

tra Escolar t1Cervantes en las Aulas>i con el objetivo fundamental de dar 
a conocer a la opinión pública la labor educativa que desarrollan nues
tros escolares. Para esta primera edición el motivo elegido no podía ser 
otro que el 450 aniversario del nacimiento de Cervantes. 

A lo largo de dos semanas los 
alcalaínos hemos tenido la opor
tunidad de visitar la Casa de 
la Juventud y apreciar innume
rables trabajos, dibujos, mura
les, creaciones literarias, plásti
cas, etc., emanados de la imagi
nación de niños pertenecientes 
a 25 centros escolares. Las escul
turas, murales, marqueterías, 
óleos, poemas, cuentos etc., que 
se han expuesto tenían un deno
minador común en Cervantes y 
su obra. Pero en la Muestra tam
bién hemos disfrutado con la 
representación del «Retablo de 
las Maravillas», «El Viejo Celo
so» entre otras obras cervantinas, 
o con los ingeniosos disfraces de 
la «pasarela Cibeles del siglo 
XVI», el Coro Infantil. También 
hemos conocido un poco más a 
Cervantes gracias a un gran co
nocedor de su vida y obra, Do
mingo Becerra. 

La Muestra arrancó con lec
turas cervantinas, la conferen
cia «Elogio de la Escuela» de 
Fernando Savater y un ágape 
magníficamente presentado y 
servido por la Escuela de Hos
telería, y en los días sucesivos 
se fueron desgranando las acti
vidades mencionadas por los más 
de trescientos alumnos pertene
cientes a los colegios: Beatriz Ga
lindo, Miguel Hernández, Anto
nio Machado, Nuestra Señora 
del Val, Zulema, Ciudad del 
Aire, y el Coro Infantil Munici
pal. A todos ellos y al resto de los 
colegios participantes queremos 
agradecer su colaboración, así 
como a Isabel del Colegio San 
Felipe Neri, Mariví del colegio 
Cristóbal Colón y Mari V al y 
Mila, educadores de la escuela 
infantil Carrusel, componentes 
de la comisión organizadora de 
la muestra. 

«Qué sabemos sobre Cervantes» 
Durante la muestra, un nutri

do grupo de alumnos del colegio 
Juan de Austria, dirigidos y apo
yados por sus profesores han ela
borado y han aplicado un cues
tionario de diez preguntas a 250 
visitantes a la muestra. 

En palabras del director del 
centro, Jesús Varga «al margen 
de la experiencia gratificante pa
ra alumnos y profesores, quizá lo 
más importante que hay que re
señar de la encuesta es el elevado 
nivel de aciertos de los encuesta
dos en el conocimiento de algu
nas cuestiones, sencillas en rela
ción a Cervantes, casi el 80 %». 

• Vehículos de todas las marcas • Garantizados y revisados • financiación a medida • Entrega inmediata 

M-1429-VB 
M-9698-UJ 

M-3112-VB 

ENCUENTRE 
UNA DE ESTAS 

MATRICULAS EN 
11DERCAR 
Y¡PODRA 

GANAR GRANDES 
REGALOS! 

Sólo por encontrar lo Matrícula LIDERCAR, entraré o participar 
en el sorteo de un maravilloso Televisor, un Video VHS y 

una Mini Cadena Musical. Ademós, por la compro de cualquier 
vehículo de ocasión, obtendrá un fantástico Rodio Cassette con CD, 

y habré cientos de regalos para todos los asistentes. 
Venga o visitar la Gran Feria del Vehículo de Ocasión de LIDERCAR, y descubro mós de 100 

vehículos de todas las morcas totalmente 

garantizados y con uno financiación muy especial. ¡Le esperamos! 

,..., LANCIA 

PUERTA de Madrid 

De 10 o 20 h de 
lunes o sábado. 

Domingos de 
10 o 14 h 
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José Luis César Alvarez. El salón de la Casa de la Cultura resulta pequeño para tantas democráticas. Profesor Ruiz Rodríguez. 

Las Democráticas dedicaron el mes de octubre a Alcalá 

Del «concejo abierto» a la alcalaína Francisca de Pedra1 
El mes de octubre lo hemos dedicado las Democráticas a Alcalá. Y ya van 15 años. Puede parecer 

increíble que nuestra ciudad dé para tanto, pero ahí está, siempre con gran respuesta por parte de las 

participantes. Tras el «concejo abierto» con el alcalde, que dejó buen sabor de boca por el dominio que 
demostró tener de los asuntos municipales y el conocimiento exacto del estado de los más diversos te
mas, hemos tenido una charla sobre la vida y desarrollo de Alcalá desde 1547 a 1616. 

No les digo si estuvo bien o 
mal porque fui yo la que desa
rrollé el tema, pero sí dejaré 
constancia del «desarrollismo» 
universitario de esos años. Los 
alcalaínos de la época, vivieron 
unos tiempos en los que la vi
lla se transformó por completo, 
y vieron cómo sucesivamente se 
iban levantando colegios uni
versitarios en torno a la man
zana que fundara Cisneros, y 
llegaban o consolidaban su pre
sencia los carmelitas , los agus
tinos, los jesuitas, ... que levan
taban sus colegios en la calle Li
breros , ,en la calle Colegios, en 
Santa Ursula, en Santiago ... 

José César Alvarez, miembro 
de la Comisión del 450 Aniver
sario de Cervantes , disertó el 
pasado día 22 sobre el tema 
«Signos urbanos del 450 ani
versario». Con su verbo fácil , 
fue enumerando las nuevas le-

yendas que van a jalonar los lu
gares con pasado cervantino, y 
las razones histórico-literarias 
de las mismas. 

Seguro que «el Manco sano, 
el escritor alegre, el regocijo de 
las Musas» quedará satisfecho 
de este reconocimiento de su 

El teatro •cpequeño» grata sorpresa para todos. 

entonces villa. 
Por razones de calendario se 

ha iniciado ya el VI curso del 
ciclo «Derecho y Mujer». La 
primera conferencia estuvo a 
cargo del profesor Ignacio Ruiz 
Rodríguez, con un tema de lo 
más interesante: «Francisca de 
Pedraza, las luchas de la mujer 
en el siglo XVII». 

Es el resultado de una inves
tigación que presentó en la 
'Reunión de Historiadores del 
Henares', y que se merecía es
ta sesión de divulgación. 

Francisca de Pedraza fue una 
alcalaína, que no pudiendo re
sistir los malos tratos que su 
marido le daba, presentó de
manda de divorcio ante el Va
ticano general, que falló dándo
le la razón, pero mandándole 
seguir viviendo con su marido 
y «le respete y obedezca». Al 
marido culpable le castiga a que 
«la trate con mucho amor». 

La alcalaína era tesonera y le 
pesaban demasiado las «Coces» 
que su marido le daba (llegó 
hasta a abortar) y consiguió del 
Nuncio poder recurrir a otro 
tribunal, haciéndolo a la 
Audiencia Escolástica de la 
Universidad de Alcalá en la que 
el juez-rector Alvaro de Ayala, 
falló renovando la sentencia del 

Ante el Archivo y Biblioteca, parte de las visitantes. Las Democráticas con el Obispo en el nuevo Seminario. 
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Asela Sanz 

vicario y otorgando el divorcio. 
Francisca de Pedraza, brava 

alcalaína, mujer de ayer que la
mentablemente podía ser de 
hoy, y ejemplo histórico del 
buen hacer de la Universidad 
con sus convecinos. Esto ocu
rrió hace 373 años, ahora que 
todo lo celebramos ¿qué tal se
ñor alcalde si se pone su nom
bre a una calle? Si no le gusta el 
capicúa, en el 99 serán 375 años 
que es una cifra redonda y ade
más año universitario; y si tam
poco, pues póngala porque sí, 
porque el simbolismo lo merece. 

En fin , cambiando en parte 
el tercio , vamos también a de
jar constancia de la visita rea
lizada a varios lugares de nues
tra ciudad. 

Se inició la misma con un re
corrido por el Teatro Cervan
tes, cargado de añoranza para 
los que todavía recordaban al 
«pequeño» y de grata sorpresa 
para todos. Desde aquí quiero 
dejar testimonio de agradeci
miento a Juan Sanz y a Miguel 
Coso que tanto están luchando 
por este teatro, y a Javier y a 
Miguel que fueron capaces de 
aguantar y guiar a las cien per
sonas que allí estábamos. 

El Archivo y la Biblioteca 
municipales, fue el segundo 
punto de nuestro recorrido. Su 
director , Pablo No gales hizo 
ver la importancia que para la 
ciudad tiene la debida conser
vación de los documentos que 
forman su historia, e hizo una 
síntesis de lo que ha sido este 
Archivo. (Gracias Pablo, por tu 
reconocimiento personal). 

Quien después de todo esto , 
todavía tenía fuerzas , continuó 
la jornada asistiendo a la inau
guración de las campanas de la 
Magistral y del nuevo semin a 
rio de nuestra dióceis. El obis
pado está también arrimando el 
hombro a la recuperación de 
Alcalá y desde nuestra peque
ñez se lo reconocemos y agra
decemos . 

Asela SANZ 

PUERTA de Madrid 

Sr. Cisneros: Hace mucho 
que no te escribo, pero que te 
conste. que no te olvido y ha
blo mucho de ti. 

¡Ahí es nada! El fundador 
del S. Ildefonso! Pues no esta
mos poco «chulos» los alcalaí
nos con nuestro resurgir uni
versitario . .. 

Es que, sabes, a muchos de 
nosotros , cuando éramos niños 
y pasábamos por la plaza de 
San Diego, nuestros padres nos 
decían: «Mira, la Universidad. 
Qué lástima. Se la llevaron a 
Madrid y no hemos consegui
do que vuelva. Y mira que lo 
hemos intentado. La hizo Cis
neros. Además quiso estar en
terrado en su capilla, pero 
cuando la cerraron (la Univer
sidad), trasladaron el sepulcro 
a la Magistral y allí estuvo has
ta que la incendiaron al empe
zar la guerra. Y también se lo 
llevaron a Madrid». 

Como puedes observar, el 
mensaje era pesimista a tope , 
y capaz de dejar marcada a to
da una generación. Quizás eso 
ayudó a que lucháramos tanto 
en su momento por el retorno. 
O quizá no. Yo creo que todos 
lo hubiéramos hecho igual
mente. 

Pero en la hipótesis prime
ra , es claro que nos queda to
davía una espinita. Tú, Fray 
Francisco , no estás enterrado 
donde querías: «E manda
mos ... sea traído vuestro cuer
po a la Iglesia de S. Ildefonso 
de nuestra villa de Alcalá de 
Henares». 

Está claro ¿no? Tú querías 
estar donde querías estar. El 
sarcófago vino en los 60. Pero 
tú no. 

Fue allá en 1977 cuando, da
do que ya estaba de nuevo la 

carta al más allá: 

Hace veinte años 
Universidad en Alcalá, se in
tentó tu regreso. El ayunta
miento lo solicitó al obispado 
que es donde estabas. Pero 
bien nos la jugaron. Cuando 
esperábamos conocer la fecha 
de la entrevista en la que se 
iniciarían las gestiones para tu 
regreso , el día que el calenda
rio marcaba el 11 de noviem
bre, te trajeron en un «cuatro 
latas» (aunque no en una caja 
de zapatos como algunos han 
dicho) , te enterraron en la Ma
gistral , y personalmente fue
ron a comunicar la noticia al 
ayuntamiento. 

Por ser la persona que reci
bió a los que traían la sorpren
dente noticia, puedo asegurar
te que me quedé pasmada. Que 
reaccioné con cierta violencia 
verbal ante lo que me parecía 
imposible pero que tras una 
agria discusión en la que alter
naban la información por su 
parte y la indignación por la 
mía, no tuve más remedio que 
rendirme a la evidencia: Ha
bías vuelto de tapadillo y a la 
Magistral , y ahí sigues. Desde 
entonces sólo he asistido a los 
actos que en tu honor se hacen 
en S. Ildefonso. Nunca a los de 
la Magistral. Perdóname pero 
es mi catarsis particular. 

Por cierto que te lo han 
puesto difícil. No sé si para que 
no se repita la historia a la in
versa, y por el sistema del 
1-2-3, te saquen de allí, te han 
puesto un tremendo tablado 
ocultando la humilde lápida 
del suelo. Vaya lío. 

Claro que tú, Sr. Cardenal, 
podías hacer un esfuerzo y a 
quien o quienes proceda, ins
pirarles por ejemplo lo 
siguiente: 

¿Qué tal estaría que llevára
mos a Cisneros a enterrarle 
donde él quiso estar? 

Procedimiento: hay varios, 
tú lo sabes muy bien porque si 
lo sé yo . . . Pero te repito , haz 
un esfuercito, y que se pongan 
en contacto las dos cabezas 
pensantes que pueden y deben 
hacerlo. 

Además SABEN. Hay una 
tercera cabeza que puede echar 
un cable. Sólo les falta querer. 
Y o no voy a escribir aquí el 
mágico art. 33 pero ya te digo 
en qué dirección tienes que 
soplar. 

Aprovecha que estamos en 
buen momento. Hay algún 
proyecto en marcha, y el 99 a 
la vuelta de la esquina. Pero 
hay que QUERER y HACER
LO. El resto está «chupado». 
Te digo la verdad, yo confío 
bastante en la capacidad de ne
gociación de las cabezas pen
santes. Pero echa un cable. 

No sabe lo contentos que se 
iban a poner los alcalaínos. Y 
la historia. Es una batalla en la 
que nadie tiene que perder y sí 
mucho todos que ganar. 

Venga, Cardenal, anímate. 
Y anímales. Esas cigüeñas que 
en lo alto de la espadaña de tu 
iglesia conviven con tu sepul
cro vacío, seguro que remonta
rán altos vuelos para llevarte 
mi carta, que hacen suya. Ellas 
también te añoran. Pero haz
las caso. No archives la carta 
en la papelera. Seguro que cro
torarán de alegría cuando pue
dan velar tu sueño. 

Asela SANZ 
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la tuna de la universidad alcalaína cerró la DI Semana Cisneriana 

Caia de Madrid quiere construir en 
Alcalá una nueva aula de Cultura 
la entidad eSbldia con el avuntamiemo la cesiín de un espacio municipal céntrico 

• Caja de Madrid tiene 104.000 clientes en Alcalá, 17 sucursales y 
130 empleados; la entidad construirá en breve cinco nuevas oficinas 
El aula de Cultura de la Caja de Madrid se quedó pequeña hace años y tiene problemas de 

seguridad al estar el salón de actos y la sala de exposiciones en un sótano. Consciente de 
ello, la entidad financiera quiere construir un nuevo espacio en la ciudad complutense para 
ubicar allí un salón de actos de mayores dimensiones, su laboratorio de idiomas, su sala de 
exposiciones y su biblioteca, las cuales forman parte de su obra cultural. Caja de Madrid ha 
entrado en contacto con el ayuntamiento de Alcalá a fin de que este pueda llegar a facilitar 
un espacio céntrico donde la entidad ahorradora pueda construir. PUERTA DE MADRID ha 
tenido conocimiento de estos planes con motivo de la clausura de la XVI semana cisnerla
na, unas jornadas culturales que han contado con unos llenos de público ya habituales en 
las actividades organizadas por la obra cultural bajo la coordinación de GECESA. 

En la clausura, presentada 
por la responsable de progra
mación del aula de Cultura en 
Alcalá, Cristina Valles, parti
cipó el director de zona com
plutense de la Caja de Madrid, 
Vicente Fernández Tardón. 
Entre los asistentes se encon
traba el director de la sucursal 
de la calle Libreros, Francisco 
Soler, y el de la sucursal de la 
calle Alameda, Francisco José 
Martos. 

Vicente Fernández Tardón 
agradeció a todos los que han 
hecho posible, de una u otra 
manera, la celebración de esta 
decimosexta edición de la 
Semana Cisneriana, unos por 
su labor cultural, bien como 
actores, músicos, cantantes, o 
bailarines, otros por su esfuer
zo a la hora de hacer posible 
materialmente que se pudiera 
celebrar la semana cisneriana, 
y sobre todo, al público por su 
asistencia ,que día tras día 
llenó el aula de Cultura. 

Y se refirió Fernández 
Tardón al esfuerzo que está 
desarrollando la Caja de 
Madrid en la oferta cultural 
que desarrolla, un esfuerzo 
más que justificado, según 
dijo, teniendo en cuenta que la 
entidad tiene en Alcalá 
104.000 clientes, repartidos 
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por sus 1 7 sucursales que a 
su vez están atendidas por los 
130 empleados de la Caja de 
Madrid en Alcalá. 

Pero por otra parte, PUERTA 
DE MADRID ha tenido ocasión 
de conocer que la entidad 
financiera va a abrir en breve 
cinco nuevas sucursales en la 
ciudad complutense, en la que 
se encuentra en plena expan
sión. 

Y no dejó de hablarse duran
te la celebración de esta clau
sura de la semana cisneriana, 

de un proyecto en el que la 
entidad financiera ha puesto 
un gran empeño: construir en 
Alcalá una nueva aula de cul
tura que sustituya a las 
dependencias actuales que 
hay en la calle Libreros. La 
Caja de Madrid necesita el 
espacio que hoy ocupa el aula 
de cultura puesto que la direc
ción de zona complutense 
ocupa un lugar un tanto pro
visional en la calle Lope de 
Rueda, un sitio no demasiado 
céntrico. La entidad anhela 

que su dirección en Alcalá se 
encuentre en la calle Libreros, 
en el corazón financiero de la 
ciudad. Pero es que a la obra 
cultural se le ha quedado 
pequeñas esas instalaciones. 
El salón de actos se llena dia
riamente con la programación 
que se realiza; las colas en la 
calle Libreros son una cons
tante como lo son también los 
problemas de seguridad que 
tiene el sótano donde se 
encuentran la sala de exposi
ciones y el salón de actos. El 
sótano es un problema que no 
deja de producir quebraderos 
de cabeza. 

Por todo ello la Caja de 
Madrid ha entablado conver
saciones con el ayuntamiento 
a fm de que éste pudiera pro
porcionar un espacio céntrico 
en el que la entidad financiera 
construyera un gran edificio 
donde se ubicara un salón de 
actos de superiores dimensio
nes a las del actual, el labora
torio de idiomas, la biblioteca 
y una sala de exposiciones. 

Mientras tanto, nadie puede 
olvidar que la Caja de Madrid 
tiene firmado con el ayunta
miento un convenio para la 
constitución de la Fundación 
José Caballero, es decir para 
instalar en la ciudad alcalaína 
un museo con la obra del pin
tor enterrado en el cementerio 
municipal complutense. Caja 
de Madrid estaba dispuesta a 
aportar 400 millones de pese
tas para esa Fundación pero 
ésta no ha echado a andar por 
diversos problemas. De todos 
modos, de esa fundación 
queda al menos el lugar donde 
se iba a ubicar en un primer 
momento, el antiguo convento 
de Santa Maria la Rica, donde 
actualmente está instalado en 
una parte del mismo el cuartel 
de la Policía Local. 

La clausura de la semana 
cisneriana le correspondió a la 
tuna de la universidad de 
Alcalá, la cual alegró a los 
asistentes con sus canciones y 
chascarrillos. La tuna llegó a 
actuar después de una gira 
por Argentina. 

PUERTA de Madrid 
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A la iova mundial de la escena que hav en la ciudad complutense 
le queda el úlUmo empujón del avuntamiento para echar a andar 

La compañia Nacional de Teatro Clásico 
se instalará en el Teatro Cervantes 
Hace dieciséis años, en 1981, dos jóvenes aficionados al teatro habían comenzado a visi
tar el antiguo cine Cervantes, conocido entre los alcalaínos como Cine Pequeño. El local, 
que se encuentra en la plaza de Cervantes, estaba cerrado y en estado ruinoso desde que 
fue cerrado en 1972. Su estructura les llamaba la atención, por lo que, con herramien
tas rudimentarias, quitaron la tarima que había en el piso y dieron con el suelo de lo que 
ya todo el mundo considera como .. la piedra roseta del teatro occidental", denominación 
que le dio David Castillejos, especialista en Lope de Vega. Esos dos jóvenes en 1981, 
hoy dos adultos que incansablemente han tratado de proyectar en el mundo la imagen 
del único teatro del siglo XVI que queda en pie en el mundo, Juan Sanz y Miguel Angel 
Coso, siguen "vendiendo" la imagen de Alcalá y del teatro Cervantes por todo el mundo. 

La obra de consolidación y 
recuperación del Teatro 
Cervantes, ha concluido y 
sólo falta el empujón final, 
que tiene que darle su legíti
mo propietario, el ayunta
miento de Alcalá. Al antiguo 
corral de comedias sólo -¡Y 
nada menos!- le falta darle 
vida, puesto que casi todo 
está ya proyectado para su 
futuro. 

Así, una de las sorpresas 
más agradables que hay al 
respecto es que el ministerio 
de Cultural ha aceptado que 
la Compañía Nacional de 
Teatro Clásico, dirigida por 
Rafael Pérez Sierra, se insta
le en Alcalá, en las depen
dencias nuevas que tiene el 
Teatro Cervantes y que dan a 
la calle Ramón y Cajal. Juan 
Sanz y Miguel Angel Coso 
consideraron fundamental 
que en la rehabilitación se 
creara en las casas anexas 
adquiridas por el ayunta
miento unas dependencias 
para que pudiera trabajar en 
ellas una compañía de tea
tro. Así se creó una sala de 
ensayos de grandes dimen
siones y estancias que van a 
ser fundamentales para que 
se instale permanentemente 
una compañía de la impor
tancia de la Nacional de 
Teatro Clásico. 

No es que esta compañía se 
apropie del Teatro 
Cervantes, ni mucho menos, 
pero sí se ha conseguido del 
ministerio y del responsable 
de la formación, Rafael Pérez 
Sierra, que la Nacional se 
venga a Alcalá a ocupar esta 
joya, a que la tenga por sede 
permanente. En ella prepa
rará sus obras, en ella las 
ensayará y en el escenario 
del antiguo corral de come
dias las estrenará y hará 
temporada. De esta manera, 
la formación · que Pérez 
Sierra establezca en Alcalá 
de la Compañía Nacional no 
actuará en Madrid capital, 
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Miguel Angel Coso y Juan Sanz en el teatro Cervantes. 

sino que cualquier madrileño 
que quiera ver su trabajo 
tendrá que desplazarse a 
Alcalá. Eso sí, cuando termi
ne su temporada en cartel en 

el Teatro Cervantes, saldrá 
en gira por España. 

De hecho ya hay algunos 
apuntes de trabajo para los 
primeros pasos del Teatro 

En esta foto de archivo, una visita realizada meses atrás al teatro 
Cervantes por la Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá. 
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Cervantes en Alcalá. Se tra
bajará a Lope de Vega y a 
Calderón de la Barca. Se pre
tende también trabajar a 
Shakespeare. La Compañía 
Nacional de Teatro Clásico 
también dedicará sus esfuer
zos a la formación, a la ense
ñanza de las distintas espe
cialidades artísticas y técni
cas que tiene el teatro. 

Se pretende que el Teatro 
Cervantes tenga vida a diario 
e incluso que pueda ser ren
table. Las visitas turísticas y 
educativas serán diarias. 
Con una joya mundial como 
ésta, lo ideal será que ven
gan a visitarlo a diario esco
lares no sólo de la ciudad 
complutense, sino de toda la 
comunidad de Madrid. 

La idea la marca el hecho 
de que el Teatro de El Globo, 
de Londres, donde represen
taba Shakespeare sus obras, 
ha proyectado su imagen en 
toda Inglaterra y en todo el 
mundo. Se han hecho hasta 
revistas de El Globo y hay en 
la capital del Reino Unido 
una auténtica "globomania". 
El Globo es un teatro com
pletamente nuevo que ni 
siquiera ha sido reconstrui
do en el lugar original, ya 
que allí quedan las escasas 
ruinas de El Globo original. 
El corral de comedias de 
Alcalá, sin embargo, conser
va muchísimos elementos 
arquitectónicos de los siglos 
XVII y XVIII y está perfecta
mente documentado. 
Empero, en Alcalá, a pesar 
de los esfuerzos de Miguel 
Angel Coso y de Juan Sanz, 
se está a años luz de los 
ingleses cuando esta joya es 
auténtica mientras que la 
inglesa es bisutería, de gran 
calidad e importancia, pero 
bisutería al fm y al cabo. 

Dar vida al teatro 

Hacer visitable esta insta
lación es fundamental, y a 
tal efecto el museo que en él 
se quiere instalar está pen
diente de estudio "escénico", 
por decirlo de alguna mane
ra. Las piezas están y tan 
solo hay que ponerlas de la 
mejor manera y con las 
leyendas oportunas. 

La cafetería dará a la plaza 
de Cervantes y estará abierta 

PUERTA de Madrid 



El investigador David Castillejos 

a diario. El Teatro CeIVantes 
recuperará la última función 
que tuvo, se quiere que al 
menos una vez a la semana 
se proyecten películas. 

Por el momento queda por 
definir todo esto, asumirlo, y 
por supuesto dotar al teatro 
de mobiliario y medios técni
cos, porque la obra de res
tauración y rehabilitación ha 
concluido por completo. 

Por el momento, el comité 
ejecutivo del Teatro 
CeIVantes, y en su represen
tación Miguel Angel Coso y 
Juan Sanz, vienen realizan
do durante este año diversos 
actos para dar a conocer 
internacionalmente el anti
guo teatro. Así, el Instituto 
CeIVantes de París invitó a 
ambos a pronunciar una 
conferencia en su sede pari
sina el lunes 18 de noviem
bre. Dicha conferencia es el 
único acto programado por 
la filial francesa para conme
morar los 450 años del naci
miento de CeIVantes. 

Durante 1997, Sanz y Coso 
participaron en marzo en las 
jornadas de arte de h\ uni
versidad de Sevilla y en las 
jornadas del Festival 
Internacional de Teatro 
Clásico de Almería; en abril 
participaron en una conf e
rencia en el New Globe 
Theatre de Londres y en el 
congreso de la Asociación de 
Hispanistas de Gran Bretaña 
e Irlanda en Londres. En 
mayo participaron en el festi
val de Teatro Clásico de El 
Paso-Chamiza!, Texas, y en 
octubre dieron una confe
rencia a la asociación de 
Estudios Anglo-Hispanos de 
Manchester (Reino Unido). 

PUERTA de Madrid 

El sindicato distingue cada año a una persona o institución 
que se haya destacado por su labor humanitaria 

UGT entregó su VI galardón y tso.ooo pesetas 
al Hospital de Antezana 

El Hospitalillo de Antezana recibió el 15 de noviembre el VI Galardón de UGT. La Unión Comarcal 
de este sindicato distingue cada año a una persona o institución que se haya destacado por su labor 
humanitaria. La medalla que se entrega reproduce la efigie de Pablo Iglesias, está realizada en oro 
y valorada en 170.000 pesetas. Pero, como excepción, este año se entendió que el Hospitalillo estaba 
mucho más falto de dinero que otra cosa, por lo que la medalla se realizó en plata con un simple baño 
de oro y las 150.000 pesetas restantes se entregaron igualmente en un cheque. 

Después de que el Hospita
lillo se quedara dos veces fi
nalista en las anteriores edi
ciones de los galardones de 
UGT, este año la entrega era 
casi obligada. El jurado, com
puesto por los secretarios de 
formación y cultura de los 
ocho sindicatos que se inte
gran en la comarca y por el se
cretario de organización de la 
Unión Comarcal, apenas tu
vo que deliberar. 

Al acto acudieron los secre
tarios generales de la Unión 
Comarcal de Alcalá y la regio
nal de Madrid de UGT,Jesús 
La Roda y José Ricardo, otros 
representantes del sindicato y 
varios concejales de la corpo
ración municipal, incluido el 
alcalde. Bartolomé González 
aseguró que el Hospitalillo es 
una de las instituciones que 
dan ejemplo de y a la sociedad 
alcalaína. Ricardo y La Roda, 
por su parte, recordaron los 
514 años de tarea social de es
ta entidad benéfica. 

La labor con los ancianos 
Jesús Majolero, como ad

ministrador del Hospitalillo, 
fue el encargado de recoger el 
galardón, agradeciendo el ges
to de UG T y sin olvidarse de 
mencionar las recientes dona
ciones de Ramón del Olmo y 
de la peña Barcelonista de Al
calá. «Nosotros somos una 
modesta institución de 500 
años que , además del mérito 
de atender a todos los enfer-

Jesús la Roda hace entrega del VI galardón Pablo Iglesias, 
recogido por Jesús Majolero. 

mosque han llegado , reúne la 
virtud de que nunca les ha 
preguntado su condición, cre
do o raza. Aquí se ha atendido 
a todo el mundo por el mero 
hecho de pedir ayuda. Hoy se
guimos haciéndolo, con gran 
cariño y atención, con ese co
lectivo que ha trabajado en la 
fábrica o en las labores domés
ticas y que, cuando le ha lle
gado la vejez, se ha encontra
do con que no tiene medios 
para afrontar las dificultades 

de la adversa fortuna. Esos 
ancianos aquí han encontra
do alivio , amparo y ayuda y , 
lo que es más importante , ca
riño» , señaló Majolero. 

Los anteriores galardones 
Pablo Iglesias se entregaron a 
la Federación Estatal de Jubi
lados de UGT , a Médicos sin 
Fronteras , a la Universidad 
de Alcalá de Henares, a la Bri
gada Paracaidista y al eurodi
putado vasco José María 
Mendiluce. 
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El "catastrazo" da paso al "IBlton" aue sulrirán en 1998 los alcalaínos 

Vivir [V morirl en Alcalá es más caro que 
en ningún otro municipio de la comarca 
la coordinadora del cementerio impugnará las tasas del camposanto municipal 
Vivir en Alcalá es más caro que en ningún otro municipio de la comarca, según un estudio al que 
ha tenido acceso PUERTA DE MADRID. El Impuesto de Bienes Inmuebles, la antigua 
Contribución Territorial Urbana, aprobado por la corporación municipal complutense el día 29 
de octubre, supondrá a los alcalaínos una subida que llega al 22 por ciento y traerá más de un 
quebradero de cabeza en la economía familiar de los ciudadanos de Alcalá. Y la tendencia es a 
incrementarlo año tras año hasta el 2002 un 22 por ciento, cuando la tendencia del IPC, que es 
lo que se aplica a la hora de aprobar las ordenanzas fiscales, es seguir bajando, y para el año 1998 
está previsto en un 2 '2 por ciento. Pero no sólo es muy caro vivir en Alcalá: morir también es 
caro y "se está poniendo imposible". La coordinadora del cementerio municipal vuelve a la carga 
y va a impugnar las tasas aprobadas el 29 de octubre por considerar que están muy por encima 
del IPC: "El plan de viabilidad del cementerio jardín se está empezando a cumplir, puesto que 
están equiparando de hecho las tasas del cementerio viejo con las tarifas del cementerio jardín". 

El 'catastrazo', es decir, la 
revisión catastral que ha entra
do en vigor en 1997, trae para 
1998, por decisión mayorttarta 
en el ayuntamiento de Alcalá, 
el 'IBiton', es decir, una impor
tante repercusión del Impuesto 
de Bienes Inmuebles (IBI), para 
el bolsillo de los alcalaínos. La 
antigua Contrtbución, el 
impuesto que grava la vivien
da, sube un 21 '9 por ciento en 
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1998, pero el compromiso de 
los tres grupos mayorttartos 
que forman la corporación 
municipal (PP, PSOE e IU) es 
que para 1999, suba otro 21'9 
por ciento, que para el año 
2000 suba otro tanto y así 
hasta el año 2.002 en el que se 
habrá cumplido el acuerdo de 
que el coeficiente tipo sea el 
mismo que antes de la revisión 
catastral, es decir, el 0'67 por 

ciento. Dicho de otra forma 
para que lo entienda todo el 
mundo, en el año 2.002, los 
alcalaínos pagarán el cien por 
cien más de IBI que lo que 
pagaban en 1996, cuando la 
tendencia del IPC es la de des
cender unas décimas de un 
año para otro. 

Pero lo peor es que el IBI que 
se pagará a partir de 1998 en 
Alcalá va a ser el más alto, y 

con diferencia, de toda la 
comarca. Vayamos por partes. 

Un estudio al que tenido 
acceso PUERTA DE MADRID 
con ejemplos reales, determina 
que una vivienda de la calle 
Lope de Figueroa (se omite 
número y piso por cuestiones 
obvias aunque la veracidad es 
fácilmente comprobable) con 
un valor catastral en 1996 de 
3.428.654, pagaba ese año un 
IBI de 22.972 pesetas con un 
coeficiente tipo del 0'67 por 
ciento. Con la revisión catas
tral de 1997, el valor de esa 
vivienda pasa a ser de 
6.512.796 pesetas. Para que la 
repercusión de esta subida 
catastral fuera menor, el ayun
tamiento decidió bajar el coefi
ciente al 0 '32 por ciento pero 
los tres grupos políticos se 
comprometieron a ir subiéndo
lo progresivamente para que en 
seis años estuviera otra vez en 
un coeficiente del 0'67. Pues 
bien, este piso de la calle Lope 
de Figueroa ha pagado en 1997 
una cuota de 20.841 mientras 
que con un coeficiente del 0'39 
por ciento pagará en 1998 un 
IBI de 25.400, es decir, un 21'9 
por ciento más. 

Comoquiera que los valores 
catastrales se incrementan 
cada año por la ley de 
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Presupuestos Generales del 
Estado y que la previsión para 
el año 1998 es del 2'1 por cien
to -es decir, el IPC-, el 
aumento del IBI será superior 
al 21 '9 por ciento que está pre
visto con el incremento del coe
ficiente tipo cada año por el 
ayuntamiento. Sin considerar 
el incremento anual del valor 
catastral, el piso de la calle 
Figueroa pagará un IBI en 
1999 de 29.959 pesetas. 

Ahora nos vamos a la calle 
Río Sorbe. Un piso de esa calle, 
tomado al azar, pagaba en 
1996, sin haberse realizado la 
revisión catastral, 18.444 pese
tas. En 1999 pagará 31.344 
sin contar el incremento anual 
del valor catastral. 

El estudio compara los reci
bos que tienen los vecinos de 
Alcalá, San Fernando, 
Coslada, Mejorada, Torrejón y 
Azuqueca, tomando pisos y 
viviendas unifamiliares situa
das en zonas equiparables. 

Así, el piso que en San 
Fernando de Henares, con un 
coeficiente tipo del 0'423 paga 
19.884 pesetas, paga en 
Coslada, con un coeficiente 
tipo del 0'424, 24.069 pesetas. 
En Mejorada, donde hay un 
coeficiente tipo del 0'46 por 
ciento, el piso pagará 21.222; 
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A la izquierda, una panorámica 
de Alcalá, ciudad donde los 
impuestos municipales con
vierten en cara la vivienda. A la 
derecha, la coordinadora de 
defensa del cementerio munici
pal, que también se queja de 
los precios que el ayuntamien
to está poniendo a la murienda. 

en Torrejón (coeficiente del 
0'65 por ciento) pagará 17.820 
pesetas y en Alcalá un piso del 
Jardín de Alcalá al que se le 
aplique la actualización de los 
valores catastrales pagará en 
1998 un 24'43 por ciento más 
que el año anterior, es decir, 
25.933. En Guadalajara (coefi
ciente del 0'366), el IBI que 
pagará será de 19.032 pesetas 
mientras que Azuqueca, con 
coeficiente del 0'4, el IBI será 
de 15.000 pesetas. 

La situación es más clara 
todavía en lo que se refiere a 
viviendas unifamiliares. Ahí 
Alcalá marca diferencias 
mucho más altas: Un chalet en 
San Fernando pagará en 1998 
un IBI de 48.487 pesetas; en 
Coslada pagará 57.831 pese
tas; en Mejorada, 51.271 pese
tas; en Torrejón, 43.139; en 
Guadalajara, 42.639 pesetas; 
en Azuqueca, 44.800 pesetas, 
y en Alcalá, 66.839. 

El ayuntamiento compluten
se adoptó el acuerdo de subir 
el coeficiente tipo siete centési
mas al año, y eso significa una 
subida real del 22 por ciento en 
el recibo que tengan que afron
tar los alcalaínos. La ley esta
blece que el tipo de gravamen 
será del 0'4; Alcalá, al tener 
más de 100.000 habitantes, 
puede llegar a aplicar hasta un 
coeficiente máximo del 1'10. 
Pero en los municipios en los 
que entren en vigor revisiones 
o modificaciones catastrales, 
que también es el caso de 
Alcalá, el tipo impositivo puede 
reducirse durante un periodo 
máximo de seis años hasta la 
cuarta parte de los tipos de 
gravamen general. 

La tasa 
del cementerio 

Y si vivir es caro, morir tam
bién lo es. Al menos así lo ase
gura la coordinadora de defen
sa del cementerio municipal, 
que va a impugnar las tasas 
del viejo camposanto aproba
das por el ayuntamiento el día 
29 de octubre. Maria Jesús 
Sanz, acompañada por varios 
miembros de la coordinadora, 
manifestó su disconformidad 
con los tres partidos de la cor
poración municipal: "Había un 
acuerdo verbal y del pleno del 
ayuntamiento acerca de que la 
aprobación de las tasas muni
cipales para el cementerio 
estaba sujeta a negociación 
con la coordinadora. Pues bien, 
ha llegado la aprobación de las 
ordenanzas fiscales , han subi
do las tasas del cementerio, y 
ningún grupo político se ha 
acordado de la coordinadora". 

"Lo peor -añade- es que 
han subido las tasas del 
cementerio como les ha pareci
do. Y encima te dicen que la 
subida es del 2'2 por ciento 
cuando en algunos epígrafres 
hay subidas del 15 por ciento, 
del 10, del 8 y del 5 por ciento, 
pero es que hay algunos aspec
tos que llegan a subir hasta un 
cien por cien. A nosotros nos 

da la impresión de que el plan 
de viabilidad que presentó la 
empresa mixta del cementerio 
jardín se está empezando a 
cumplir, ya que están equipan
do las tasas del viejo a las tari
fas del nuevo". 

La coordinadora llegó a pro
poner a la corporación munici
pal una subida de las tasas en 
torno al seis por ciento en fun
ción de que en 1995 y en 1996 
el ayuntamiento no tocó las 
tasas del cementerio pensando 
en que la gestión se adjudicaría 
a la empresa mixta: "Nosotros 
hemos sido generosos y nos 
mostramos conformes con una 
subida del 6 por ciento, pero 
eso no es el quince, el diez y el 
ocho por ciento de algunos epí
grafes. Nos han dado un pase 
de toreros". 

Maria Jesús Sanz señaló que 
"es curioso que en algunos epí
grafes pongan una tasa igual al 
precio del coste del servicio. 
Pues bien, si los costes en el 
cementerio municipal tienen 
que ser así, que también ocu
rra lo mismo con los costes de 
la Ciudad Deportiva, que en los 
autobuses se pague con arre
glo al coste del servicio, que 
ocurra lo mismo con los toros , 
con el teatro y con cualquier 
otro servicio". 

Impuesto sobre Bienes Inmuebles en diferentes municipios de la comarca 
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n 
Hemos construido esta rotonda 

para su comodidad 

Disculpen las molestias ocasionadas por estas obras . 
Rotonda Avda. Lope de Figueroa (próxima inauguración) 

Excmo. Avuntamielto 
de Alcalá de Henares 
Concejalía de Urbanismo 



Carmen Merino recogió de manos del alcalde el título de «Cronista de la Ciudad», concedido a título póstumo a su marido. 
A la derecha, la familia de José García Saldaña en un momento del acto 

Fue nombrado 'tronista de la tiudad' 

El Ayuntamiento y la IEECC «cumplen con un deber» 
homenajeando a José García Saldaña 
En el mismo acto, la IEECC nombró Miembro de Honor al Colegio de Abogados de Alcalá 

José García Saldaña fue nombrado 'Cronista de la Ciudad' a título póstumo el pasado 14 de noviem
bre. Fue su esposa, Carmen Merino, la que recogió el diploma de manos del alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, en un emotivo acto que servía de «cumplimiento de un deber», y así lo manifestaron el primer edil 
y el presidente de la Institución de Estudios Complutenses: el deber de reconocer a este querido alca
laíno ya desaparecido su defensa del patrimonio complutense y sus incontables estudios sobre Alcalá. 
El último de ellos, titulado ((Exilio, agonía y muerte de D.Manuel Azaña y Díaz>> que García Saldaña 
concluyó meses antes de morir, ha sido ahora editado por sus hijos en su memoria. 

«Honrar a los que nos hon
raron, aprender de los que nos 
enseñaron, guardar un pro
fundo recuerdo de los que nos 
dejaron. Eso y mucho más 
queremos dejar plasmado en 
este homenaje a Pepe García», 
declaraba Francisco Javier 
García Gutiérrez , presidente 
de la IEECC, institución fun
dadada, entre otros, por Gar
cía Saldaña. 

También recordó Francis
co Javier García los miles de 
datos recopilados por este in-

cansable 'cronista de la ciu
dad', lo que le convertía en 
«raíz de los modernos estudios 
históricos de Alcalá». 

Por su parte, Bartolomé 
González comentó que existía 
una «deuda pendiente» con 
José García Saldaña por su de
fensa del patrimonio de la ciu
dad, deuda que «aunque tar
de» se pagaba con este senci
llo reconocimiento a su traba-
jo y su amistad. . 

José García Merino, hijo 
mayor del desaparecido José 

García Saldaña, agradeció en 
nombre de toda la familia el 
título concedido a su padre, 
no pudiendo evitar que en al
gunos momentos se quebrara 
su voz. 

Colegio de Ahogados, 
Miembro de Honor de la IEECC 

En el mismo acto en el que 
se homenajeó a José García 
Saldaña, la Institución de Es
tudios Complutenses nombró 
'Miembro de Honor' al Cole-

gio de Abogados de Alcalá, 
«por su dilatado historial y 
bienhacer» con la ciudad, tal 
y como explicó er vicepresi
dente de la IEECC, Antonio 
Marchamalo, autor del libro 
que recoge la historia del Co
legio. Uniendo esta corpora
ción colegial, fundada en abril 
de 1850, al resto de miembros 
de honor de la institución, to
dos ellos distinguidos «por su 
contribución a la proyección 
histórica de la ciudad complu
tense>>, la IEECC «quiere co
laborar a la Justicia que defi
nió Ulpiano: dar a cada uno 
lo que es suyo». 

El Decano del Colegio, lno
cencio de Simón, agradeció el 
honor, «merecido» en su opi
nión, que les hacía la IEECC 
con el nombramiento. 

Previo al homenaje y al 
nombramiento de Miembro 
de Honor, se ofreció la confe
rencia «Libros de Alcalá. No
tas para una geografía biblio
tecaria», impartida por Julián 
Martín Abad, director de la 
Sección de Manuscritos, Incu
nables y Raros de la Bibliote
ca Nacional. 

José García Merino, (izquierda), hijo mayor de José García Saldaña, expresó el agradecimiento de toda la familia por el homenaje ofreci
do a su padre. Inocencio de Simón, (centro) Decano del Colegio de Abogados, muestra orgulloso su diploma de Miembro de Honor de 
la I.EE.CC. Junto a él, Bartolomé González y Francisco Javier García Gutiérrez. En la fotografía de la derecha, Julián Martín Abad. 
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Doña Carmen Merino, viuda de José García, se emocionó con el descubrimiento de la placa. A la derecha, la familia de Jose García Saldaña al completo 

Al acto asistieron la viuda v los hüos del entrañable celaboradar de PUERTA DE llDRID 

El alcalde descubrió una placa 
en la casa en la que vivió 
José García Saldaña 
la familia ednó v repartió entre las asistentes una POblicación con el último traba.ia de 
cronista oncial de Alcalá, tibllado ·bilio, agonía v muene de den Manuel lzaia v Díaz 

En la casa del número 22 de la calle Santiago hay desde el sábado 15 de noviembre una placa 
que allí estará por siempre para que generaciones y generaciones de alcalaínos sepan que en esa 
casa vivió don José García Saldaña, cronista oficial de la ciudad de Alcalá, y que su ejemplo de 
amor por la ciudad, su constancia en el estudio de la historia complutense y su entrega para con 
los demás e s e l mejor legado que ha podido dejar, ello sin desmerecer su importante colección de 
restos que el día 16 de octubre, muy poco antes de morir, donó a la ciudad en un acto en el que 
tuvo la oportunidad de apreciar en vida el homenaje que se merecía por su ejemplar trayectoria. 

El acto de descubrimiento de 
la placa en la fachada de la 
casa en la que vivió don José 
García Saldaña contó con la 
presencia del alcalde, 
Bartolomé González, del conce
jal de Cultura, Gustavo 
Severién, y del presidente de la 
Institución de Estudios 
Complutenses, Francisco 
Javier García Gutiérrez. El pri
mero fue el encargado de des
cubrir la placa en un acto pre
sentado por García Gutiérrez. 

A este homenaje póstumo a 
don José García Saldaña, con 
el nombramiento de 'cronista 
oficial de la ciudad de Alcalá' 
decretado por el ayuntamiento 
de Alcalá, asistieron su viuda, 
doña Carmen Merino, visible
mente emocionada. Y también 
estuvieron sus hijos, 'reparti
dos por toda España' como 
explicaba la menor, Gema, la 
única que reside en Alcalá. Alli 
estaban José, Bernardo, 
Tomás, María, Maria Dolores y 
Gema. 

Y evidentemente, además de 
otros familiares de don José 
García Saldaña, estuvieron sus 
amigos, aquellos que compar
tieron con él conocimientos y 
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experiencias sobre los estudios 
de la historia y la arqueología 
complutense. No quisieron fal
tar al homenaje a un hombre 
que amó, como ellos, Alcalá, y 
la amó hasta el final de sus 
días, cuando ese desgraciado 
ataque al corazón le truncó la 
vida un frío 7 de diciembre de 
1997 a los 72 años, en plena 
1uventud'. Porque a pesar de 
estar jubilado como funciona
rio municipal, don José García 
Saldaña se sentía joven de 
espíritu y con muchas ganas 
de seguir trabajando en la 
investigación del pasado de la 
ciudad que le vio nacer. Ojalá 
muchos jóvenes tuvieran la 
vitalidad que tenía el ya consi
derado cronista oficial de 
Alcalá y distinguido colabora
dor de PUERTA DE MADRID. 

El acto fue presentado por el 
presidente de la Institución de 
Estudios Complutenses, 
Francisco Javier García 
Gutiérrez quien subrayó que 
"Pepe nos há dado a todos lec
ciones por el entusiasmo y la 
ilusión que puso en luchar por 
esta ciudad". 

A continuación, el alcalde 
manifestó que "con Pepe todos 

hemos aprendido a amar más 
esta ciudad y esa es la razón 
por la que no dejemos de recor
darle nunca". 

En representación de la fami
lia García Merino, la menor de 
los hijos de don J osé García 
Saldaña, Gema, señaló qu e "lo 
que nosotros queremos desta
car en estos momentos es el 
ejemplo que nuestro padre nos 
ha transmitido a todos, su gran 
amor por Alcalá y su afán de 
descubrir cosas, de averiguar 
nuestra historia y nuestras raí
ces, 'descubrir vocaciones', 
como él decía. Su gran pasión, 
'la que nos arrebataron injus
tamente', utilizando sus pro
pias palabras, fue que volviera 
la universidad a nuestra ciu
dad. Nuestro padre siempre 
decía que hay muchísimo 
material de Alcalá que está en 
Madrid injustamente. El siem
pre quiso el regreso de la uni
versidad y desde la Sociedad de 
Condueños luchó mucho por 
ello". 

Gema explicó que "desde 
incluso antes de nacer yo, mi 
padre se iba con tantos y tan
tos amigos, como intrépidos a 
pasear por el Zulema, por el 

Momento en el que el alcalde 
descubre la placa 

cerro del Viso. Se llevaba su 
tortillita, se bañaban en el rio y 
empezaban a h urgar en el 
suelo con las azadillas para 
intentar des cub rir cosas. 
Desde esos momentos hasta su 
último aliento, con el último 
trabajo todavía en la máquina 
de escribir, ese fatídico día de 
la Constitución en el que estu
vo escribiendo y que lo que 
hizo lo dejó a medio terminar. 
Incluso el trabajo sobre 
Manuel Azaña se lo estaba yo 
metiendo en el or denador. 
Desde que tenía veinte años 
hasta su último aliento, él 
siempre disfrutó con desentra
ñar nuestras raíces". 

Pero en don J osé García 
Saldaña destacó también su 
enorme corazón que acogió a 
tantos y tantos amigos: "Mi 
padre disfrutó haciendo gran
des amistades con muchísimos 
alcalaínos y con gente venida 
de fuera a quien supo transmi
tir su amor por Alcalá. A quien 
quisiera acercarse a él le ofre
cía su ayuda, su amistad, sus 
ficheros, sus libros y lo que 
hiciera falta. Todo lo ponía a 
disposición de todo el mundo". 
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Cronista García Saldaña 
El pasado fin de semana la 

ciudad de Alcalá saldaba una 
deuda de gratitud que tenía 
contraída con una de las per
sonas que más la han llevado 
en el corazón, nombrando cro
nista oficial, por desgracia a 
título póstumo, a José García 
Saldaña, Pepe García para 
todos los que tuvimos la suer
te de compartir con él su 
amistad y su pasión por 
Alcalá. 

Casi un año después de su 
repentina e inesperada muer
te, y gracias a una iniciativa 
conjunta del ayuntamiento y 
de la Institución de Estudios 
Complutenses de la que fuera 
fundador, dos emotivos actos, 
el nombramiento de cronista y 
el descubrimiento de una lápi
da en su casa familiar de la 
calle de Santiago, sellaban el 
reconocimiento de Alcalá a la 
labor de toda una vida volcada 
en pro de la historia de nues
tra ciudad. 

Huelga decir que tal recono
cimiento no era tan sólo mere
cido, sino también obligado, 
por más que en este final de 
siglo en el que los valores his
tóricos de Alcalá están com
pletamente asumidos pueda 
no entenderse que hace ya 
muchos años (treinta, cuaren
ta ... ) Pepe García tuvo el valor 
de erigirse en pionero de la 
defensa de un patrimonio his
tórico y cultural que no sólo 
era ignorado por la mayoría de 
los alcalaínos, sino que ade
más corría un grave riesgo de 
desaparición por culpa del 
crecimiento desmesurado e 
incontrolado de una ciudad 
que corrió entonces el peligro 
de perder todas sus raíces. 

Es en ese dificil entorno, y 
no en el actual, donde debe
mos encuadrar la labor de 
pionero que desempeñó José 
García Saldaña luchando con
tra viento y marea por 
defender esa Alcalá que se nos 
iba de las manos sin que nos 
diéramos cuenta de ello. Y por 
supuesto, eso que nos parece 
ahora tan fácil nunca lo 
hubiera sido de no contar con 
su callada y abnegada tarea. 
Yo reconozco públicamente mi 
deuda con alguien que me sir
vió de maestro y de ejemplo 
durante muchos años a la 
hora de encauzar mis inquie
tudes sobre Alcalá, y desde 
luego no soy en modo alguno 
un caso único ya que fuimos 
muchos los que nos beneficia
mos de su buen saber. No 
podía estar, pues. más justifi
cado este nombramiento, 
aunque la ausencia e incluso 
el boicot de absolutamente 
todos los concejales de la opo-
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sición lo único que demuestra 
es hasta dónde puede llegar la 
mezquindad humana. 

Pero no todo está hecho 
todavía, por muy satisfecho 
que me muestre personalmen
te con el nombramiento. 
Cuando una persona muere 
siempre nos quedan sus 
obras, y en el caso concreto de 
José García Saldaña conta
mos afortunadamente con su 
gran contribución a lo largo de 
muchos años a la divulgación 
de la historia de Alcalá. 
Primero en Nueva Alcalá y 
posteriormente en Puerta de 
Madrid, semanario en el que 
se mostraba particularmente 
satisfecho de colaborar, Pepe 
García publicó varios centena
res de artículos la mayor parte 
de los cuales no pasaron de la 
fugacidad de las páginas de la 
prensa a pesar de estar escri
tos para perdurar. 

En 1986 el ayuntamiento de 
Alcalá y la Institución de 
Estudios Complutenses publi
caron Docwnentos olvidados, 
una recopilación de artículos 
suyos agotada hace ya bas
tantes años. A sus expensas, 
a veces solo y en colaboración 
en ocasiones con otros auto
res (José María Málaga, 
Francisco Javier García 
Gutiérrez), publicó varias 
guías y folletos monográficos 
de temas diversos tales como 
la judería complutense, el car
denal Cisneros, la puerta de 
Aguadores o las ordenanzas 
de la cofradía de San Antón. 
Con ocasión de su nombra
miento como cronista sus 
hijos han tenido la acertada 
iniciativa de dar a conocer su 
obra póstuma, el trabajo que 
lleva por titulo Exilio, agonía y 
muerte de D. Manuel Azaña y 
Díaz. Pero la mayor parte · de 
su ingente trabajo continúa 
aún hoy refugiado en la dis
creta soledad de las hemerote
cas puesto que jamás pasó de 
la fugaz aparición en las pági
nas de un periódico. 

Es deber nuestro no sólo 
honrar la memoria de este 
cronista, sino también aprove
char su legado recuperando 
todos estos trabajos de forma 
que sean accesibles para todo 
aquél que esté interesado en 
su lectura. Es preciso reeditar 
el agotado Docwnentos olvida
dos, y es preciso también edi
tar nuevas recopilaciones de 
sus artículos, puesto que 
material hay abundante e 
interesante para dar forma a 
varios libros. Además, me 
consta que a él le hubiera gus
tado. 

José Carlos CANALDA 

CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 
Alcalá de Henares 

OFERTA 
DE 

CONCURSO PUBLICO 

GASOLEO 
DE CALEFACCION 

Las empresas interesadas en el abastecimiento 
de dicho producto para el período del 1-1-98 al 3 t-
12-99, deberán presentar sus ofertas en la Casa 
del Deporte, Avda. Virgen del Val, nº 4, hasta las 14 
horas del día 11-12-97. 

Recogida de bases en Ciudad Deportiva 

Alcalá de Henares, 18 de noviembre de 1997 

PUBLICACION 
Hasta el día 25 de Noviembre de 1997 y hora de las 

13,00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de esta Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
contratación, mediante Procedimiento Negociado del 
"Servicio de Animación para la Octava Edición de la 
Campaña del Juguete Creativo". 

Precio tipo de licitación: 863.600.- Ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 26 de 
Noviembre de 1997 a las 12,00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares a, 17 de Noviembre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Mediante juegos, los sesenta niños participantes conocieron algo más sobre sus derechos. 

Gracias a una actividad organizada par WE, can motiva del 'Día Internacional 

de las Derechas del Niña' que se celebra el 20 de noviembre 

&O niños del polígono Puerta de Madrid 
conocieron sus derechos 

El Colectivo de Acción para el Juego y la Educación (CAJE), que trabaja valores de pre
vención y educación con los niños y jóvenes del polígono Puerta de Madrid, celebró el pasa

do 14 de noviembre una actividad relacionada con el 'Día Mundial de los Derechos del Ni
ño'. En ella participaron 60 chavales de 5 a 16 años y también un grupo de padres, con los 

que se estableció un debate sobre los derechos y los deberes de sus hijos. 

CAJE enseñó a los partici
pantes en la jornada, a través 
de diversos juegos adaptados 
a cada edad, los 10 Derechos 
de los Niños que se recogen en 
una carta de la Organización 
de Naciones Unidas: Derecho 
a la Igualdad, a la Solidari
dad, al Amor, a la Integra
ción, a la Educación y al Jue
go, a la Protección, al Auxi
lio en caso de necesidad o ca
tástrofe, a una Identidad y 
Nacionalidad, a una Calidad 
de Vida y a la Denuncia de las 
situaciones injustas que seco
metan contra ellos. 
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CAJE por la prevención 
v la educación 

El Colectivo CAJE, creado 
hace 13 años, tiene su sede en 
la calle Diego López de Zúñi
ga, junto a la plaza 1° de Ma
yo del polígono Puerta de Ma
drid. Los 22 voluntarios con 
los que cuenta esta asociación 
trabajan cada curso con unos 
80 chavales de este barrio y 
del distrito II en el que está 
ubicado. 

Su objetivo es ser referen
cia en el tiempo libre, que 

aprovechan para realizar un 
trabajo de educación y · pre
vención con los chavales. Con 
los jóvenes se intenta fomen
tar los hábitos sociales y apar
tarles de la droga o la delin
cuencia, ofreciéndoles alter
nativas a salir de bares los fi
nes de semana. «La idea es 
que conozcan los recursos que 
hay a su disposición, para que 
puedan desarrollar su ocio de 
forma distinta a salir de bares, 
que tengan alguna alternati
va y sobre todo que tengan la 
confianza de que estamos aquí 
y pueden recurrir a nosotros», 

José Luis Huerga, 
vicepresidente de CAJE. 

explicó José Luis Huerga, vi
cepresidente de CAJE. Con 
los más pequeños la tarea 
principal es de prevención: 
«Creemos que es fundamental 
trabajar con los niños desde 
que son pequeños. Cuando 
empiezan con nosotros a los 5 
años se nota el trabajo de pre
vención que se ha hecho. No 
es lo mismo que un chaval que 
ha estado en la calle y al que 
le cuesta muchísimo adaptar
se al grupo». 

PUERTA de Madrid 



Los días 28, 29 y !O de noviembre en la casa de Asturias 

Primera muestra de degustación, arte, 
pintura, música y cerámica asturiana 

Durante los días 28, 29 y 30 del presente mes de noviembre, tendrá lugar en la Casa de 
Arturias de Alcalá de Henares (Centro de Comunidades), la Primera muestra de degusta
ción, arte, pintura, música y cerámica asturiana, patrocinada por la socia Pilar Sánchez Ayu
so, gerente del bar de la casa, y que cuenta con el siguiente programa de actos: 

Día 28 de Noviembre Día 29 de Noviembre Día 30 de Noviembre 
19'00 h.: Inauguración de la 

Primera muestra de degusta
ción, arte, pintura, música y 
cerámica asturiana. 

20'30 h.: Actuación de un 
grupo de baile. 

21 '00 h.: Degustación de pro
ductos asturianos. 

ll'OO h.: Apertura de la 
muestra. 

12'30 a 14'00 h.: Degustación 
de productos asturianos. 

18'00 a 22'00 h.: Degustación 
de productos asturianos. 

20'30 h.: Actuación de un 
grupo de baile. 

ll'OO h.: Apertura de la 
muestra. 

12'30 a 14'00 h.: Degustación 
de productos asturianos. 

18'00 a 22'00 h.: Degustación 
de productos asturianos. 

20'30 h.: Actuación de un 
grupo de baile. 

?. \)_ p_ Á.825 . tOO 

Ahorro - 2.25 ·ººº 
Pre<er - eo.ooo 

A . 520 ."100 
BALENO 3 puertas 1 . 600 e .e . 

-P.\}.?. Á. <1eiS . i-OO 

A~orro - 2fCD . OOO 

-Pre.reí - eo.ooo 

A .(oL.i5 .~ 
BALENO 4 puertas 1.600 e.e. y 1.800 e.e. 

y_\}_ 7_ '2 -ci01 . ººº 
,A~orro - 285.000 

?re~r - 80.000 

2.59<0.000 
BALENO familiar 1.800 e.e . 

Desde hoy y hasta el 30 de Noviembre 
en nuestro concesiomuio prueba un BALEN O 

@~[L~~@ 

$SUZUKI 

PUERTA de Madrid 

QUI LES 
TORREJON DE ARDOZ: 
Avda. Constitución, 200 
Tlf.: 656 33 97 

ALCALA DE HENARES: 
Ctra. N-11 , Km. 31'600 
TIL : 888 49 11 

111 certamen 
Literario 

, de Navidad 
Distrito v 

La Delegación Munici
pal del Distrito V organi
za este año su 111 Certa
men Literario de Navi
dad. Se trata de un con
curso de cuentos navide
ños y relatos cortos, para 
alumnos de 1 ° de Prima
ria a 2° de Secundaria. 

Las normas para el con
curso de cuentos son: 

- Participarán todos los 
alumnos de 1° a 4° de Pri
maria. 

- Los cuentos no debe
rán exceder de dos páginas 
y media, tamaño cuartilla 
y a modo de presentación 
contendrán un dibujo ale
górico de la Navidad. 

- Cada cuento deberá 
llevar en el reverso el 
nombre y apellidos de ca
da niño participantes, 
además del nombre delco
legio y curso que está 
realizando. 

Las normas para el con
curso de relatos son: 

Participarán todos los 
alumnos de 5° de Prima
ria a 2° de Secundaria. 

- Los relatos no excede
rán de tres folios y se va
lorará también presenta
ción y limpieza de los 
trabajos. 

- Todos los relatos de
berán ir con el nombre y 
apellidos del participante, 
nombre del colegio y cur
so que está realizando. 

Los trabajos podrán en
tregarse en la Delegación 
Municipal del Distrito V 
( c/ Cuenca n ° 1 - Tlf.: 888 
11 64) hasta el día 5 de di
ciembre, de lunes a jue
ves, de 10 a 13 horas. 

La entrega de premios 
tendrá lugar el día 16 de 
diciembre a las 17' 30 ho
ras en la Delegación Mu
nicipal del Distrito V. Ha
brá obsequio para todos 
los participantes y tres 
premios para los mejores 
de cada categoría. En el 
acto se contará con la pre
sencia de personajes sor
presa. 

Es imprescindible la 
presencia de los partici
pan tes para retirar el 
premio. 
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la fuente de las dos avenidas sigue rota después de varios meses 

las lluvias volvieron a producir 
una laguna de la plaza de Sepúlveda 
El vocal del PSOE en la delegación municipal del distrito v. Juan Hernández. gran afi
cionado a la fotografía y a caminar por la ciudad alcalaína. tiene entre sus predilectas la 
foto de la plaza de Sepúlveda. Sabe Juan Hernández. porque así nos la ha dicho en nues
tra redacción. que siempre que llueve en esta plaza situada entre la avenida del Val y la 
avenida de Castilla. se forma una impresionante laguna que puede ser objeto de admi
ración en la Expo de Lisboa. que como todo el mundo sabe se dedicará a los océanos. 

Se lleve o no a la Expo de 
Lisboa, lo que sí querrían los 
vecinos es que se dé una solu
ción al problema porque es un 
espacio inutilizable a todos los 
efectos siempre que llueva. En 
la foto de Juan Hernández se 
pueden ver perfectamente las 
dimensiones de laguna en la 
que no hay más remedio que 
mojarse los pies y las piernas 
para tomar el coche que se 
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haya dejado ahí aparcado, o 
esperar a que el sol, cuando 
sale, haga su efecto de evapo
ración y que el suelo vaya chu
pando agua. 

Pero no es el único problema 
de lo que ha captado con su 
cámara Juan Hernández y de 
los cuales quiere hacer denun
cia pública a fin de que el 
ayuntamiento tome cartas en 
el asunto y lo soluciones. Alú, 

sin ir más lejos está la fuente 
de las dos avenidas, la de 
Juan de Austria y la de Lope 
de Figueroa por encontrarse 
en su confluencia. Hace ya 
varios meses que la fuente 
realizada por el escultor com
plutense Roberto Castro, 
autor entre otras de la de San 
Isidro. de la de Astrana Marín 
y del monumento a la Brigada 
Paracaidista, amaneció rota 

por los efectos del vandalismo. 
Se dijo que podía haber sido 
fruto de alguien que tiró un 
petardo de grandes dimensio
nes, puesto que esa noche los 
vecinos de la zona se quejaron 
de que unos jóvenes estaban 
lanzando petardos que produ
cían grandes explosiones. 

El problema es que han 
pasado varios meses y la fuen
te sigue exactamente igual que 
la dejaron los vándalos y como 
puede contemplarse en la foto
grafia. Para el vocal del PSOE 
es lamentable que se produz
can estos actos de vandalis
mo, pero eso no quiere decir 
que el ayuntamiento deje de 
intervenir donde tiene que 
hacerlo, y ese es un caso 
claro,. ¿O es que se pretende 
dejar la fuente de esa manera 
como monumento al vándalo? 

Y por fin, otro de los proble
mas que viene denunciando 
Juan Hernández, y nos lo 
muestra con sus fotos, es el de 
los bancos destrozados, otro 
monumento al vandalismo de 
unos individuos que más que 
estar entre personas civiliza
das deberían estar entre 
asnos, si es que estos pobres 
les toleran. En sus fotos se 
puede ver un ejemplo de ban
cos destrozados, los cuales 
también duermen el sueño de 
los justos para su reposición 
por parte del ayuntamiento. El 
de madera es en la plaza de 
Navarra mientras que el de 
piedra está en el parque de la 
calle Felipe 11. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, muscula:res o de cabeza. 
llala circulaci6n. DEPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
ISANADORJ 

25 aln de euerlencla 
1 ¡1fil!'1:111raa,1¡1:m 1u,111it1 

Previa petición de dia y hora 
al Tif. : 883 58 03 

Torre del Chorrillo, nº 2 - 5° E 
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La altura de los árboles ya ha 
superado la de los edificios. 

Observen la diferencia entre los árboles de Nuestra Señora de Belén y los 
que salen de los callejones que también corresponden a esa dirección 

Los vecinos denuncian que no se podan desde hace años 

Los árboles están destrozando canalones 
y tejados en Nuestra señora de· Belén 
se trata de los que se encuentran en las pequeñas calles que salen de la avenida principal 

Casi una veintena de árboles de la calle Nuestra Señora de Belén están produciendo roturas en los 
canalones del agua y en los tejados de los edificios. Así lo denunciaron a PUERTA DE MADRID veci
nos de los bloques afectados, que aseguran que estos árboles no se podan desde hace muchos años. 
A las molestias se añade el peligro de que una teja pueda caer sobre algún viandante, como ya ocurrie
ra el pasado mes de agosto cuando una teja golpeó en la mano de un niño que pasaba por la calle. El 
accidente no fue grave pero sí un aviso, según los vecinos, del riesgo que conlleva no podar esos árboles. 

«Cuando los podan no causan 
problemas, pero como ya son tres 
años sin arreglarlos, su altura so
brepasa el tejado y cuando hay 
aire golpean la pared. En este 
bloque los canalones ha habido 
que arreglarlos dos veces y en mi 
casa los cristales se han roto tam
bién en dos ocasiones», explica 
Manuel Blanco. 

Durante las tormentas regis
tradas en pasadas semanas, Ma
ría Esquiver asegura que ha pa
sado miedo: «Los árboles golpea
ban las ventanas y no nos deja
ban dormir. Me tuve que salir 
del dormitorio porque daban 
unos 'golpazos' en la pared que 
llegué a pensar que ·se me venía 

la pared encima. Fue horroroso». 
María también se queja de que 
en su casa no se ve la luz del sol 
en todo el año: «Esto es un bos
que, aquí no vemos la luz del sol 
ni en verano ni en invierno. Y 
es que los árboles son tan gran
des y con tantas hojas que la ca
sa tiene una oscuridad tremenda. 
Tenemos que estar todo el día 
con la luz eléctrica encendida y 
en este último recibo he tenido 
que pagar una cantidad de dine-
ro ... ». 

«Los árboles son como niños, 
sino se cuidan crecen salvaje&>> 

Estos vecinos se quejan de que 

el Ayuntamiento no actúa hasta 
que es demasiado tarde y ocurre 
una desgracia. «En agosto tuvie
ron que venir los bomberos por
que se cayó una teja que le dio 
a un niño en una mano. Muy 
cerca de aquí hay un colegio y 
una guardería y me da pena de 
que un día esto nos cueste un dis
gusto. En la tormenta de lapa
sada semana se cayeron dos ár
boles e hicieron un coche polvo 
y fue entonces cuando vinieron 
a cortarlos. ¿Vamos a esperar a 
que rompa otro coche o mate a 
una persona para cortar el res
to?», explicó Manuel, que cree 
que «los árboles son como niños 
y si no se cuidan crecen salva-

Algunos piensan que la salud es un gasto. 

Pero Usted y Yo sabemos que es 

la mejor inversión 

Detalle de uno de los tejados roto 
por las copas de los árboles al ser 

batidos por el viento. 

Manuel Blanco asegura que los 
árboles ya le han roto los crista-

les en dos ocasiones. 

jes». La solución que da este ve
cino es «quitar los árboles y co
locar en su lugar ejemplares más 
pequeños. Y el que quiera árbo
les que se los lleve a su casa aho
ra que es Navidad y los adorne 
con bombillitas». 

María Esquiver recuerda que 
la medida que reclama Manuel 
para las pequeñas calles que sa
len de Nuestra Señora de Belén 
ya se adoptó en la avenida prin
cipal hace algún tiempo. «Los ve
cinos protestaron porque los ár
boles molestaban en las casas. Se 
los quitaron y les han puesto 
otros chiquititos , que son tam
bién bonitos y no hacen daño». 

... Dr. Feo. Javier Calvo Matees {~i'1 MEDICO ESTOMATOLOGO E IMPLANTOLOGO 
Empra.a plardonada con 
dPrcmioCUSPJDE 

THI IM1UJIATION.U. CUSP!DE CUTinCATE 

PUERTA de Madrid 

~ MIEMBRO ACTIVO DE LA S.E.I. (SOCIEDAD ESPAÑOLA DE IMPLANTES), E.U.C.I.D., (EUROPEAN UNION OF CLINICIANS IN IMPLANT DENTISTRY). 
l t99) A.P.C.D. (ASOCIACION PAULISTA DE CIRUJANOS DENTALES), FELLOW OF I.C.0.1. (INTERNACIONAL COUNCIL OF ORAL IMPLANTOLOGY) 

e/ Bella Vista, 1 - 2° B - Ese. Izqda. - 28804 ALCALA DE HENARES (MADRID) - Telf.: (91) 889 26 97 
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IU también abandaní el 11en1 11raoe recibií el text1 del 
c1neni1 c11ecuv1 c1a síl1 aaas b1ns pan estadi1rl1 

Sindicalistas del avuntamiemo 
imprecaron a los concejales de IU 
El ayuntamiento de AlcalA aprob6 en su sesi6n ordinaria 
del martes 18 de noviembre el texto definitivo del conve
nio colectivo de los trabajadores municipales con la 
ausencia de todos los concejales de Izquierda Unida que 
decidieron abandonar la sesi6n en protesta por haber reci
bido ese texto para su estudio con solo unas horas de 
antelación. El abandono de los concejales de la formaci6n 
política trajo como consecuencia el rechazo de varios 
miembros del comité de empresa y junta de personal, la 
representaci6n sindical de los trabajadores municipales, 
que llegaron a imprecar a los ediles de IU por su actitud. 

"Sois unos sinvergüenzas 
y unos traidores a la izquier
da", llegó a gritar en el pasi
llo del ayuntamiento, junto 
al salón de plenos, un sindi
calista· de Comisiones 
Obreras a los concejales de 
IU que después de la discu
sión del punto procedían a 
reincorporarse a sus esca
ños municipales. 
. El portavoz de IU en el 

ayilntamiento, José Miguel 
Polo, justificó el abandono 
de la sesión de su grupo de 
concejales en el hecho de 
que "no entendemos cómo se 
le niega a IU la posibilidad 
de estudiar un tema; se está 
produciendo una vulnera
ción radical . del reglamento 
orgánico de funcionamiento 
de las corporacionés munici
pales. que exige que los 
temas en el plerio estén con 
48 horas de antelación para 
que los grupos de la oposi
ción podamos estudiarlos. 
Se nos ha negado esto en un 
asunto, como es el del texto 
del convenio colectivo, que 
lleva dos años coleando y 
que podria haber esperado 
perfectamente otro mes". 

José Miguel Polo argumen
tó que "el texto del convenio 

colectivo se nos ha entrega
do a las dos y cuarto de la 
tarde". El pleno comenzó a 
las siete de la tarde e IU se 
quejó de nó haber tenido 
suficiente tiempo para estu
diarlo. 

Frente a ellos el alcalde 
señaló que se habían cele
brado seis reuniones extra
ordinarias de la comisión 
informativa de personal con 
presencia de los represen
tantes de los trabajadores 
con el único cometido de 
redactar el texto definitivo_ 
del convenio colectivo. 

Cuando concluyó la discu
sión del asunto en el pleno y 
fue aprobado por todos los . 
grupos políticos a excepción 
de IU cuyos concejales per
manecían en los pasillos, se 
cruzaron los representantes 
sindicales que salían del 
salón y los concejales, que 
entraban. Se pudieron escu
char en esos momentos las 
voces de varios sindicalistas 
entre las que destacó la de 
uno imprecando a los ediles 
de IU. Fue el propio alcalde 
quien puso orden y pidió 
tranquilidad a los sindicalis
tas, los cuales abandonaron 
el ayuntamiento. 

Un árbol cavó sobre una casa en la calle Azucena 
El vendaval parece que tiene efectos retroactivos, o más bien, 

que los árboles de la calle Azucena no están para muchos tro
tes. El caso es que el miércoles 19 de noviembre cayó un árbol 
sobre una casa deshabitada de esa calle produciendo daños 
diversos en el tejado de la misma. El hecho ocurrió por la maña
na. Agentes de la Policía Local acudieron al lugar y dieron aviso 
a los bomberos, quienes fueron provistos de motosierras para 
trocear el árbol. No es la primera vez que cae un ejemplar en la 
calle Azucena. De hecho en alguna ocasión los vecinos han pedi
do que se cortaran por el peligro que suponen. 

Plantación de árboles autóctonos 
Con motivo del Díá Mundial del Bosque Autóctono, y dentro de 

la campaña de repoblación 1997-98, el colectivo ARCE para la 
recuperación ambiental, organiza una plantación de especies 
autóctonas (encinas, majuelos, coscojas. etc). en el parque de 
los Cerros. 

La cita es el domingo 23 de noviembre a las 1 O horas en el 
auditorio Manuel Azaña (Nueva Alcalá). Para paliar los esfuerzos 
del trabajo de plantación de los árboles, los asistentes disfruta
rán de unas migas típicas de la ciudad. 

11'1rn:m•1n-1 MOLI NA 
Especialidad en chimeneas francesas 

y encimeras de cocina y baño 
Talleres y Oficinas: 

Antigua Nacional 11, km. 29 - Poi. Jumapi - el Finlandia, 23 
Ounto a Perfumería Gal) -Tett.: 882 44 97 
28805 ALCALA DE HENARES (MADRID) 

IBllllS SlllllS 11 ... ilJJIS 

Une lo mejor de un coche 
urbano y un Todoterreno . . 

Todo, menos sus precios. 

os 
Motorizaciones: Gasolina 16 V 2.0 y 128 CV. 
Versiones: GX y VX en 3 y 5 puertas. 
• Venión GX 3 puertas. Precio venta recomendado en Pen ínsula y 
Baleares. l11c/11ye /VA, Impuesto de Matrlculactón y Transporte. 

IMIOTOR ~R .. ON~ J 
CONCESIONARIO ® TOVOTÁ 

Avda. Constitución, 10-Tlf.: 675 37 37-Fax: 675 36 66-TORREJON DE ARDOZ 
®TOYOTA 
piensa diferente 
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Elvehículofueden~nciadoc~mosustraído 17& años de cárcel para los 
unas horas despues de• acc•dente. . autores del crimen del Gurugú 
un coche atropella a un 1oven 13 búlgaro Vassil Milm1ov Baldarov, de 37 años de edad, y el español 

Antonio Andrés López Cerezo, de 40 años de edad, han sido condena-

' 
Se da a la f Uga dos a un total de 176 años de prisión por la Audiencia Provincial de Ma

drid como autores del triple crimen del Gurugú en el que fallecieron los 
empresarios valencianos José Luis Izquierdo Cebollada, de 27 años, e 

La Víctima tuVO que Ser intervenida en el hospital Ignacio Ribes Rocher, de 40 años, además del camerunés Leopold Tou

Un coche atropelló a un joven que cruzaba un paso de cebra en 
la Avenida del Ejército el 16 de noviembre. El vehículo, que circula
ba a gran velocidad, se dio a la fuga pese a que arrolló a la víctima 
y le causó diversas lesiones. El herido, de 23 años de edad, fue tras
ladado al hospital Príncipe de Asturias, donde tuvo que ser inter
venido. Horas más tarde, el propietario del turismo implicado en el 
suceso acudía a comisaría para denunciar la sustracción del mismo. 

Eran las 11,45 de la maña- cieron el turismo como un La
na del domingo día 16 de no- da Samara de color azul oscu
viembre cuando D.R.G. ca- ro, con matrícula de Madrid, 
minaba con un amigo por la dos puertas y de pequeño ta
Avenida del Ejército. Ambos maño. Al parecer, en él via
se disponían a cruzar la calle jaban dos hombres morenos 
por el paso de peatones en la con el pelo largo. 
esquina con Mateo Alemán, Esa tarde, a las cinco y me
cuando por su izquierda vie- dia, el propietario del coche 
ron llegar un turismo que cir- implicado en el atropello acu
culaba a gran velocidad. Es- dió a comisaría de policía pa
perando que frenara al llegar ra denunciar la desaparición 
al paso de cebra, continuaron por robo del mismo. Al pare
cruzando, pero el conductor cer, comunicó que lo había 
no paró. El amigo de D.R.G. echado en falta a las 13'30 ho
tuvo tiempo de echarse a un ras de ese mismo día. El 17 de 
lado, pero no así él. El coche noviembre el Lada Samara 
le arrolló con la parte frontal , fue localizado en la Avenida 
de modo que cayó sobre el ve- del Camarmilla. 
hículo, rompiéndole la luna D.R.G. tuvo que ser trasla
delantera y rodando hasta el dado al hospital Príncipe de 
suelo. El utilitario se dio a la Asturias, donde fue operado 
fuga y el joven se quedó ten- de las lesiones sufridas en el 
dido en el suelo. atropello, al menos una de 

Testigos del suceso recono- ellas en la muñeca. 

COLEGIO SAN IGNACIO DE LOYOLA 
Privado - Concertado (Enseñanza Gratutita) 

En breve plazo se empezarán a impartir 

PROGRAMAS 
DE GARANTÍA SOCIAL 

en los perfiles de: 
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Recoge tu hoja de inscripción en 
la Secretaría del Centro o en la portería 

c/ Campo del Angel s/n. (Alcalá de Henares) 
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kan de 25 años. El juez ha considerado probado que Mikolov y López 
Cerezo dispararon junto a la carretera del Gurugú, en Alcalá, a las tres 
víctimas, y luego quemaron el coche con los cuerpos dentro. 

La sentencia determina que 
pudo haber dos móviles para 
el crimen, el intento de los dos 
asesinos de apoderarse de una 
máquina para hacer dinero 
absolutamente falsa , o la ven
ganza por haber descubierto 
que el intento de vender los 
valencianos y el camerunés la 
máquina, era una estafa. 

Los hechos ocurrieron so
bre las cuatro de la madruga
da del día 16 de agosto del 
1995. Los bomberos, la Poli
cía Local y la Policía N acio
nal acudieron a apagar un in
cendio en el Gurugú, en el pa
raje conocido como los ba
rrancos de Azaña. La sorpre
sa fue que el origen del fuego 
era un coche en cuyo interior 
se encontraban tres cuerpos 
humanos completamente cal
cinados e irreconocibles. 

La investigación policial se 
desarrolló entre la brigada de 
Policíajudicial de la comisa
ría de Alcalá y fuerzas policia
les de Madrid y de Valencia. 

Un trozo de pasaporte encon
trado entre las cenizas fue lo 
que vinculó al camerunés co
mo víctima. Este residía en 
Valencia donde era conocido 
en ambientes policiales por 
haber realizado estafas. 

Las investigaciones conti
nuaron hasta que la Policía 
vinculó a los dos empresarios 
valencianos con el camerunés, 
y con otras dos personas , el 
búlgaro Mikolov y el español 
López Cerezo, a quienes los 
valencianos y el camerunés 
trataban de vender una su
puesta máquina de hacer di
nero, que resultó ser comple
tamente falsa. 

Antonio Andrés López Ce
rezo vivía en un chalet de la 
urbanización de Peñas Albas, 
y hasta los barrancos de Aza
ña trajo a los valencianos y al 
camerunés, junto con su com
pañero Vassil Nikolov. Los 
dos dispararon contra el trío 
dándoles muerte y quemando 
a continuación el coche . 

!!f ESTACIÓN 

L 9') DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido , 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr: ·. Tfno.: 885 94 9! 
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El cadáver tardó cerca de cuatro horas en ser levantado 

Un ioven de 22 años falleció al caer desde 
un octavo piso en la calle Po1evedra 
D.E.L., de 22 años, falleci6 en la madrugada del vienies 14 de noviembre como consecuencia 
de · las graves lesiones que sufrl6 al caer desde un octavo piso en la calle Pontevedra. El joven 
se encontraba en tratamiento médico por problemas psiquiAtrlcos, según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID. Un vecino de la zona vio tendida a una persona en el jardin del inmue
ble, que da a la avenida Juan de Austria, por lo que se puso en contacto con la Pollcia Local a 
través del teléfono 092. Los agentes policiales comprobaron que el joven ,estaba inconsciente 
y que no presentaba constantes vitales. Con todo y con ello dieron aviso a la UVI m6vil del ser
vicio de urgencias del INSALUD, cuyo facultatjvo comprobó que el joven estaba muerto. 

El joven se encontraba tendi- ventana o balcón del inmueble. la UVI móvil del 061. En esos 
do en posición decúbito supino, El personal de la UVI móvil no momentos se desconocía la 
es decir, boca arriba .. A sus pies pudo hacer nada por el joven, ya identidad de la persona que se 
se notaba un fuerte impacto que llevaba algún tiempo muer- encontraba fallecida. Era un 
sobre el césped del jardín que to. La Policía Local había llegado joven pero no llevaba ninguna 
revelaba que el fallecido podría poco después de las siete de la documentación por lo que agen
haberse precipitado desde una mañana y luego lo había hecho tes de la Policía Local procedie-

... ·.·.;:::· .. •.· ·:·. . .. -·.· --~.-:-. . :·.·····-· '.· 1 
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ron a llamar a varios pisos del 
inmueble número 5 de la calle 
Pontevedra para ver si echaban 
de menos a alguien. En el piso 
octavo fue donde sí se pudieron 
confirmar las sospechas que 
había puesto que D.E.L. no se 
encontraba en su habitación. 

Un hermano del joven bajó 
con la Policía en primera instan
cia ·al jar~ín y le identificó. 
Instantes después bajaba el 
padre y a continuación la madre 
produciéndose escenas dramá
ticas por la desesperación de la 
familia al ver fallecjdo a D.E.L. , 
el mediano de tres hermanos. 

Al lugar llegó también la 
Policía Nacional y se pidió la 
presencia de la autoridad judi
cial de guardia para ordenar el 
levantamiento del cadáver y su 
traslado al tanatorio del cemen
terio jardín. Junto al lugar 
donde se encontraba el cadáver 
del joven se encuentra el colegio 
Juan de Austria al que poco 
después accederían cientos de 
niños. 

Finalmente, desde que el falle
cido fue encontrado en el jardín 
por la Policía Local hasta que se 
produjo el levantamiento del 
cadáver, transcurrieron casi 
cuatro horas. El cuerpo sin vida 
fue trasladado por orden del 
juzgado al Instituto Anatómico 
Forense realizándose el sepelio 
a las 13'30 horas del sábado 15 
en el cementerio jardín. 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID. el joven vivía 
con sus padres y hermano en 
casa de unos familiares en el 
número 5 de la calle 
Pontevedra, a la espera de reali
zar la mudanza a una nueva 
residencia que habían adquiri
do. 

DH DETECTIVES 
UClNCIA NACIONAL 911 ASI.SOIAMIIHTO GIATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES IABOUU:S, COMERCIALES, 
ECONOMICO.FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
rumJJ DE MENORES, 1lERENCJAS, 
S1NIES'1'ROS 1 ACCIDEN'l'ES, VIGILJJNCIA .•• 

Vía Complutense, csq. C/ Angel 
Ed. Jovcll.tnos, ofic. nº 8 · 28807 Alcalá de Henares 
Tlf. : 888 30 90 - Fax: 888 30 90 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMEOS» 

----1 __ ________ ::___ ......._ ~--------

--------------- Mlldrid _.. ----------

(Válidos y asistidos) 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de .Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia·ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia e!l 
la atención a nuestros mayores. 

.~~._\~~-. ,,-4 -- \'--'--l Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (GuadaJaiara) 
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El cuerno estaba en el suelo ¡unto a un gran charco de sangre 

El propietario de un desguace fue enconuado 
mueno en Torres de la Alameda 
Se cavó del teiado cuando arreglaba una gotera 
A las 17'20 horas del dla 12 del actual mes de noviembre se tuvo conocimiento en el cuartel de 
la Guardia Civil de Loeches de la aparlcl6n de un cadiver en el desguace denominado Carvajo, 
situado en el Jdl6metro 15 de la carretera M-300, en t6rmino municipal de Torres de la Alameda. 

Personados los agentes en el 
mencionado desguace, pudieron 
comprobar que, tendido en el 
suelo y rodeado de un gran 
charco de sangre se encontraba 
el cadáver de un hombre. El 
fallecido era Ignacio Carvajo 
González, de 40 años de edad, 

LA CÚPULA 
PREMIO AL MEJOR 
RESTAURANTE 199' 

propietario del mencionado des
guace. 

Según las averiguaciones de la 
Guardia Civil, al parecer el falle
cido se subió al tejado de la 
nave porque había una gotera -
en aquel momento llovía copio
samente-. La mala suerte fue 

que rompió un trow de tejado, 
que es de uralita, y el hombre 
cayó desde una gran altura al 
interior de la nave y al caer se 
golpeó con una grua, también 
de su propiedad, dándose un 

. fuerte golpe en la cabeza y pro
duciéndose una gran brecha por 

j 

• 

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 
.....----------------------------, 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el JI/ centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

I 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas a la plancha - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

- . -

PUERTA de Madrid 

Gran mariscada surtida 
- . -

Solomillo del Colegio a las anchoas 
- . -

Postre de la Casa 
- . -

Vino del Convento 
Pan 

Café y Cava 

4.000 Ptas. 

la que al parecer se fue desan
grando, ya que en el momento 
de ocurrir los hechos se encon
traba él solo y nadie pudo auxi
liarlo. 

Los agentes observaron que 
junto al cadáver había una 
escalera que posiblemente fue la 
que utilizó para subir al tejado y 
encima de dicho tejado se 
encontraba su teléfono portátil. 

El cuerpo del fallecido, tendi
do y con abundante sang~ 
junto a él, lo encontró un clten--
te que fue al desguace a com
prar una pieza para un vehícu
lo. Esta persona, al encontrar el 
cadáver, dio inmediata cuenta 
del hecho en el cuartel de la 
Guardia Civil de Loeches, ya 
que en Torres no hay puesto de 
esta fuerza. 

Robaron a un militar 
la cazadora, 
el camet v la canera 

Sobre las 20' l 5 horas del día 
1 7 de noviembre se cometió un 
robo con intimidaciónn en la 
estación del tren de la localidad 
de San Fernando de Henares. 
Los asaltantes fueron dos indi
viduos que, con armas blancas, 
intimidaron a un joven militar 
de 19 años al que pusieron una 
navaja en el cuello y otra en el 
estómago. Le sustrajeron una 
mochila, la cazadora que llevaba 
puesta, un carnet militar a su 
nombre y una cartera de cuero 
en la que el joven llevaba 4.000 
pesetas. El joven atracado, Luis 
S.A., es vecino de Mejorada del 
Campo. 

Robo 
de Henamientas 

A 1.800.000 pesetas asciende 
el valor de las herramientas 
robadas en la empresa SINCID, 
SA, situada en la calle Río 
Duero de la localidad de 
Arganda del Rey. El robo se 
cometió en la madrugada del 
pasado sábado, día 15 de 
noviembre. Los ladrones entra
ron en la empresa apalancando 
y forzando la puerta principal 
basculante, en la que causaron 
daños por valor de unas 
150.000 pesetas. 

Del interior de la nave fueron 
sustraídos los siguientes efec
tos: cinco amoladoras, dos gru
pos de soldadura, una máquina 
de disparo, una roscadora 
manual, una cizalla de cortar 
chapa y una Hilty. 

QUIEN QUIERA CONTACTAR 
CON 

AllCIA GUNADOS 
·VIDENTE· 

TEL.: 880 68 77 
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NOVIEMBRE 
Día 13 ............. 90.071 
Día 14 ............. 95.499 
Día 17 .....•....... 66.951 
Día 18 ............. 64.562 
Día 19 ............. 13.438 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CASA TOHG 
~ .... f( 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

• GÁAN VARIEDAD DE APERITIVOS • 
el Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 878 70 82 

VESTUARIO lABORAl 
@mo 

·EMPRESAS-TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

·ALIMENTACION 
-5ervicio a domicilio-

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 - Fax: 880 90 04 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

A.L.G 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

P.J.M. 
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GRUTEAR infOrmá sobre alcoholismo en Meco y Alcalá 

El 15 de noviembre se celebró 
el «Día sin Alcohol» 

El Grupo de Terapia Antialcohólica Rehahilitadora (GRU
TEAR) celebró el 'Día sin Alcohol', el 15 de noviembre, con 
una jornada informativa. En Meco y Alcalá de Henares se ins
talaron sendas mesas en las que los interesados pudieron co
nocer cuáles son las actividades de esta asociación. 

GRUTEAR tiene como fin 
el tratamiento del enfermo al
cohólico para su desintoxica
ción, deshabituación, rehabi
litación e integración perso
nal, familiar, social y laboral. 
Otro de sus objetivos es el de 
la información pública de los 
riesgos del alcohol y las con
secuencias del alcoholismo. 

La Dirección de GRUTEAR 
en Alcalá de Henares es : 
c/Daoíz y Velarde 9, 1°. 
Tfno: 889.41.19. De lunes a 
viernes de 18,00 a 21,00 ho
ras. Dirección de GRUTEAR 
en Meco: Pza. de España 4, 
bajo. Tfno: 886.07.55. De lu
nes a jueves de 19,00 a 21,00 
horas. 

La subvención del programa de Garantía social es insuficiente 

LOs talleres «Las laves» podrían 
paralizar su actividad el próximo año 
se ha convocado una concentración frente a la subdirección 
Territorial, hoy viernes 21 de noviembre, a las 12'00 horas 
Los talleres socioprofesionales «Las Naves» podrían cerrar sus puertas el prÓ· 
ximo 31 de diciembre a los 7 5 jóvenes alumnos con los que cuenta el centro en 
la actualidad y a los 200 posibles beneficiarios de este recurso en el año 1998. 

La subvención solicitada a 
los programas de Garantía So
cial del MEC, desde donde la 
LOGSE prevé dar respuesta a 
las situaciones atendidas por 
ENLACE-Las Naves, ha sido 
resuelta provisionalmente de
jando a este centro en una si
tuación prácticamente de cie
rre, ya que la cantidad adju
dicada es insuficiente respec
to a las necesidades mínimas 
del programa. 

En este momento se están 
recogiendo firmas y apoyos 
tanto de entidades públicas y 

privadas como personales y 
grupales, para acompañar el 
recurso que se va a presentar 
en el MEC en el plazo 
establecido. 

Está previsto que hoy, vier
nes 21 de noviembre, a las 
12'00 horas, tenga lugar una 
concentración ante la Subdi
rección Territorial Madrid
Este del MEC, ubicada junto 
a la antigua Universidad La
boral, para presentar las ale
gaciones oportunas antes de 
que se produzca la resolución 
definitiva. 

un centenar de jóvenes 
participa en el IV congreso 
de Estudiantes de Derecho 

Un centenar de estudian
tes de Derecho de 30 facul
tades de toda España par
ticipan en el IV Congreso 
Nacional que este año ha 
correspondido organizar a 
la facultad de Derecho de la 
Universidad de Alcalá. El 
objetivo es debatir las cues
tiones que más preocupan a 
estos estudiantes: la refor
ma de los planes de estudio, 
el turno de oficio, el acceso 
a la abogacía y la ley de pa
santía. 

El IV Congreso de Estu
diantes de Derecho se inau
guró el 20 de noviembre en 
el paraninfo de la universi
dad cisneriana, en presen
cia del Decano de Derecho 
de la UAH, la Vicerrecto
ra de Docencia y Estudian
tes y el Alcalde de Alcalá. 

Tras la apertura del con
greso, los participantes se 
dividieron en dos comisio
nes de trabajo: la primera 
debatirá los nuevos planes 
de estudio y el turno de ofi
cio y la segunda, la ley de 
pasantía y el acceso a la 
abogacía. Las conclusiones 
de ambos se presentarán 
para su aprobación en el 
pleno del Congreso, que se 
celebrará el sábado 22 de 
noviembre. En este pleno 
también se renovará la Co
misión Permanente de 
alumnos de Derecho y se 
presentarán las candidatu
ras para la celebración del 
V Congreso. 

U na vez unificados los 
criterios, las conclusiones 
del encuentro se traslada
rán a los consejos de estu
diantes de las diferentes fa
cultades y a las Juntas de 
Centro y de Gobierno de las 
Universidades. 

La organización ha co
rrido a cargo de la Delega
ción de Alumnos de Dere
cho de la UAH, en colabo
ración con el Decanato de 
Derecho, el Consejo de Es
tudiantes, la Universidad 
de Alcalá y las concejalías 
de Turismo y Juventud. 
Durante su estancia en Al
calá, los participantes en el 
congreso se alojarán en las 
residencias del Campus 
Universitario y en el Hotel 
Cisneros. Además del pro
grama de trabajo, se han 
previsto otras actividades 
lúdicas como comidas, fies
tas y una visita a la ciudad. 

PUERTA de Madrid 



LOs maestros celebran 
la fiesta de su patrón, 
san José de Calasanz 

La Asociación de Ma
gisterio Sanjosé de Cala
sanz ha organizado una 
serie de actos para conme
morar la festividad del pa
trón de los maestros. Es
tos comenzarán a las 19,00 
horas del 25 de noviembre 
con una charla-coloquio en 
el salón de actos del Cen
tro Cívico Manuel Lare
do. La conferencia corre
rá a cargo del alcalde de 
Alcalá, Bartolomé Gonzá
lez, y llevará por título Al
calá de Henares: Presen
te y futuro de la ciudad. El 
miércoles, 26 de noviem
bre, la Coral Lírica Com
plutense ofrecerá un con
cierto a las 20,00 horas en 
la Iglesia Santiago Apóstol 
(c/Torrelaguna). A las 
18 ,30 horas del 27 de no
viembre, jueves, se cele
brará un Homenaje al 
maestro en el C.P. Nues
tra Señora del Val, con vi
no español y chocolate con 
churros. Al día siguiente , 
viernes 28 de enero , ten
drá lugar una misa solem
ne en el Oratorio San Fe
lipe Neri, que dará co
mienzo a las 12 , 00 horas. 
Más tarde , a las 14,00, 
tendrá lugar una comida 
de amistad en el restauran
te El Casino. La Asocia
ción impondrá la insignia 
de la Cruz de Alfonso X El 
Sabio a los maestros re
cientemente galardonados 
con tal distinción. Por úl
timo, las jornadas en ho
nor a Sanjosé de Calasanz 
culminarán el domingo , 
30 de noviembre , con una 
representación teatral en 
la Casa de la Juventud. La 
compañía ' La Locandiera' 
pondrá en escena Fedra de 
Unamuno, a las 19,00 h. 

El Bibliobus acudirá 
a Alcalá todos los 
jueves no festivos 

El Bihliobús de la Co
munidad de Madrid acu
dirá a Alcalá de Henares 
todos los juev es que no 
sean días festiv os . El ho
rario y los lugares donde 
permanecerá son los si
guientes : de 12,00 a 14,00 
horas en la calle Escudo , 
y de 15 ,30 a 17,45 horas 
en la calle Barberán y 
Collar. 

PUERTA de Madrid 

El programa incluye una misa y dos conciertos en el auditorio municipal 

VI Jornadas corales en honor de santa Cecilia 
· El Colectivo de Corales de 

Alcalá de Henares ha organi
zado las VI Jornadas Corales 
de Santa Cecilia, que se cele
brarán los días 21 , 22 y 23 de 
noviembre. 

El primer acto programado 
será una Misa en honor de 
Santa Cecilia, patrona de los 
músicos, que se celebrará hoy 
viernes 21 de noviembre, a las 
19' 30 horas, en la Iglesia de 
Santa María. La misa será 
cantada por las corales ' Schola 
Cantorum' , ' Virgen del Val', 
' Polifónica Complutense' , 
'Alcalaína Pueblos de España' 
y ' Polifónica V alcalaína' . 

El sábado 22 , a las 18 ho-

ras , en el Auditorio Munici
pal (c/ Nuestra Señora del Pi
lar, esquina con Ronda Fiscal) 
tendrá lugar el primero de los 
conciertos de estas jornadas, 
con la actuación de la ' Coral 
Polifónica Valcalaína' , la 
' Coral Virgen del Val' , la 
' Coral Lírica Complutense' y 
la ' Coral Polifónica Complu
tense ' . El concierto será pre
sentado por José César Alva
rez , a quien los lectores de 
PUERTA DE MADRID co
nocen sobradamente y a que es 
habitual colaborador de este 
semanario . 

El domingo 23 , también a 
las 18 horas y en la misma 

El motor 16V de 90 c.v. no sale en ·1a ·foto. 

sala que el anterior, se ofrece
rá el segundo y último con
cierto , de cuy a presentación 
se encargará María Luz Sevi
lla, redactora de PUERTA 
DE MADRID. Intervendrán 
el ' Coro de Cámara Cardenal 
Cisneros ', el 'Coro de Cáma
ra Duque de Calabria', el ' Co
ro de la Universidad de Alca
lá', la ' Coral Alcalaína Pue
blos de España' y la ' Schola 
Cantorum'. 

Para clausurar estas VI Jor
nadas y como broche de oro , 
todas las corales participantes 
cantarán juntas el tema «Co
mo la flor» de Eduardo Tor
n er. 

Ni el salpicadero de madera. El airbag, la dirección asistida, el cierre centralizado, 
los elevalunas eléctricos y muchos más detalles de equipamiento no salen en el retrato. 

El Escort Ghía 1 GV es mucho más que un coche precioso. 
Y tampoco sale en la foto lo mejor de lo mejor, el precio: 

TURBO DIESEL 1.6i 16v. 
Y además .. . 

1.680.000 Ptas. 1.825.000 Ptas. 
Oferta válida hasta el 31 de noviembre de 1997. IVA, transporte e impuesto de matriculación incluidos. Gastos de matriculación no incluidos. 

Oferta no acumulable con otras campañas. Descuentos promocionales y Plan Prever del Gobierno ya aplicados. 

¿Has vis~lo 
lo que 

está 
pasando! . · 

Avda. de la Constitución, 3 -Tifs.: 677 75 37 - 677 72 97 
TORRF.JON DE ARDOZ 

Hablemos 

Henacar, S. A. co1cES1a111R111ncw 
Antigua Ctra. Nacional U, km. 27'200 - Tifs.: 880 00 62 - 880 00 65 

Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) -Tif.: 880 91 84 
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Ana Carrasco junto al camión de mudanzas en el que sacó sus pertenencias del que durante 15 años fue su hogar. A la derecha, en la 

casa que servía de consulta a su marido, que será su domicilio a partir de ahora. No hay muebles, ni instalación de gas, ni calefacción. 

Ana carrasco vive una dramática separación: ha tenido que abandonar su hogar 

y su marido ha conseguido la custodia de los tres hijos de la pareja 

«Toda mi vida dedicada a mis hiios y ahora 
me echan a la calle como a un perro» 
Esta vecina de Alcalá asegura que han «Jugado sucio» con ella 

La ruptura de un matrimonio es siempre una decisión amarga y difícil, especialmente para el cónyuge 

que se ve obligado a abandonar el domicilio conyugal y en consecuencia a no tener un contacto diario 
con sus hijos. Muchas personas viven estas 'tragedias cotidianas', viendo cambiar su vida de la noche 

a la mañana. Es el caso de Ana Carrasco, una vecina de Alcalá de 35 años que cree estar viviendo 
una pesadilla desde que el juez adoptase la medida provisional de conceder a su marido la custodia de 

los tres hijos de la pareja. Ana ha tenido que abandonar su hogar y trasladarse a una segunda vivienda 

del matrimonio, que está desamueblada y sin acondicionar. Se encuentra desconsolada: c<l>espués de 
15 años dedicándome a mi casa y a mis hijos, no me merezco quedarme sola entre cuatro paredeS». 

Ana Carrasco conoció al 
que pronto será su ex-marido 
cuando tenía 15 años. Cinco 
después decidieron casarse y 
establecer su residencia en Al
calá de Henares. Su vida en 
común incluye buenos mo
mentos pero también discu
siones , sobre todo a causa de 
la familia de él, según Ana, e 
incluso denuncias por malos 
tratos , la primera fechada en 
1984. A pesar de todo, Ana se 
resistía a la separación con
vencida de que los problemas 
podrían arreglarse. 

Fue en junio de este año, 
cuando el marido planteó una 
separación definitiva de mu
tuo acuerdo. Ana se opuso , 
dándole largas para que «se 
lo pensara» y marchándose 
unos días con sus hijos. Cuan
do regresó , descubrió que su 
marido había abandonado 
el domicilio conyugal y había 
interpuesto una demanda ju
dicial solicitando la separa
ción. 

A partir de ese momento y 
por medio de sus abogados , la 
pareja empezó a negociar. 
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Ana asegura que ha sido «en
gañada» y que jugaron «sucio» 
con ella, ya que cuando se su
ponía que iban a firmar de
lante del juez un acuerdo 
amistoso, el pasado 7 de no
viembre, su marido la sor
prendió solicitando la custo
dia de los tres hijos. «Me 
dijo que quería ver a los ni
ños los fines de semana alter
nos y en todo caso llevarse 
al mayor a vivir con él, mien
tras que los dos pequeños se 
quedaban conmigo. Pero el 
día que fuimos a firmar de
lante del juez, de acuerdo 
nada. Lo que quería era lle
varse a los niños». 

La abogada del marido so
licitó que testificaran los tres 
hijos -de 14, 10 y 7 años
y fue su testimonio, diciendo 
que querían vivir con el pa
dre, el que impulsó al juez 
a concederle la custodia. Ana 
está convencida de que los 
niños fueron aleccionados pa
ra decir exactamente lo que 
dijeron: «Los sacó del colegio 
y les estuvo diciendo lo que 
tenían que decir. Es psicólogo 

y sabe como lavarles el cere
bro para ponerles en con
tra mía». 

Ana Carrasco suplicó al 
juez sin éxito: «Le dije que 
no me quitara a los niños, que 
el pequeño me necesitaba y 
que por 20 minutos que hu
biese hablado con ellos no 
podía alejarles de su madre. 
Comentó a mi abogado que 
sospechaba que los niños ha
bían sido manipulados, por
que los tres habían dicho lo 
mismo y el padre es psicólo
go, pero a pesar de esas sos
pechas y en vez de cerciorar
se con una peritación psicoló
gica a ver si era verdad, me 
quita a mis hijos». 

Teniendo en cuenta que los 
tres hijos se quedaban con el 
padre, se decidió que fuera és
te el que permaneciera en el 
domicilio conyugal y que la 
madre lo abandonara, trasla
dándose a un piso bajo que 
hasta entonces había alberga
do la consulta psicológica del 
marido. «He tenido que aban
donar mi casa con mis obje
tos personales y marcharme 

a la consulta, que no está 
acondicionada para vivir. No 
tiene muebles, ni instalación 
de gas, nada más que cuatro 
paredes». 

«No merezco 
lo que me ha pasado» 

Ana no puede dar crédito a 
lo que le está sucediendo y su 
estado de ánimo está por los 
suelos. «Estoy destrozada, me 
siento impotente y triste, 
siento que he sido tratada in
justamente y que no merezco 
lo que me ha pasado. Llevo 
toda mi vida dedicada al cui
dado de mis hijos y ahora me 
echan a la calle como a un 
perro». 

A esta mujer le ha resulta
do extraño que se conceda la 
custodia al padre, del que 
afirma que no tiene tiempo 
material para ocuparse de sus 
hijos. «Trabaja todo el día y 
por la noche va a un gimna
sio. Lo que pretende es que su 
madre se ocupe de los niños, 
cuando no es la abuela sino la 
madre a la que corresponde 
esa tarea». 

Otro problema es de qué va 
a vivir esta mujer a partir de 
ahora. Mientras llega el juicio 
definitivo, el juez ha decreta
do que el marido le pase 
25.000 pesetas mensuales pe
ro Ana sabe que esta cantidad 
no es suficiente y que tendrá 
que buscar trabajo. «Siempre 
me he dedicado a mis hijos y 
no tengo una preparación 
adecuada para encontrar tra
bajo con lo difícil que está hoy 
en día». 

Sólo le queda la esperanza 
de que el juicio definitivo le 
sea más favorable: «Espero te
ner posibilidades de recuperar 
a mis hijos porque pienso lu
char y porque creo que no ha 
sido justo». 
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la instalación que se hizo en el parque de los Cerros no se puede 
utilizar por taita de preVisión v de dinero del avuntamiento 

El repetidor de comunicaciones de 
la Policía Local está en un calabozo 

El repetidor de comunicaciones de la Policía Local. aparato fundamental en el sis
tema de transmisiones. se encuentra depositado actualmente en la zona de cala
bozos del cuartel policial debido a que el lugar elegido para su colocación definiti
va. una instalación en el parque de los Cerros no se puede utilizar por falta de pre
visión y de dinero por parte del ayuntamiento. En el parque de los cerros hay una 
zona acotada con una instalación para acoger el repetidor. pero se quedó en eso 
porque no hay fluido eléctrico que alimente el aparato además de que quedaría 
expuesto a que fuera manipulado e incluso sustraído por cualquier desconocido. 

El repetidor estuvo durante 
mucho tiempo situado en los 
talleres de la empresa encar
gada del mantenimiento de 
los sistemas de comunicacio
nes de la Policía Local, la 
empresa Comunicaciones 
Alcalá. Siendo concejal de 
Seguridad Ciudadana, Javier 
Zurdo, quien después se vio 

obligado a dimitir por el asun
to de las llamadas maliciosas 
contra el periodista de PUER
TA DE MADRID, Jesús 
Cámara, la dirección de esta 
empresa se quejó de que el 
edil no quería ni siquiera 
atenderles acerca de la cuan
tiosa deuda que tiene con 
ellos el ayuntamiento hasta el 

punto de que ni siquiera 
quiso recibir al propietario de 
la empresa. 

Este, como medida de pro
testa devolvió el repetidor, 
que había sufrido una avería, 
depositándolo en el cuartel de 
la Policía. Javier Zurdo encar
gó la instalación del repetidor 
y de una antena en esas 

dependencias a otra empresa, 
pero posteriormente tuvo que 
volver Comunicaciones Alcalá 
a arreglarlo. En todo ese pro
ceso, el repetidor quedó depo
sitado en la zona de los cala
bozos del cuartel, unas 
dependencias que no son uti
lizadas para el cometido ini
cial con el que fueron conce
bidas, es decir, para acoger 
detenidos. 

Mientras tanto, en el parque 
de los Cerros es visible la ins
talación realizada para acoger 
el aparato, una zona ideal por 
lo elevada. Allí hay un habitá
culo de albañilería cerrado 
con valla metálica y con una 
gran antena, dispuesto sólo a 
que se instale el repetidor. 
Pero este no serviría allí para 
nada porque el aparato fun
ciona con energía eléctrica, y 
hasta allí no llega el fluido 
eléctrico. Podría funcionar 
con energía solar pero sería 
necesaria una inversión para 
acometer el proyecto. 

En definitiva, cuando se 
realizó la instalación no se 
quedó previsto completarla 
con la dotación de energía 
eléctrica. Además se abrió 
otro problema, que si estuvie
ra allí el repetidor, una zona 
completamente despoblada y 
nada más que protegida por 
una simple valla metálica, 
sería necesario que tuviera 
una mayor protección fisica e 
incluso una custodia las 
veinticuatro horas del día 
para que nadie pudiera acce
der al aparato, manipularlo e 
incluso robarlo. 
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DEGUSTE CON SUS FAMILIARES y AMIGOS 
LOS FAMOSOS COCIDOS DE EL FORO 

¡¡LES ESPERAMOS!\ 
Mesón El Foro 

el Gallo, 1 O - Tlf.: 882 87 43 
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El heredero de la corona descubrió una placa 
para conmemorar el décimo aniversario del centro 

El príncipe Felipe visitó "el meior hospital 
de Europa", según el gerente 
El director provincial del INSAlUD asegura que el ala de psiquiatría 
se abrirá el año que viene 
El príncipe Felipe asistió el lunes 17 de noviembre a l a celebración del décimo aniver
sario de la puesta en funcio n amiento del hospital universitario de Alcalá, el cual adop
tó su nombre. El Principe estuvo acompañado por el ministro de Sanidad y Consumo, 
José Manuel Romay Beccaria; por el presidente del gobierno regional madrileño. 
Alberto Ruiz Gallardón; por el delegado del gobierno en Madrid, Pedro Núñez Morgades; 
por el alcalde de Alcalá, Bartolomé González; por el director provincial del INSALUD, 
Albino Navarro, y por el gerente del hospital "Principe de Asturias", Roberto Collado. 

El Príncipe llegó al hospital 
en un vehículo Mercedes de la 
Casa Real. En un principio se 
tenía previsto que hiciera el 
viaje en helicóptero que se 
había previsto que tomara tie
rra en la Hípica Militar. Sin 
embargo, la niebla que esa 
mañana había hizo cambiar 
los planes y Don Felipe hizo el 
viaje por carretera. 

Nada más llegar al hospital 
alcalaíno fue recibido por las 
autoridades asistentes al acto 
y después de saludar a los 
jefes médicos y de enfermería 
del centro hospitalario, descu
brió una placa conmemorativa 
de ese décimo aniversario del 
que Roberto Collado llegó a 
calificar como el mejor hospi
tal de Europa. 

A continuación, Su Alteza 
Real visitó la sala de juntas 
donde se le mostraron una 
serie de diapositivas sobre la 

22 de noviembre de 1997 

Junto al príncipe Felipe, Alberto Ruiz Gallardón, presidente del gobier
no regional; José Manuel Romay Beccaría, ministro de Sanidad, 

y Bartolomé González Jiménez, alcalde de Alcalá de Henares. 

evolución del hospital. Don 
Felipe se interesó por las listas 
de espera que h ay en el centro 
asistencial que lleva su nom
bre. Seguidamente el Príncipe 
contempló el laboratorio de 
hematología donde se le mos
traron una serie de experi
mentos clínicos. 

La visita continuó en el 
salón de actos don de el 
Príncipe impuso la medalla 
'una vida dedicada a la medi
cin a h umanística' a Pedro 
Lain Entralgo, miembro de las 
reales academias de la lengua, 
de la historia y de medicina, 
científico y humanista. 

La medalla 
a Laín Entralgo 
El acto de imposición de la 

medalla a Pedro Lain Entralgo 
contó con la presencia de per
sonal médico y' de enfermería 
del centro hospitalario. 
También estuvieron en lugar 
destacado el rector de la uni
versidad de Alcalá, Manuel 
Gala, la consejera de Salud y 
Bienestar Social de la CAM, 
Rosa Posada, y los alcaldes de 
municipios de la comarca, que 
recibieron la invitación del 
gerente del hospital, el doctor 
Roberto Collado. Allí estuvie
ron los alcaldes de Meco 
(Antonio Barranco). Valdea
vero (José Félix Sanz). Los 
Santos de la Humosa (Daniel 
Meco), Pezuela de las Torres 
(José Antonio Díaz Hervás), 
Torres de la Alameda 
(Francisco Acedo) y Torrejón 
de Ardoz (Francisco García 
Lorca) . También estuvo pre
sente la concejal de Sanidad 
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Los niños hospitalizados también salieron a los pasillos con sus enfermeros para ver al Príncipe. A la derecha: descubrimiento de la placa. 

en el ayuntamiento de Alcalá, se refería a Romay Beccaría, 
Elisa de Francisco. ministro de Sanidad y 

En su intervención el minis- Consumo, y además se refirió 
tro de Sanidad agradeció la al acto que se celebraba "en 
presencia en el acto del esta universidad". 
Príncipe de Asturias y se con
gratuló tanto del motivo de la 
conmemoración como del 
hecho de que la concesión del 
galardón creado por el hospi
tal recayera, en su primera 
edición, en la persona de 
Pedro La.in Entralgo. 

Recordó el ministro la evolu
ción del centro sanitario, que 
da cobertura de atención 
especializada en el área 3 de 
Madrid y que empezó a funcio
nar con 60 camas pero que en 
la actualidad ya dispone de un 
total de 428. "Su funciona
miento puede considerarse 
completamente satisfactorio, 
buena prueba de lo cual es el 
hecho de que, en el primer 
semestre de 1997 ha sido el 
segundo mejor hospital del 
grupo 2 del INSALUD por 
Indice de Estancia Media 
l\justada. Sin lugar a dudas, 
se trata de un hospital moder
no, que ha sabido adaptarse 
perfectamente a las necesida
des asistenciales de su pobla
ción de referencia, y que está 
dotado del personal más com
petente para la realización de 
sus tareas, en una sociedad 
cada día más exigente". 

El ministro hizo también una 
reflexión sobre el papel de la 
sanidad y de la medicina en el 
mundo moderno, de la trans
formación que han experimen
tado y del importante papel 
que en ese proceso tienen los 
profesionales sanitarios y , en 
especial, los médicos. 
Asimismo, se refirió a los siste
mas asistenciales, que tienen 
que hacer frente en el mundo 
entero a nuevos desafios que 
exigen nuevas respuestas. 

Romay Beccaría se refirió a 
la personalidad del homena
jeado, Pedro La.in Entralgo y a 
la justicia que supone conce
derle la distinción del hospital 
'Príncipe de Asturias'. El 
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El príncipe Felipe se despide al acabar su visita al hospital. 

Príncipe de Asturias le impuso 
la medalla y el investigador y 
humanista lo agradeció de 
corazón con su discurso. La 
anécdota que despertó _algu-

nas sonrisas entre los asis
tentes fue que Lain Entralgo 
agradeció la presencia del 
ministro de 'Información y 
Turismo' cuando en realidad 

Entrega de la medalla del hospital a Pedro Laín Entralgo 

"El que no llora 
no mama" 
Después del acto, el Príncipe 

don Felipe visitó la habitación 
241, donde se encontraban 
ingresadas dos mujeres inter
venidas con cirugía mayor 
ambulatoria, es decir, de corta 
estancia y menos agresiva. 
También hubo ocasión de 
celebrar en la biblioteca del 
hospital un vino español en el 
que el gerente del hospital fue 
presentando a todos y cada 
uno de los invitados, que así 
tuvieron ocasión de saludar al 
Príncipe. 

Fue en esos instantes cuan
do se produjo una de la s anéc
dotas más curiosas. El doctor 
Roberto Collado presentó a 
Araceli Piquet y a Aída Dantas 
como componentes de la fede
rac1on comarcal de 
Asociaciones de Vecinos y a 
Sátur Andrés como miembro 
de la comisión hospitalaria. 
Araceli Piquet se dirigió al 
Príncipe y le dijo que el deseo 
de los alcalaínos es que el hos
pital siga funcionando como 
hasta ahora, y sobre todo, que 
siga siendo un hospital públi
co. Araceli Piquet se disculpó 
diciéndole al Príncipe de 
Asturias' que 'el que no llora 
no mama'. 

Para finalizar su visita, rode
ada de espectaculares medi
das de seguridad, Su Alteza 
Real salió al exterior del hospi
tal y se hizo una fotografia ofi
cial con un nutrido grupo de 
empleados del centro. En esos 
momentos no dejó de ser vito
reado y jaleado por el propio 
personal y por los usuarios del 
hospital que no quisieron per
derse la visita del Príncipe de 
Asturias. 
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Los alcaldes de Meco, Valdeavero y Los Santos de la Humosa La concejal de Sanidad de Alcalá y el alcalde de Torres 

los alcalaínos recibieron con alborozo la visita del Príncipe 

''¡Felipe, guapo!", le düeron muchas muieres 
los alcaldes de municipios de la comarca, agradecidos por la invitación 
Algunos alcalaínos se colocaron, allá donde les permitieron el personal de seguridad de la Casa 
Real, dos horas antes de la llegada del Príncipe al hospital de Alcalá. Aprovecharon que acom
pañaban a familiares ingresados en el centro, o que tenían que pasar consulta médica externa, 
para colocarse al lado de la puerta principal de acceso y aclamar al Príncipe cuando llegó. Algunas 
mujeres le gritaron piropos como '¡Felipe, guapo!'. La visita del heredero de la corona al hospital 
fue recibida con alborozo por muchos. El recibir una invitación desde la dirección del centro fue 
agradecida por los alcaldes de los municipios pequeños de la comarca, quienes sintieron que en 
un moment o tan importante se habían acordado de ellos. Fueron algunos de los aspectos que 
pudieron vivirse de la visita del Príncipe de Asturias al centro hospitalario que lleva su nombre. 

Magdalena Sánchez afirmó 
junto a la entrada principal del 
hospital que "nunca he tenido la 
oportunidad de ver al Principe 
de cerca y como he venido a 
consulta me he esperado para 
ver si le veo porque esta oportu
nidad no la queria dejar pasar". 
Manuela Lorenzo era de pareci
da opinión: "He venido a pedir 
cita y ya me he quedado para 
verle cuando llegue. Nunca le he 
visto en persona". Martín 
Manzanilla, había ido en su silla 
de ruedas al hospital con su 
hija, Maria: "Hemos aprovecha
do para que mi padre pueda ver 
de cerca al Príncipe". Luisa 
Caballero señaló que "he tenido 
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que venir a hacerme unas radio
grafias, y ya que tengo la opor
tunidad de ver al Principe pues 
me he quedado; llevo aquí en 
primera fila desde la diez de la 
mañana". Pilar Ortega había 
acompañado a su madre a con
sulta: "Nos estamos esperando a 
ver si le podemos ver y tal y 
como estamos colocadas le 
vamos a ver bien de cerca". Mari 
Carmen Moreno aprovechó que 
su madre había entrado en qui
rófano para bajar a la entrada 
principal e intentar ver al 
Principe: "Estoy aquí esperando 
porque el Principe es majísimo". 
Goyo tampoco se lo quiso per
der: "No tenemos muchas opor-

tunidades de verle, así es que 
como he tenido que venir al 
médico me he quedado .a espe
rar para verle de cerca". Alberto 
y Sergio, estudiantes de medici
na, aprovecharon entre práctica 
y práctica en el hospital para 
bajar a ver la llegada del 
Príncipe: "Llevamos media hora 
esperando pero hemos querido 
salir a ver su llegada porque es 
muy importante esta visita al 
celebrarse el décimo aniversario 
del hospital. Vamos a tener un 
recuerdo grato de estas prácti
cas". 

Quienes se encontraban muy 
satisfechos por haber sido invi
tados al acto oficial eran los 

Alcalde de Pezuela 

alcaldes de los municipios de la 
comarca. Que la dirección del 
centro se acordara de ellos les 
satisfizo y no quisieron dejar la 
oportunidad de agradecerlo y de 
reconocer la importancia que 
para sus municipios tiene el 
hospital 'Principe de Asturias'. 
El socialista Antonio Barranco, 
alcalde de Meco, señaló que 
"para nosotros los mequeros, el 
servicio que presta el hospital es 
magnífico. Es cómodo, está muy 
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Angel y Félix, objetores en la prestación social. 

próximo y es excelente. Estamos 
encantados con el hospital". 

El popular Juan Félix Sanz, 
alcalde de Valdeavero, manifes
tó que "el hospital es estupendo 
para nosotros; está muy bien 
ubicado y nos quita muchísimos 
problemas. La dirección del hos
pital nos ha invitado a que estu
viéramos en este acto y estamos 
muy agradecidos". 

El socialista Daniel Meco 
Roma, alcalde de Los Santos de 
la Humosa, afirmó que "es una 
maravilla para nosotros tener 
un hospital como éste a las 
puertas de casa. Que la direc
ción se haya acordado de noso
tros es un gesto que les honra y 
se lo agradezco enormemente". 

El alcalde de Torres de la 
Alameda, el popular Francisco 
Acedo, señaló que "para noso
tros, alcaldes de municipios de 
la comarca, es un honor estar 
aquí representados. Después de 
tantísimos actos que se han 
celebrado sin que nunca se nos 
haya invitado, es un placer 
poder estar aquí compartiendo 
el décimo aniversario del hospi
tal y mucho más con la presen
cia de Su Alteza. Para nosotros 
es fundamental el hospital 
"Principe de Asturias", no sólo 
desde el punto de vista sanita
rio, sino que entendemos que 
para el desarrollo de nuestro 
municipio y de la comarca es 
primordial la concurrencia de 
circunstancias, y una de ellas es 
la atención sanitaria". 

El alcalde de Pezuela de las 
Torres, el independiente José 
Antonio Díaz Hervás, manifestó 
que "para nosotros estar aquí 
hoy es todo un honor en este 
aniversario del hospital. El cen
tro constituye para nosotros un 
gran beneficio. Tengo que agra
decer a la dirección del hospital 
que se haya acordado de noso
tros. El hospital está a 20 kiló
metros de Pezuela, pero es 
mejor que antes, que estábamos 
a 50 kilómetros del hospital más 
cercano". 

pital pasó ante el laboratorio de 
bioquímica y el personal de 
estas dependencias, en su 
mayoría mujeres, lanzaron una 
enorme ovación y no pocos piro
pos hacia el heredero de la coro
na. Allí también había estudian
tes de bioquímica de la facultad 
de medicina: "Es guapísimo. La 
lástima es que no nos le hayan 
pasado por el laboratorio; sólo le 
han llevado al de hematología, 

Personal del laboratorio de bioquímica 

que es un poco más nuevo. Pero 
cuando ha pasado por el pasillo 
le hemos visto de cerca. Es muy 
alto, muy guapo y muy amable. 
Cuando ha pasado nos ha mira
do y nos ha sonreído". 

Al pasillo también salieron 
para ver de cerca al Príncipe el 
personal de la UVI móvil del ser
vicio de urgencias del INSALUD. 
Ellos aprovecharon que en esos 
momentos no había ninguna 

urgencia, ningún traslado, para 
salir a ese pasillo en el que se 
encuentra su cuarto, su base, y 
ver de cerca al Príncipe. 

Angel y Félix, dos objetores de 
conciencia que realizan en el 
hospital la prestación social 
sustitutoria, también vieron de 
cerca al Príncipe: "Nosotros 
estamos aquí porque pensamos 
que podíamos hacer una labor 
más importante aquí que en el 
ejército. Nuestro cometido es 
estar aquí en la puerta principal 
para informar a todos los 
pacientes que vengan donde se 
encuentra cada consulta. 
Hemos visto un poco cuando ha 
llegado el Príncipe, pero la ver
dad es que la gente nos ha pre
guntado, sobre todo los días 
anteriores, sobre la visita. Nos 
preguntaban a qué hora, qué 
día, lo típico". 

Junto a la puerta de la cafete
ría, en un lugar donde la seguri
dad de la Casa Real se lo permi
tió, había un nutrido grupo de 
personas esperando la salida 
del Principe para verle: Maria 
Piris explicó que "He venido al 
hospital y aparte de que me han 
atendido en consulta, he visto al 
Príncipe dos veces. Mariano 
Vadorrey Aranda acompañaba a 
su esposa: "Ha pasado a mi lado 
y le he podido ver muy de 
cerca". Demetria Pardo explicó 
que "nunca le he visto en perso
na, así es que estoy aquí a ver si 
le veo pasar", Carmen Muñoz 
afirmó que "le estoy diciendo a 
mi marido que aguante un poco 
porque yo le quiero ver. No le he 
visto nunca y quiero verle. He 
venido a consulta y ya aprove
cho". 

Cuando el Principe don Felipe 
salió del salón de actos del hos- Sátur Andrés, Araceli Piquet y Aida Dantas 

Enriqueta Gutiérrez también 
esperaba: "He venido al oculista 
y ya me espero a que salga". Su 
hermana Isabel Gutiérrez dijo 
"que no le he visto nunca y 
como hemos salido tan a gusto 
hemos decidido esperar un 
poquito para verle", lo mismo 
que Constanza, que había ido a 
hacerse unas radiografias y que 
esperaba para ver la salida del 
Principe. 
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El director gerente del Hospital «Príncipe de Asturias» 
muy satisfecha tras la visita de S.A.R., el Príncipe Felipe 

«La ciudadanía reconoce el Hospital 
como algo que le pertenece» 

El doctor Roberto Collado Yurrita, director del Hospital «Príncipe 
de Asturias>•, se mostró muy satisfecho tras la visita de Don Felipe 
de Borbón al centro médico. Según manifestó a PUERTA DE MA
DRID, el hecho de que Su Alteza Real visitara el hospital que lleva 
su nombre, era una demanda de todos los profesionales y trabaja
dores del centro, que por Cm han visto colmados sus deseos. La sa
tisfacción es aún mayor cuando se da la circunstancia de que el Prín
cipe Felipe t<JlO visita hospitales con frecuencia, lo cual es un reco
nocimiento para nosotros y para la ciudad de Alcalá». 

El doctor Collado destacó el 
interés demostrado en la visi
ta por Su Alteza Real, quien 
demostró estar bien informa
do del funcionamiento del sis
tema sanitario español. 

mismo día pueda regresar a su 
domicilio». 

Roberto Collado también 
quiso poner de manifiesto el 
apoyo que el Ministerio de 
Sanidad presta al Hospital de 
Alcalá: «En este año, este cen
tro ha crecido proporcional
mente más que a lo largo de 
su historia. No hay más que 
recordar que este año ha cre
cido en 30 camas y dos quiró
fanos, se ha ampliado la sala 
de rehabilitación, se dispone 
por primera vez de servicio de 
oncología, se está procediendo 

a la informatización total del 
hospital y de los ambulatorios 
de Alcalá y Torrejón, en bre
ve contaremos con un nuevo 
equipo de resonancia magné
tica nuclear, se instalará tele
fonía y nuevo sistema de te
levisión de forma inminen
te ... , y una serie de medidas 
internas de desarrollo cientí
fico y de investigación que si 
no hubiera sido por el apoyo 

del Ministerio de Sanidad no 
se habría podido llevar a 
cabo». 

El doctor Collado está con
vencido de que, a pesar de los 
defectos que pueda tener el 
centro sanitario, «la ciudada
nía reconoce el hospital 'Prín
cipe de Asturias' como algo 
que le pertenece y el hospital 
intenta responderle lo mejor 
que puede». 

La historia del hospital, las 
características de la población 
a la que atiende y el creci
miento experimentado en los 
últimos años fueron algunos 
de los datos ofrecidos por el 
actual director gerente al 
Príncipe Felipe, haciendo es
pecial hincapié en la positiva 
evolución de las listas de es
pera. «Estamos satisfaciendo 
una demanda de los ciudada
nos españoles de que las de
moras quirúrgicas sean las 
menos posibles. En estos días 
nosotros estamos en 103 días 
de demora media y termina
remos el año con 100 días y 
ningún paciente con 9 meses 
de espera. Eso le ha satisfecho 
enormemente al Príncipe Fe
lipe, que estaba perfectamente 
al tanto de cuales son las me
didas implantadas por el Mi
nisterio de Sanidad, la presi
dencia ejecutiva y la Direc
ción Provincial del IN SAL UD 
para disminuir los tiempos de 
demora». 

El director provincial del INSALUD la confirmó durante la visita del Príncipe 

Apoyo del 
Ministerio de Sanidad 

El Hospital Universitario 
«Príncipe de Asturias» de Al
calá, según el doctor Collado, 
ha tenido en sus diez años 
de historia «una perfecta 
adaptación a la evolución de 
la sociedad y sobre todo a la 
evolución tecnológica. Y tie
ne que seguir evolucionando 
hacia lo que es un hospital 
hoy en día, que no consiste 
en tener enfermos hospitaliza
dos un número indetermina
do de días , sino intentar que 
el paciente no pierda la cone
xión y la integración con su 
medio habitual, y si es posi
ble que se le atienda y ese 

22 de noviembre de 1997 

El ala de psiquiatría del hospital se abrirá en 1998 
Según el doctor Albino Navarro, es un asunto prioritario en el INSALUD 

El ala de psiquiatría del hospital «Príncipe de Asturias», una .de las reivindicaciones más importan
tes realizadas en Alcalá por diversas entidades ciudadanas, puede ser una realidad en 1998. El direc
tor provincial del INSALUD, el doctor Albino Navarro, así lo confirmó en un encuentro que tuvo du
rante la visita al hospital del Príncipe don Felipe, con las representantes de la federación comarcal 
de Asociaciones de Vecinos, Araceli Piquet y Aída Dantas, y con la representante de la comisión de 
Participación Hospitalaria, Sátur Andrés, además de informar de ello a un redactor de PUERTA DE 
MADRID. Los enfermos mentales que precisen atención psiquiátrica de tipo hospitalario, ya no ten
drán que ser trasladados al hospital «Alonso Vega» puesto que ya podrán recibir atención en Alcalá. 

El doctor Albino Navarro 
reconoció que la primera 
prioridad que el INSAL UD 
de Madrid tiene para 1998 es 
dotarle al hospital 'Príncipe 
de Asturias ' de un servicio de 
psiquiatría: «Estamos pen
dientes de que salgan los pre
supuestos generales del Esta
do del parlamento y según 
nuestras prioridades supone
mos que esos presupuestos po
drán contemplar un incre
mento de las inversiones que 
permitan abrir ese servicio de 
psiquiatría. Esta es una de las 
prioridades más fundamenta
les en Madrid». 

El direcfor provincial del 
INSALUD en Madrid expli
có que en el hospital ' Prínci
pe de Asturias ' «Se han hecho 
este año cosas muy importan
tes : Se le ha dotado de 30 ca-

mas más de cirugía, de dos 
quirófanos, se ha ampliado la 
reanimación y todo ello ha 
permitido acortar las listas de 
espera de los ciudadanos de 
Alcalá de forma notable. Es
te hospital va a ser el que aca
be el plan de objetivos de lis
ta de espera quirúrgica del 
IN SAL UD de final de año, 
para principios del mes de di
ciembre , es decir, con un mes 
de adelanto. El funcionamien
to del hospital ha mejorado 
notablemente este año, y ade
más se le dota con una reso
nancia magnética, con lo cual 
va a tener tecnología punte
ra». 

El doctor Albino Navarro 
señaló que «el director geren
te ha dicho que éste es el me
jor hospital de Europa. En 
Madrid tenemos muchos hos-

pitales que son los mejores 
de Europa y éste se equipara 
en cabeza con otros hospita
les de Madrid. Además, va 
con un mes de ventaja sobre 
otros hospitales de Madrid 
con respecto a las listas de 
espera». 

De la cuestión se alegraron 
el alcalde y la concejal de Sa
nidad complutense, y cómo 
no , la representante de las 
asociaciones de vecinos, y de 
la comisión de participación 
hospitalaria. Recordemos que 
Araceli Piquet le había dicho 
al Príncipe que «el que no llo
ra no mama», y a continua
ción tuvo ocasión de hablar 
con el doctor Albino Navarro. 
Las listas de espera en el hos
pital 'Príncipe de Asturias ' 
van a ser menores a nueve 
meses. 
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El GRUPO BBV le presenta unas viviendas excepcionales que lo tienen todo: 

•Pisos de 3 y 4 dormitorios desde 12.650.000 pts. 
• Una situación privilegiada junto al casco histórico de Alcalá de Henares.y en una zona consolidada 

de la ciudad. 

• Unas calidades en materiales y acabados con una insuperable relación calidad/precio. 
• Una urbanización cerrada con zonas comunes de uso exclusivo (dos piscinas, pista de paddle

tenis, gimnasio, parque infantil y amplias zonas verdes). 

• Una financiación a su medida a través del BBV. 

Y todo ello con la garantía que le ofrece el GR UPO BBV. 

Dese prisa. Es una oportunidad que no se repetirá. Venga a visitar nuestra oficina de ventas y no se 
arrepentirá. 

¡Por cada diez viviendas vendidas sorteamos entre los 
compradores un FORD KA y un LIBRETÓN BBV con 
un saldo de 350.000 pts! 

Y si no le toca a la primera, no se preocupe: participará 
en los siguientes sorteos hasta un total de 10. 

¡DÉSE PRISA, CUANTO ANTES COMPRE SU VI
VIENDA EN RESIDENCIAL PARQUE O'DONNELL, 
EN MÁS SORTEOS PARTICIPARÁ! 

Consulte las bases y condiciones de los sorteos en nuestra 
oficina de ventas. 

Toda la información relativa al Real Decreto S 15/ 89 del 21 de abril se encuentra en nuestras oficinas. 

901 222 109 
Horario oficina de ventas: 
Lunes a viernes: de l l - l 9h. 
Sábados y domingos: de 1O-l5h. 

RESIDENCIAL O'DONNELL 
Grupo 66V 



-------------------ITRAILEBI _______ _ 
El cine español se ha hecho 

moderno de repente. Pocas 
veces se puede ver en nuestro 
país un despliegue promocio
na! del tamaño y alcance que el 
que se ha montado para la 
puesta de largo de "Perdita 
Durango". Hasta el punto que 
resulta bastante dificil separar 
las voces de los ecos. La batalla 
mediática está ganada para la 
causa y la historia la escriben 
los vencedores y la taquilla. Y 
todo por un plato tex-mex con 
los ingredientes de rutina: una 
pareja, un amor desesperado, 
una historia al margen de la ley 
o las convenciones sociales, un 
par de pistolas y mucha san
gre. Pero ni nuevo ni bueno. 
Puestos a elegir, lo original 
Siempre es lo original: 

Mal rollo 

Perdita Durango 

"Corazón Salvaje" (David 
Lynch), "Thelma & Louise" 
(Ridley Scott), "Asesinos Natos" 
( Oliver Stone), "Kalifornia" 
(Dominic Sena). "Amor a que
marropa" (Tony Scott) ... 

"Perdita Durango" es el tercer 
filme de Alex de la Iglesia, tras 
"Acción Mutante" y "El Día de 
la Bestia". En el primero sor
prendia, a pesar de su irregula
ridad, por su capacidad para 
construir una película de gran 
impacto visual, ácida como ella 
sola y bastante imaginativa. En 
cierto modo suponía: una 
apuesta elaborada por un 
género y un estilo bastante 
inhabitual en nuestra cinema
tografia. Con "El Día de la bes
tia". mucho más redonda y 
homogénea, consolidó su posi
ción como director y lo que es 
más importante, hizo una 
buena película. Las expectati
vas sobre el nuevo trabajo de 
Alex de la Iglesia eran, por 

En Río Bamba IEcuaderJ 

tanto, enormes. Sin embargo el 
resultado es bastante decep
cionante. 

La película tiene un impor
tante problema de guión. Está 
basada en un relato corto de 
Barry Gifford (el mismo que 
con "La historia de Sailor y 
Lula" inspirara a David Lynch 
su "Corazón Salvaje") y tenia 
que ser dirigida por Bigas 
Luna, quien avanzó en los pri
meros pasos del tratamiento 
del guión. Por diversas cir
cunstancias, Luna dejó el pro
yecto y fue a caer en manos de 
Alex de la Iglesia. Se trata por 
tanto, de una película de 
encargo, de una película que 
no ha nacido, como las anterio
res, de la cabeza de Alex de la 
Iglesia. De todos modos éste sí 
que ha contado con su guionis
ta colaborador habitual, Jorge 
Guerricaechevarria y las apor
taciones de David Trueba y del 
mismísimo Barry Gifford. Así 
que podemos decir que este 
guión es un guión a ocho 
manos y que los vaivenes de la 
producción (de Andrés Vicente 
Gómez, por cierto) se dejan 
sentir notablemente para mal. 

"Perdita Durango" podría 
haber sido la historia de una 
pasión y de un amor loco entre 
dos personajes marginados, 
podría haber sido la historia de 
un secuestro, podría haber 
sido una historia de santería, 
podría haber sido una historia 
de gángsters en la frontera. 
Pero cuando tenemos a dos 

luis Miguel Encabo salió 
por la puerta grande 

Se han lidiado en estas tierras cuatro corridas de toros en las 
cuales han intervenido toreros españoles, entre ellos nuestro tore
ro alcalaíno Lnis Miguel Encabo. En la tarde del triunfo lo acompa
ñaban en el cartel Juan de la Cruz y Ricardo · Ortiz. Los toros per
tenecían a la ganadería de San Martín. 

Tres de los seis toros se deja
ron torear, cortando Juan de la 
Cruz y Ricardo Ortiz sendas 
orejas, y dos Encabo lo que le 
valió la Puerta Grande y un 
gran cártel para la próxima 
feria. El torero se encuentra 
satisfecho por la labor realizada 
en el toro del triunfo a pesar de 
haber tenido que luchar y 
someterlo a la muleta, cosa que 
el público correspondió con el 
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torero otorgándole los máximos 
trofeos. 

Ahora Encabo seguirá su 
entrenamiento en tentadéros 
para encontrarse con la mejor 
preparación ya que entre los 
días 20 y 26 toreará en El Cairo 
en un circo preparado para 
plaza de toros con todos los 
requisitos como si se tratara de 
una plaza de España y con 
capacidad para 18.000 espec-

personajes enamorados de 
aquella manera, dedicados a la 
santería y otros negocios afi
nes, que improvisan el secues
tro de dos tiernos w.a.s.p., que 
reciben el encargo de transpor
tar en secreto un cargamento 
de embriones humanos y a los 
que persigue implacablemente 
una suerte de inspector 
Clouseau reencarnado en 
agente de la DEA, ya no sabe
mos muy bien lo que estamos 
viendo. Y esto sin contar con 
los flecos argumentales secun
darios que se enuncian y no se 
resuelven, es decir, que con
funden: la banda de atracado
res de Santiago Segura, el ase
sinato de la hermana de 
Perdita o los numerosos flash
backs que van desde la infan
cia de Romeo Dolorosa a la 
crucifixión de Cristo. 

Así que el resumen no puede 
ser otro: desde el punto de 
vista del guión, resulta bastan
te artificiosa. Desde el punto de 
vista de la lógica narrativa, es 
confusa y desordenada. Desde 
el punto de vista comercial es 
oportunista y desde el punto de 
vista del espectador es aburri
da. 

El trabajo de dirección desa
provecha en la mayor parte del 
metraje aquellos elementos que 
podrían haber dado un margen 
de significación a la película. 
Por ejemplo, se ocupa en exce
so de la descripción, tan deta
llada como banal, de los ritua
les santeros y otros elementos 

tadores. Y estas son nuestras 
últimas noticias taurinas 
acompañadas a la espera de 
confeccionar un nuevo pliego 

accesorios (violación incluida) y 
se elude, tanto desde el guión 
como del tratamiento, lo que se 
puede considerar como el eje 
de la película: el concepto de 
frontera: dos personajes que se 
mueven entre la opulencia nor
teamericana y la miseria mexi
cana, dos personajes a caba:llo 
entre el bien y del mal, entre la 
ley y la marginación, entre la 
religión y el espectáculo, entre 
el amor y el odio, entre la 
pasión y la soledad. Además, a 
falta de concepto, la película es 
exhibicionista hasta la porno
grafia y efectista hasta el límite 
de lo razonable. Con "Perdita 
Durango" Alex de la Iglesia se 
entrega a un cine fácil preten
didamente comercial. 

Encanado el buque, del nau
fragio se salvan algunos tras
tos. Por ejemplo, la caracteri
zación de Javier Bardem como 
Romeo Dolorosa, la química 
sexual que desprenden Perdita 
Durango (Rosie Pérez) y Romeo 
en la secuencia de amor en el 
desierto (buena además porque 
subraya a través de la esceno
grafia el carácter de los perso
najes), el papel del azar, la fata
lidad y el humor negro de la 
muerte del padre de la joven 
secuestrada y las citas a 
"Veracruz" (Robert 
Aldrich, 1954). Pinceladas de 
un talento cinematográfico que 
va mucho más a:llá de lo que 
puede verse. Y aunque el 
bueno de Bardem se pase toda 
la película pidiendo "Buen 
rollo" a los desconsolados ado
lescentes, no hay opción posi
ble: en este caso, mal rollo. 

Francisco MUÑOZ 

de condiciones y ver si es posi
ble que tengamos plaza de 
toros. 

EL CHARRO 
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Con todo v con ello, quedó subcampeona 
de la Copa de España 

Gema Méndez perdió enlogroño 
la hegemonía nacional 
La karateka alcalafna Gema M6ndez perdl6 en Logroño la 
hegemonla nacional que mantenla desde hace algunos años al 
verse superada en la copa de España por su compañera en el 
equipo nacional de katas, Mlrlam Cogolludo. La madrileña que 
todavia esü en edad júnior, viene pisando fuerte y ha conse
guido por primera vez derrotar a la alcalaina. Sin embargo, su 
maestro Lorenzo Granen, le quita importancia a la derrota por 
cuanto se ha producido en una competlci6n del final de tem
porada y Gema M6ndez no estaba al cien por cien de forma. 

"Es imposible que Gema esté 
en plenitud de forma durante 
toda la temporada", comentó 
LOrenzo Granell, director del 
gitnna,sio Olimpia y maestro 
de la karateka alcalaína. 

·. "Gema tiene por delante una 
temporada larga que empeza
rá con el campeonato de 
Madrid en febrero, ef de 
España en marzo y el de 
Europa en mayo. La idea es 
conseguir que al mes de mayo 
llegue al cien por cien. 

Olimpia, y de los colegios 
Puerta de Madrid, Juan de 
Austria, además de karatekas 
procedentes ·de Madrid, de 
Castilla-La Mancha, La Rioja y 
Castilla-León. De los arbitra
jes se encargarán árbitros de 
la Federación Madrileña. 

En la fotografia a la derecha 
de estas lineas tienen ustedes 
a Begoña Gómez en Logroño 
nada más quedar subcampeo
na de la Copa de España. 

Así pues la derrota de Gema 
Méndez en Logroño este fin de 
semana es matizable por su 
es.lado de forma pero en cierto 
modo discutible. Miriam 
Cogolludo venció por tan solo 
una décima de diferencia. De 
los cinco árbitros que hubo. 
los dos de mayor experiencia y 
categoría dieron como vence
dora a Gema Méndez. 

Un apagón de luz en El Juncal biza suspender el parllda del iúniar masculina 

De todos modos en el histo
rial de Gema Méndez figura 
este subcampeonato que la ha 
de hacer trabajar duro, y más 
teniendo en cuenta que una 
karateka como . Miriam 
Cogolludo, más joven que ella, 
viene pisándole los talones, y 
más teniendo en cuenta la 
calidad que tiene la madrileña. 

XIV trofeo Cervantes 
de karate 
A partir de las cuatro de la 

·tarde del día 29 de noviembre 
se disputará en el pabellón del 
campus de la universidad la 
decimocuarta edición del tro
feo Cervantes de karate orga
nizado por el gimnasio 
Olimpia que dirige Lorenzo 
Granell. El trofeo se disputa 
en la modalidad de combate 
para equipos séniors y cadetes 
y en individuales para muje
res, además de katas masculi
nos. 

Esta prevista participación 
de karatekas de los gimnasios 
Complutense, Verdejo Torres, 
Juan Vicente Picazo y 
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Palizón del sénior masculino al Pozuelo, segundo clasincado 
El equipo s6nlor masculino del Baloncesto Alcall conslgul6 infringirle al segundo clasificado de 

su categoría, el Pozuelo, un pallz6n de los. que hacen historia esta temporada. Los complutenses 
vencieron con autoridad y mantienen la primera posici6n que consolidan perfectamente. Los 
hombres de Manuel L6pez van lanzados e hicieron olvidar la derrota de una semana 'antes en la 
cancha al aire libre y sin apenas luz del Estudio. 

El partido ganado por el 
equipo sénior deja en la cabe
za de la clasificación a los 
complutenses. El resultado de 
100-58 favorable al 
Baloncesto Alcalá muestra a 
las claras que sólo hubo un 
equipo en la cancha del 
Juncal · en la matinal del 
domingo. 

No pueden decir lo mismo 
las séniors. Las mujeres que 
entrena Javier Vega cayeron 
ante el Pozuelo de Alarcón por 
49-58 después de que en el 
último cuarto se vieran des
bordadas por su rival. A las 
complutenses les fallaron las 
fuerzas en esos diez últimos 
minutos lo que fue aprovecha
do por su rival para ganar un 
partido en el que las locales 
estaban realizando un exce
lente juego. 

La anécdota de la jornada la 
protagonizó el equipo júnior 
masculino que entrena Paco 
Diéguez. Jugaban por la tarde 

del domingo en el Juncal ante 
el Parque de Cataluña. Los 
complutenses ganaban y con
vencían marcando diferencias 
pero a falta de once minutos, 
cuando el resultado era de 66-

38, se fue la luz en el pa bellón 
y el partido quedó suspendido. 
En principio el partido se rea
nudará el sábado, d ía 29 de 
noviembre, a las cinco de la 
tarde. 
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La mesa presidencial en la cena homenaje Un directivo de la peña entreg6 una placa al alcalde 

Del Guadalquivir al Henares con el Eurobetis 

los béticos de Alcalá celebraron 
el segundo aniversario de su peña 

La peña bética Complutense tendi6 un puente entre el Guadalquivir y el Henares para cele
brar su segundo aniversario. Ya muy pocos se acuerdan de que no hace muchos años. ape
nas trece. el Betis en el que las estrellas eran Julio Cardeñosa y Rafael Gordillo, se midi6 al 
Alcalá en una eliminatoria de la copa del Rey. Joaquin Olmeda, directivo de la peña alcalaí
na Venecia lo recordó ofreciendo como regalo una entrada del partido de vuelta en el esta
dio Benito Villamarin, un documento que sirve para que ese puente entre el Guadalquivir 
hispalense y el Henares alcalaíno queden unidos. Fue uno de los momentos más emotivos 
de la cena con la que se conmemoró el segundo aniversario de la peña bética Complutense. 

En aquel partido el Alcalá 
estuvo a punto de dar una 
monumental sorpresa. Milita
ban los complutenses en 
segunda B y les tocó medirse 
en una eliminatoria de Copa 
del Rey a todo un primera divi
sión, el Betis. En el partido de 
ida los béticos no consiguieron 
la victoria en el Val quedando 
para los alcalaínos un buen 
sabor de boca. El partido de 
vuelta fue en el estadio Benito 
Villamarin, y allí los complu
tenses estuvieron a punto de 
dejar en la cuneta al Betis, el 
cual tuvo que pisar a fondo el 
acelerador porque las cosas se 
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le ponían negras y durante 
algunos minutos llegaron a 
estar eliminados. El Betis con
siguió la victoria en ese 
encuentro por 3-1 pero el 
Alcalá, capitaneado entonces 
por Ricardo Flores, dio una 
excelente imagen. 

Fue este el principal contacto 
que el Real Betis Balompié ha 
tenído con la RSD. Alcalá, al 
margen de los enfrentamientos 
que en segunda división B 
tuvieron el filial verdiblanco 
con los complutenses en parti
dos de liga. Por eso el regalo de 
Joaquín Olmeda en el segundo 
aniversario de la peña bética 

Complutense fue muy aprecia-
do. · 

A la cena celebración asistie
ron más de un centenar de per
sonas, socios y amigos de la 
peña que preside José Pedro 
Fernández, un incansable 
andaluz que primero desde la 
Casa de Andalucía y ahora 
desde la peña bética, nunca ha 
dejado de hacer algo por la 
región de la que procede y el 
club de fútbol con el que se 
identifica. 

Este segundo aniversario ha 
llegado en un momento dulce 
para el Betis porque los verdi
blancos vuelven a ser 

Eurobetis aunque es cierto 
que en la liga de las estrellas 
este año no están como quisie
ran. Pero desde la ribera del 
Henares no se dejó de decir 
aquello de 'viva er Betis man
que pierda', y es que este Betis 
es 'musho Betis'. Porque aun
que las cosas no les van en liga 
como el año pasado, los verdi
blancos están tranquilos y no 
dejan de pensar que 'a otros 
les va peor'; al fin y al cabo ahí 
está su eterno rival, el Sevilla, 
penando por esos campos de 
segunda división. 

En la presidencia de la cena 
estuvo el alcalde, Bartolomé 
González, además del presi
dente de la R.S.D. Alcalá, José 
Maria Benedicto, y del concejal 
de Deportes. La celebración 
tuvo lugar el sábado 8 de 
noviembre en -los salones del 
restaurante Martin's, todo ello 
en un ambiente agradable en 
el que el deporte prevaleció. 
Porque la peña bética no sólo 
se dedica a seguir desde cerca 
o desde lejos al Betis. También 
trata de emularlo siquiera 
desde una cancha de fútbol 
sala. Ahí está su equipo de fút
bol sala en la liga de federados 
de Alcalá. Poquito a poquito 
van los béticos dando mues
tras de su valla. Ellos recibie
ron en la noche del sábado 8 
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José Maria Benedicto, presidente de la R.S.D. Alcalá entregó un trofeo a uno de los jugadores destacados del equipo de fútbol 
sala. En la foto de la derecha, el propietario del restaurante Martin's recibiendo un banderin de la peña. 

de noviembre su particular 
homenaje por la temporada 
realizada y con el deseo de la 
peña de que en ésta brillen aún 
más todavia. 

No faltaron a la celebración 

SERVICIO 

otras peñas que quisieron feli
citar a la bética complutense 
por su segundo cumpleaños. 
Pero eso no fue nada porque al 
día siguiente los béticos com
plutenses se fueron a 

Salamanca, donde jugaba su 
equipo. El Betis esta vez tuvo el 
aliento de Alcalá reflejado en 
ese grupo de aficionados con 
José Pedro Fernández al fren
te, quien por cierto tuvo oca-

sión de entrevistarse con el 
presidente del Betis, Manuel 
Ruiz de Lopera, para transmi
tirle el cariño que desde la ribe
ra del Henares le profesan al 
club verdiblanco. 

SERVICIO TECNICO 
DE LIMPIEZAS INDUSTRIALES f!!!!!J stlima 24 

HORAS 
INCLUSO 
FESTIVOS 

.......................................................................... ----------------
Ll MP l EZA DE DEPOSITOS Y ALJIBES 

DE AGUA POTABLE PARA COMUNIDADES 
• ALCANTARILLADO Y DESATRANCOS 
•POZOS,DEPURADORASYFOSAS 
•PISCINAS Y PISTAS DE TENIS 
• DEPOSITOS DE GAS-OIL 
• LIMPIEZA DE FACHADAS 
• INSPECCION DE TUBERIAS CON CAMARA DE T.V. 

CONSULTENOS, SERVICIO EN t:L DIA 
PRESUPUESTOS GRA.TUITOS 

TORREJON DE ARDOZ: C/ San Alfonso, 9 y 11 - Telf .: 677 07 89 - Fax: 675 14 08 
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El 1111a1 complutense va es sexto, a cuatro puntos del liderato 

5· 1, el Deponivo Alcalá goleó al Torreión en el Val 
RESULTADO: Deportivo Alcali, 5 (Nene, Rlcky, Sigüenza, Mon y Salva); UD. Torrejón, 1 (Segura). 
ALCALA: Ballesteros, Mariano, Martin, Raúl, Lolo (Alba), Padilla, Guti (Nacho), Sigüenza, Raúl 
Manzanares, Nene (Garcfa Fraile) y Rlcky (Mon). . 
TORREJON: Zú:ñiga, Carlos (Caro~. Leo, Godoy, Jos6 (Fran), Osear (Marcos), Segura, Rafa 
(Valentin), Goyo, Danf y Josemi. ¡ 
ARBITRO: Fernindez de Castro. Mostró tarjetas amarlllas a los complutenses Ballesteros, Raúl, 
Martin, Sigiienza y Padilla, y a los· t!orrejoneros Osear, Segura y Rafa. 
INCIDENCIAS: Se ha conseguido qu~ no haya mucha diferencia entre los espectadores que ven al 
Deportivo Alcali y los que ven al prpner equipo. Poco mis de 200 espectadores vieron .el partido 
del filial, que son los mismos y pocos mis los que ven al primer equipo. 

. : 
¡Vaya segundo tiempo del ción de Nene. A los 54·minutos minutos después acortó dis

Deportivo Alcalá! Los de llegó el 2-0 por mediación de tancias el Torrejón por media
Almeida se esmeraron y le Ricky. Sin embargo, tres ción de Segura. El 2-1 pareció 

espolear al Alcalá que a los 67 
minutos dejó prácticamente 
sentenciado el partido con un 
bonito gol marcado por 
Sigüenza, que también mojó 

· en este partido. Mon a los 76 
minutos y Salva a los 91 
cerraron la cuenta goleadora 
de un Alcalá que brilló como 
hasta ahora no lo había hecho 
nunca en el Val. 

Este resultado pone a los 
complutenses en la sexta posi
ción de la tabla clasificatoria a 
tan sólo cuatro puntos del 
líder, el Atlético Cercedilla. Al 
fin y al cabo el Deportivo sólo 
ha perdido el-Os partidos, el 
mismo número que el líder. 

hicieron una 'manita' a un l 1 - d 
rival como el Torrejón en os comp utenses siguen suman o numos POCO a POCO 
enfrentamiento de rivalidad 
comarcal. El derbi ofreció una 
segunda parte de las que 
hacen afición porque si bien el 
Torrejón se tuvo que rendir 
ante la calidad. de los complu
tenses, no es menos cierto que 
tampoco desentonó el equipo 
visitante. 

La realidad es que el primer 
tiempo fue soporífero; ninguno 
de los dos equipos se hizo 
merecedor más que a llevarse 
un tirón de orejas y poco más. 
No hubo nada que destacar en 
esos primeros cuarenta y 
cinco minutos de juego en los 
que el resultado fue de empa
te a cero goles. Menos mal que 
al sol al menos se aguantaba 
la cosa porque si no hubiera 
sido mejor abandonar. 

Pero quien hubiera abando
nado se hubiera perdido lo 
mejor porque el Alcalá hizo un 
segundo de auténtica antolo
gía ante un Torrejón que tam
bién se esmeró. Los complu
tenses comenzaron marcando 
a los 47 minutos por media-
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1· 1, el Alcobendas logró empatarle al Avance cuando 
pasaban seis minu1os del uempo reglamemario 
RESULTADO: AD. Alcobendas, 1 (Lima); 'CD. Avance, 1 (Javi). 
ALCOBENDAS: Carlos, Luis Alberto (De la Obra), Baeza, Jorge, Rulo, Luisito, M6ndez, IJma, 
Nandi (Jos6 Luis), Eugenio y David. 
AVANCE: Mircea, Omar, Ismael, Tito, Jorge Dfaz, Chechu, Javi, Paco (Campo), David, Gorka 
(Feliciano) y Jorge P6rez (Pepe). 
ARBITRO: Sainero Martin. Mostró tarjetas amarillas a los locales Jorge, Nandi, Eugenio y Jos6 
Luis, y a los alcalafnos Javi, Paco, David y Feliciano. 

Seis minutos pasaban de la 
hora, toda una eternidad. El 
Avance se relamía con un triun
fo que era suyo, que merecía y 
acariciaba. El paso del tiempo 
era inexorable para todo el 
mundo menos para el árbitro de 
la contienda, Sainero Martín. 
Su cronómetro parada detenido 
sin que avanzara, un minuto 
sobre el tiempo reglamentario, 
dos, tres, cuatro, cinco, y cuan
do pasaban seis minutos por 
encima de los 45 de la segunda 
parte, el jugador del Alcobendas 
Lima marcó el empate y dejó al 
Avance compuesto y sin victoria 
a domicilio. 

Los complutenses se defendie
ron con orden y merecieron tra
erse para Alcalá esa victoria que 
les hubiera dado aire y les 
hubiera puesto en una posición 
cómoda en la clasificación. No 
fue así. Se tuvieron que confor
mar con un empate que les 
escoció mucho más que algunas 
derrotas de las que han sufrido 
esta temporada. El equipo de 
Justo Lozano cayó con decoro 
pero injustamente. 

A los 57 minutos de juego fue 
Javi el encargado de poner en el 
marcador el 0-1 y la sonrisa en 
los complutenses. 

El Alcobendas se lanzó a la 
carga con energía, pero se estre
lló en el muro de contención que 
levantaron en su defensa los 
jugadores del Avance. Un muro 
que no dejó ningún hueco y que 
sólo se rompió a los 96 minutos 
de partido. 

El equipo alcalaíno juega el 
domingo ante el Aravaca, 
segundo clasificado. Las dife
rencias en este grupo primero 
de regional preferente son cor
tas y la victoria le puede dejar 
en la zona media de la clasifica
ción, pero un resultado que no 
sea el triunfo le puede complicar 
mucho las cosas. 
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.. 
El Havo Vallecano empató en el tiempo de descuento 

2·2, el Alcalá mereció ganar con diez hombres 
r 

El equipa de Femando Cuesta sigue en alza 
RESULTADO: AD. Rayo Vallecano B, 2 (Chiqui y Arias); RSD. Alcalá, 2 (Luengo y Alberto). 
RAYO VALLECANO: Alvarez, Chiqui 1, Castillo (Potele, min. 71), Amaya, Alvaro, Herrero (Carmona 1, min. 71), 
Jaime, Chiqui 11, Alberto, Arias y Arranz (Michel, min. 66). 
ALCALA: Alex, Ramírez, Vega (Merino, min. 56), Diego Valbuena, Luis Elejalde, Andrés (Dela, min. 67), Toñín 
Blanco, Higuera (Rodri, min. 83), Moreno, Luengo y Alberto. 
ARBITRO: González Pardo. Vieron la cartulina amarilla el rayista Castillo y los alcalaínos Elejalde e Higuera. 
Moreno vio dos tarjetas amarillas y a los 30 minutos se vio obligado a abandonar el terreno de juego. 

La Virgen de Fátima se le apa
rece no sólo al FC. Barcelona, 
tal y como decía el presidente 
del Real Madrid, Lorenzo Sanz, 
o al Real Madrid, tal y como 
argumentaba a continuación el 
entrenador del Atlético de 
Madrid, . Radomir Antic. La 
Virgen de Fátima se le aparece a 
algún otro más, como al filial del 
Rayo Vallecano. Al que desde . 
luego no se le aparece es al 
Alcalá, por lo menos visto lo 
visto en el estadio de Santo 
Domingo en Alcorcón el sábado 
por la tarde en partido adelanta
do. 

juego caracterizaron al Alcalá en 
su encuentro ante el Rayo 
Vallecano. Con un hombre 
menos, el equipo alcalaíno jugó 

Fernando Cuesta 

mucho más que el Rayo y fruto 
de ello que a los 82 minutos de 
juego marcó el 1-2 por media
ción de Alberto. 

Juan Carlos Pedraza 

Saboreaba el Alcalá la victoria 
pero la fortuna no estaba de su 
lado. Pasaba un minuto del 
tiempo reglamentario cuando el 
raytsta Arias marcó el gol del 
empate sin que apenas hubiera 
tiempo para más. 

Este resultado deja al Alcalá 
en sexta posición en la tabla cla
sificatoria y a los mismos cuatro 
puntos que estaba de la cuarta 
plaza, la que ocupa el Rayo 
Vallecano. Pero sin embargo ha 
hecho pensar que el equipo 
complutense es temible y que no 
solo es capaz de conseguir haza
ñas ante equipos de la zona baja 
de la clasificación. Con el Alcalá 
hay que empezar a contar muy 
en serio. 

José Luis Martín 

El Alcalá tiene un peligroso 
enfrentamiento con la fortuna. 
No se puede ser más desgracia
do que aquel que después de 
haber merecido las mieles del 
triunfo, se queda injustamente 
sin ellas sólo porque un golpe de 
suerte se le aparece a su rival. 
Quizá sea necesario hacer votos 
para que la Virgen del Val prote
ja a .este Alcalá desgraciado, que 
su influjo sea superior al de la 
de Fátima a la que se tienen 
encomenda.dos últimamente 
tantos equipos. 

Tres candidatas a la presidencia del Alcalá, tres pasibles entrenadores 

Porque si hubo algún equipo 
que. mereciera ganar en el 
campo de Santo Domingo, ese 
fue el Alcalá. Las cosas se le 
pusieron mal al conjunto com
plutense que a los cinco minu
tos vio como se adelantaba el 
Rayo Vallecano. El cuarto clasi
ficado en la liga, y firme candi
dato a la disputa de la liguilla de 
ascenso, se ponía por delante en 
el marcador pero no hizo más. A 
los 27 minutos empató el Alcalá 
por medio de Luengo; por enton
ces jugaba mejor el equipo de 
Fernando Cuesta, al que no 
dejaron de torcérsele las cosas 
puesto que al minuto 30 de par
tido se quedó con un hombre 
menos al ver Moreno la segunda 
tarjeta amarilla. 

_El Alcalá hizo una labor de 
control de un Rayo Vallecano 
que se vio claramente superado 
por un equipo que está lanzado. 
Solo un equipo jugaba al fútbol 
en el césped del Santo Domingo 
de Alcorcón, el complutense. 

Mayor dominio, mayor com
postura, mayor aplomo y mejor 
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la tercera vía podría apostar por Juan Carlos Pedraza 
Fernando Cuesta v Jasé luis Martin, las otros dos candidatos 
Las elecciones a la presidencia y junta directiva de la RSD. AlcalA abren no pocas posibilidades 
en cuanto al hombre que como apuesta de futuro por parte de la candidatura ganadora, sea el 
encargado de entrenar al primer equipo. En muchas elecciones celebradas en clubes de fútbol, el 
fichaje de un entrenador o de un futbolista de calidad ha sido uno de los argumentos electorales 
mú importantes. De hecho, en el FC. Barcelona la presencia o no de Johan Cruiff en el circuito 
electoral produjo mAs de un quebradero de cabeza. En el AlcalA también parece ser un argumen
to de peso el tema del entrenador del primer equipo. 

No se puede olvidar un detalle 
muy importante; la discusión 
sobre el entrenador fue uno de 
los problemas que terminaron 
por dividir a dos de los candida
tos para estas elecciones, José 
Maria Benedicto y Francisco 
Encinas. Sus respectivas apues
tas entonces, pueden ser las 
que ofrezcan ahora, y a ambos 
no les faltan argumentos para 
depositar su confianza en los 
que se supone (porque bo hay 
confirmación oficial de momen
to) que serán sus apuestas. 

Parece claro que José María 
Benedicto apostará por el actual 
entrenador, Fernando Cuesta. 
El técnico está demostrando en 
un momento crucial que 
Benedicto apostó sobre . seguro 
en su momento. Los resultados 
le están acompañando y el 
Alcalá ha empezado a brillar en 
plena precampaña. 

Pero en el caso de que las 
elecciones las ganara la candi
datura de Francisco Encinas, no 
sería ilógico pensar que el com
promiso de Fernando Cuesta 
acabaría, a lo más tardar el día 
30 de junio. Por lo demás, el 
anhelo del equipo de Encinas 
sería que el anterior entrenador 
del Alcalá, José Luis Martín, 
regresara al Val. Al fin y al cabo 
ellos apostaron por su continui
dad y prevaleció fmalmente el 
planteamiento de Benedicto. 
José Luis Martín dijo que quería 
descansar pero nada más que
dar libre con el Alcalá se intere
só por él el Leganés B y José 
Luis Martín está entrenando al 
filial pepinero en segunda divi
s ión B. Una posibilidad no 
demasiado ilógica sería que 
Martín regresara al Alcalá nada 
más concluir su compromiso 
con el Leganés. A buen seguro 

que será una posibilidad que 
pulse el equipo de Francisco 
Encinas. 

La tercera vía, la de Jorge 
Carretero en nombre y repre
sentación de la empresa 
Mediating Time Sport, la cual 
quiere convertir al Alcalá en 
sociedad anónima, parece tener 
también una apuesta, la de un 
viejo conocido de la afición com
plutense , el alcalaíno Juan 
Carlos Pedraza. Sus primeros 
pasos como futbolista los dio 
Pedraza en el Alcalá de donde 
pasó al Atlético de Madrid. 
Pedraza brilló en el club roji
blanco y también en el Racing 
de Santander. Una vez que ha 
colgado las botas, Pedraza con
tinúa en el fútbol como entrena
dor y su lanzamiento puede s er 
a través del Alcalá, el equ ipo que 
comenzó a lanzarle a la fama 
como futbolis ta. 

22 de noviembre de t997 



En el campeonato Internacional de Barcelona 

saúl García y coral Bistuer, medallas de oro 
El pasado fin de semana, días 8 y 9 de noviembre, se celebró en el Palacio de los Deportes de Barce

lona el XVII Campeonato lntemacional Ciudad de Barcelona, con la participación de unos doscientos 
taekwondistas de las autonomías más importantes de España, así como de Estados Unidos, Alemania, 
Portugal, Andorra e Inglaterra. Por el gimnasio alcalaíno S.C. Sanabria participaron los siguientes com
petidores: Saúl García, Juan Antonio Bias, Eduardo Matheu, Esther Muriel y Coral Bistuer. 

En categoría masculina, pe
so gallo, 58 kg, peleó Saúl 
García, campeón de España 
juvenil. Fue uno de los mejo
res competidores de este cam
peonato. 

perteneciente a la Federación 
Aragonesa, al que igual que al 
americano le ganó con clari
dad por 3 puntos a 1, pasan
do así a cuartos de final. 

En cuartos de final se en
frentó al alemán Peter Shiler, 
donde se vio un gran comba
te, llegando al final igualados 

a puntos, y por una decisión 
arbitral dudosa dieron gana
dor al competidor alemán. 

En categoría femenina: en 
peso gallo, hasta 51 kg., peleó 
Esther Muriel, una joven pro
mesa del taekwondo nacional, 
que hace pocas fechas quedó 
bronce en la Copa de Su Ma-

El día 9 de noviembre se jugó la final 

jestad el Rey de Taekwondo. 
En cuartos de final peleó con
tra la alemana Erika Baner, 
campeona de Alemania, ésta 
ganó a Esther por puntos. 

En categoría pesado, más 
de 70 kg., peleó Coral Bis
tuer, la que ha sido mucho 
tiempo la número uno del 
taekwondo mundial, campeo
na del mundo y campeona 
olímpica en Barcelona 92. 
Una vez más, Coral Bistuer 
fue la gran campeona ganan
do todos sus combates con 
gran superioridad sobre sus 
oponentes, y consiguiendo la 
segunda medalla de oro y el 
premio a la mejor competido
ra del campeonato. 

Su primer combate lo dis
putó contra el murciano An
tonio Durán, al que venció 
con absoluta superioridad por 
7 puntos a O. En cuartos de fi
nal se enfrentó al competidor 
catalán Xavier Casas, al que 
también ganó por 5 puntos a 
2 pasando así a semifinales, 
enfrentándose al andaluz Juan 
José Miguel, campeón de Es
paña junior. Fue un precioso 
combate digno de dos cam
peones, donde se 'vieron es
pectaculares técnicas de pata
das por ambos competidores, 
llegando al final con un resul
tado de 5 puntos a 4 a favor 
de Saúl, pasando así a la final 
del campeonato. Esta la dis
putó contra otro competidor 
madrileño, Enrique del Teso, 
donde se vio también un gran 
combate por el gran espíritu 
combativo que caracteriza a 
este competidor, pero una vez 
más se impuso nuestro cam
peón Saúl derrotando a su 
contrario por 6 puntos a 4, 
consiguiendo así la primera 
medalla de oro para el gimna
sio alcalaíno. 

El Club complutense campeón de liga de segunda 

En peso pluma, hasta 64 
kg. , peleó Juan Antonio Bias, 
que a pesar de llevar algún 
tiempo sin competir, realizó 
un gran combate contra el 
portugués Antonio Lemao, 
llegando al final del combate 
igualados pero por decisión 
arbitral dieron ganador al 
portugués. 

En peso ligero, hasta 70 
kg. , compitió Eduardo Mat
heu, un gran competidor con 
gran técnica y pundonor que 
realizó tres soberbios comba
tes. El primer combate lo dis
putó contra el representante 
de Estados Unidos, Michael 
Dawei , donde Eduardo tuvo 
la mala suerte de lesionarse en 
el primer asalto, y aún así se 
impuso al americano por 4 
puntos a 3. 

En octavos de final se en
frentó al coreano Lee Yum, 

22 de noviembre de 1997 

Organizado por la Federación Madrileña de Petanca, el domingo día 9 de los corrientes, en los terre
nos de juego del Club de Petanca Albufera, se jugó la final de la liga regional de petanca. Entre los 
campeones de los tres grupos de segunda categoría, entre los que se encontraban dos de nuestra ciu
dad, que partían como favoritos, el tercer Club en liza era el C.P. Entrevías. 

La final se jugó a un total 
de ocho partidas por club, de
biéndose enfrentar todos los 
equipos contra todos. La pri
mera ronda enfrentó al Equi
po «A» del C.P. y B. Complu
tense contra el equipo «B» del 
C.P. Sicilia, venciendo los del 
Complutense por 13 a 6; el 
equipo «B» del Complutense 

se enfrentó al «A» del Entre
vías resultando venceqor el 
Entrevías por 13 a 10; el ter
cer enfrentamiento de la pri
mera ronda fue entre el «A» 
del Sicilia y el «B» del Entre
vías, del que resultó vencedor 
el Sicilia por 13 a 10; por lo 
que al finalizar la primera 
ronda y por escaso golavera-

La Peña «Ramón Mendoza» 
celebra su 11 Aniversario 
Los socios de la Peña «Ramón Mendoza», seguidores 

del Real Madrid, cumplen su IX Aniversario y para ce
lebrarlo se reunirán, el próximo viernes 28 de noviem
bre, en el restaurante Tupamaro (c/ Federico Mompou, 
n°8). En el citado establecimiento tendrá lugar una cena 
conmemorativa que está previsto comience a las 21 horas. 

DI Aniversario de la Peña 
Atlética «Campo del Angel» 

La Peña Atlética «Campo del Angel» celebra este año 
su XXI Aniversario. Con este motivo, la junta directiva 
de la peña, presidida por Julio Orozco Pérez, ha organi
zado una cena conmemorativa que se celebrará el próxi
mo sábado 29 de noviembre, a partir de las 22 horas, en 
el restaurante Tupamaro (c/ Federico Mompou, n°8). 

je ya era primero el Complu
tense. 

La segunda ronda fue casi 
decisiva, el equipo «A» del 
Complutense ganaba al «B» de 
Entrevías y el equipo «B» ga
naba al «B» del Sicilia, mien
tras que el «A» del Sicilia ga
naba al «A» del Entrevías. Lo 
que dejaba en primera posi
ción al Complutense con tres 
partidas ganadas, y en segun
da posición al Sicilia con dos, 
y al Entrevías con una. 

En la tercera ronda volvió 
el Complutense a ganar a sus 
dos rivales, el Sicilia «A» y el 
Entrevías «A». El Sicilia «B» 
ganaba al Entrevías «B». Por 
lo que lógicamente la clasifi
cación fue: Campeón de liga 
regional de petanca en segun
da división: C.P y B. Com
plutense; Subcampeón: C.P. 
Sicilia; y tercero: C.P. Entre
vías. 

El equipo «A» del Complu
tense estaba formado por Jo
sé Fernández Izquierdo, Ma
nuel Moreno (padre) y Ma
nuel Moreno (hijo). El «B», 
por Eduardo V elayos Rodrí
guez, Juan José Morales y 
Manuel Fernández Izquierdo. 
Estos equipos han consegui
do subir a su club para la 
próxima temporada a la pri
mera división de la liga 
regional. 
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XVIII Campeonato «Olimpus» • 5 ª Jornada do el título de máximo reali
zador del campeonato. 

El jugador del Dress, Angel Salgado «Kili», batió su 
propio récord, al conseguir 14 goles ante el zulema 

Café Michael, 1 
Cafetería Marsa, 11 

Otra de las abultadas golea
das de la jornada se produjo 
en el enfrentamiento entre las 
dos cafeterías . Los visitantes 
no dieron en ningún instante 
opción a un Michael muy des
dibujado. Aunque en honor a 
la verdad diremos que la de
bacle del Michael se produjo 
en la segunda mitad en la que 
los hombres del Marsa borra
ron literalmente de la cancha 
a los del Michael los cuales su
fren un nuevo traspié en sus 
aspiraciones por escalar posi
ciones en la clasificación. 
Mientras los del Marsa se si
túan en una cómoda tercera 
plaza y a tan sólo dos puntos 
de la cabeza. 

Cuarenta y siete goles fueron los conseguidos en esta quinta jornada, lo que demuestra el espectácu
lo que domingo tras domingo nos ofrecen los grandes jugadores con los que cuenta el campeonato, así 
como el excelente nivel que poseen sus plantillas, sin duda de las mejores de toda la comunidad. El 
F.S. Compañero no dio ninguna opción a una Cafetería 21 que aunque lo intentó no pudo evitar lago
leada. La P .B. Unión Extremadura no pasó excesivos apuros para conseguir una holgada victoria ante 
un Bar El Grial que a pesar de la derrota demostró un mejor nivel que en jornadas precedentes. El 
Dress, con un <<Kili>> inspiradísimo, hizo añicos la defensa del Zulema. Tras un comienzo esperanzador, 
el Café Michael acabó rindiéndose a la superioridad de los hombres de la Cafetería Marsa. 

F .S. El Compañero, 8 
Cafetería 21, O 

Cierto es que la Cafetería 
21 lo intentó todo , pero tam
bién es cierto que no pudie
ron en ningún momento con 
el buen juego del equipo lo
cal , aunque éstos en los tres 
primeros goles contasen con 
bastantes dosis de fortuna, 
pues si el primero vino pre
cedido de un tremendo fallo 
de un defensa que dejó solos 
nada menos que a tres riva
les , en el segundo y tercero 
fueron rechaces que aprove
charon muy bien los hombre 
de El Compañero para dejar 
prácticamente resuelto el par
tido. A partir de ese instan
te y a pesar de la constante 
entrega de los hombres de 
la 21, El Compañero fue 
aumentando su ventaja has
ta conseguir una abultada go
leada. 

P .B. Unión Extremadura, 8 
Bar El Grial, 2 

A pesar de la evidente me
joría en su juego demostrada 
por los muchachos del Bar El 
Grial , en esta ocasión tuvie
ron la mala fortuna de enfren
tarse a uno de los equipos más 
en forma del campeonato co
mo es la P .B. Unión Extrema
dura situado en segunda po
sición y empatado a puntos 
con el primer clasificado. Los 
hombres de El Grial deberán 
esperar una nueva jornada 
para tratar de demostrar esa 
probable mejoría. 

Dress, 15 - Zulema, 2 
El Dress jugó a placer ante 

un Zulema que atraviesa por 
un momento delicado y que se 
refleja de forma clara en su 
sistema de juego. Nada más 
comentar los malos resultados 

se celebrará el día a de diciembre 

1 ª Marcha vecinal contra el racismo 
Organizado por la Asociación de Vecinos Cisneros y la De

legación Municipal del Distrito DI -Reyes Católicos
Rinconada- el próximo día 8 de diciembre se celebrará la '1 ª 
Marcha Vecinal contra el Racismo'. 

La salida está prevista a 
las 11 ' 00 horas, en la calle 
San Vidal (sede de la Asocia
ción de Vecinos Cisneros), 
con el siguiente recorrido: 

C/ San Vidal, Ronda Fiscal, 
Ntra. Sra. del Pilar, Avda. 
Reyes Católicos, Paseo de los 
Curas, Luis Vives , Ronda 
Fiscal y San Vidal. 

La Peña Madridista Alcalaína 
celebra su XXVII Aniversario 

Con motivo de su XXVII Aniversario, la Peña Madri
dista Alcalaína de Alcalá de Henares , celebrará el próximo 
día 5 de diciembre una serie de actos que tendrán lugar en 
los «Salones Cardenal» del Hostel Cisneros (Pº de Pastra
na n º 32), a las 21 ' 45 horas. La reserva de tarjetas puede 
efectuarse en el teléfono: 888 30 OO. 
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cosechados en las cinco jorna
das disputadas. Por si esto no 
fuese motivo suficiente se en
contraron con un equipo que 
funcionó en todas sus líneas , 
además de contar con un 
auténtico seguro llamado An
gel, como ya demostrara la 
pasada temporada consiguien-

\ 

Luis DOMARCO 

Abultada derrota del equipo complutense 

canoe, &J ·Universitarios Alcalá, 7 
RESULTADO: Canoe R.C., 63 - C.R. Whelan's Univ. Alcalá, 7 
CANOE R.C.: García, Domínguez, Campos, García Sadez, Serra

no, Holgado, Alvarez, Romero, Borreguero, Trillo, Rival, Mellizo, 
Puerta, López, Zúiüga. Reservas: Fernández, Ruprio, Ortiz, Gómez. 

C.R. WHELAN'S UNIV. ALCA.LA: Ruzilka, Osear, Sergio, Miguel 
Núñez, Santiago, Félix, David Gómez, Luis Pastor, Tomás, Ben Hea
lo, Manuel Pozo, Me Suchada, Rubén, Carlos García, Quique Sán
chez. Reservas: Femando Uceda, Francisco Hidalgo. 

ARBITRO: J .M. Portillo. 
INCIDENCIAS: Encuentro disputado el pasado sábado 15 de no

viembre en el campo de rugby Puerta de Hierro, correspondiente 
a la cuarta jornada de liga. 

Nueva derrota aplastante 
que sufre el equipo alcalaíno 
en lo que va de liga. De nue
vo es evidente la lógica supe
rioridad de los equipos a los 
que se está enfrentando el 
Universitario Alcalá. 

En el caso concreto del Ca
noe aún mayor poderío , pues 
es de los equipos favoritos a 
ganar la liga. Y así se ve al 
arrasar en sus dos primeros 
partidos por tanteos también 
muy abultados , y perder sólo 
de uno ante Industriales. 

Aun así, poco a poco Alca
lá va aprendiendo de sus de
rrotas , y por ejemplo en la 
melé se vio una mejora impor
tante , dominando gran parte 
del partido. 

Y es que los jugadores alca
laínos tienen muy claro que 
han subido de categoría prin
cipalmente para superarse téc-

nica y físicamente ante riva
les tan superiores como el Ca
noe, equipo que demostró en 
el partido un juego dinámico 
endiabladamente rápido. Y a 
pesar del continuo placar de 
los jugadores de Alcalá se 
veían continuamente supera
dos por la velocidad en los 
apoyos de los hombres del Ca
noe . De tal manera que con
seguían siempre llegar al en
sayo con uno o dos jugadores 
de apoy o. Este ritmo lo man
tuvieron durante todo el en
cuentro consiguiendo el des
gaste físico de los alcalaínos 
que vieron cómo no eran ca
paces de llegar a todos los 
hombres del Canoe para 
pararlos. 

El equipo juvenil, en cam
bio , consiguió una b r illante 
victoria ante Liceo Frances
por 5-10. 

22 de noviembre de '997 



Extraordinaria fue la parti
cipación, tanto de competido
res y público como éxito de or
ganización, arbitraje y cober
tura médica preventiva, así co
mo una gran deportividad por 
parte de los competidores. Es
tos torneos nacionales open, 
que desde hace cinco años or
ganiza la Asociación Kajuken
bo Español y AM. (AK.E), es
tán adquiriendo año tras año 
una relevancia y prestigio de 
primer orden ya que en ellos 
participan todos los años un 
gran número de los mejores 
competidores artistas marciales 
del país, alguno de ellos alca
laínos. 

El torneo estuvo compuesto 
en dos categorías tanto para 
Kumité como Kuens (katas), la 
primera de cinturón blanco a 
verde, y la segunda de cinturón 
marrón a negro. Terminado el 
torneo se entregaron los trofeos 
y un certificado de participa
ción a todos los competidores y 
ganadores, quedando así los re
sultados: 

COMBATE 
Categoría Blanco Verde: 

De 50 a 55 kg.: 1°, Jorge 
González - kajukenbo (Alcalá 
de Henares); 2º, Fermín de 
José Bernabé - kajukenbo 
(AKE); 3°, Luis Guerrero -
ninjutsu (Madrid). 

22 de noviembre de t997 

Organizado por la Asociación Kajukenbo Español 

v Torneo Open AKE · 97 
El sábado día 15 a las 10'00 horas en el pabellón municipal de Vi

llalbilla tuvo lugar el V Tomeo Nacional Open - AKE-97 donde se 
dieron cita 103 competidores de diversos puntos de España, Madrid, 
San Femando, Torrejón de Ardoz, Mejorada, Pezuela, Villalbilla y 
Alcalá de Henares, éstos del corredor del Henares y sus aledaños, 
una zona de gran afición por las artes marciales que día a día va 
en aumento. También vinieron competidores y escuelas de Murcia, 
Segovia, Guadalajara, Mondéjar y Ciudad Real. 

De 55 a 60 kg.: 1°, José an
drés García - taekwondo (Sego
via); 2°, Miguel Angel Guija
rro - ninjutsu (Madrid); 3°, 
Cristian Pérez - kajukenbo 
(AK.E). 

De 60 a 65 kg.: 1 °, Santiago 
Gastón - ninjutsu (Madrid); 2°, 
José Ignacio Vélez - taekwon
do (Segovia); 3°, Eduardo Al
varez - taekwondo (Segovia). 

De 65 a 70 kg.: 1°, David 
Peinado - kajukenbo (AKE); 
2º, J. Juan García - kajuken
bo (AKE); 3° ,Javier Zambra
no - ninjutsu (Madrid). 

De 70 a 75 kg.: 1°, Carlos 
Peinado - kajukenbo (AK.E); 
2º, Raúl Rodríguez Cordero -
taekwondo (Segovia); 3°, José 
Mª Ramos Martínez - kajuken
bo (AK.E). 

De 75 a 80 kg.: 1°, Carlos 
Peña - ninjutsu (Madrid); 2°, 

Tomás Velasco - ninjutsu (Ma
drid); 3°, Juan José Gómez -
ninjutsu (Alcalá de Henares). 

De 80 kg. (en adelante): 1°, 
Rodrigo Moreno Palacios -
taekwondo (Segovia); 2°, Héc
tor Enrique Ramón - ninjutsu 
(Ake); 3°, César Fernández -
ninjutsu (Madrid). 

Categoría Marrón Negro 

De 50 a 55 kg.: Los tres pri
meros puestos quedaron desier
tos. 

De 55 a 60 kg.: 1°, Javier 
Delgado - taekwondo (Sego
via); 2°, Javier Henarejo - ká
rate (Cieza); 3°, David Horte
lano - kárate (Cieza). 

De 60 a 65 kg.: 1°, David 
Saorin - kárate (Cieza); 2°, Os
ear Pérez - shaolin-kenpo (Ma
drid); 3°, Silvestre Hernández 
- kárate (Cieza). 

De 65 a 70 kg.: 1°, César 
Fernández - kajukenbo (Alca
lá de Henares); 2°, Raúl Ma
roto - taekwondo (Segovia); 3°, 
Enrique Jiménez - taekwondo 
(Segovia). 

De 70 a 75 kg.: 1°, Ignacio 
Serapio - ninjutsu (Madrid); 
2°, Raúl Alcaide - kajukenbo 
(Alcalá de Henares); 3°, Raúl 
Plaza - kajukenbo (AKE). 

De 75 a 80 kg.: 1°, Matthew 
Britos - ninjutsu (Madrid); 2°, 
Federico Ruiz - kárate (Cieza); 
3 °, Eduardo López - kárate 
(Cieza). 

De 80 kg. en adelante: 1 °, 
Michael Ruiz - ninjutsu (Ma
drid); 2°, Santiago Vázquez 
Herrera - kárate (Cieza); 3°, 
desierto. 

KATAS 
Categoría Blanco a Verde 

1°, Luisa Guerrero - ninjut
su (Madrid); 2°, César Fernán
dez - ninjutsu (Madrid); 3°, 
Santiago Gastón - ninjutsu 
(Madrid). 

Categoría Marrón a Negro 

1 °, Ignacio Serapío - ninjut
su (Madrid); 2° ,Javier Arrese 
- shaolin kenpo (Madrid); 3°, 
Matiw Britos - ninjutsu (Ma
drid). 

Salvador AL V AREZ DIAZ 
Presidente de AKE 
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CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 
Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 27-11-97 a las 13 horas, pueden pre

sentarse en 1.a Secretaría de la Ciudad Deportiva 
Municipal, en Avda. Virgen del Val nº 4 (Casa del 
Deporte), plicas para tomar parte en la concesión 
del uso del PABELLON MUNICIPAL VIRGEN DEL 
VAL, para la Fiesta de Fin de Año 1997, mediante 
procedimiento negociado. 

TIPO PE L!CITACION: 4.500.000 PTAS. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
28-11-'97, a las 13 horas, en la Casa del Deporte. 
El expediente podrá examinarse en la referida 
Casa del Deporte de 1 O a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 20 de noviembre de 1997 
El Director Gerente 

AVOil 
SELECCIONA 

MECANICO 
MANTENIMIENTO 

SE REQU 1 ERE: 
• Mecánico con experiencia en Líneas de Distribución y Línea~ de 

Fabricación. · 
• Conocimientos amplios de Neumática. 
• Se valorará conocimientos en Electricidad. 

SE OFRECE: 
• Incorporación inmediata. 
• Contrato laboral. 
• Remuneración acorde con el puesto. 

Interesados enviar urgentemente historial profesional, foto reciente 
y teléfono de contacto a 

AVON COSMETICS, S.A., 
Departamento de Selección de Personal. 

Ref. MM97, a la atención de Carmen Sobrados, Apartado 14.875, 
28080 MADRID. 

OPOSICIONES AYUDANTES 
INSTITUCIONES PENITENCIARIAS 

- Escala Mascullaa v Femenina 
- Bachlller Superior F.P.11 
- Más de 200.000 PIS. brubls mensuales 

Próximo inicio preparación 
AHORA, CON TU MATRICULA TE REGALAMOS TEMARIO 
infórmate Tifno.: 883 39 10 de 10 a 13 y de 16 a 19 

l.C.lP. llCllA DE HENARES 
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EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 

OFICINA 
MUNICIPAL 

~ 
INFORMACION 
AL CONSUMIDOR 

«REVISION» INSTALACIONES GAS NATURAL 
Recientemente, se están recibiendo en la OFICINA MU

NICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR, un 
elevado número de consultas y reclamaciones respecto a la 
obligatoriedad o no de efectuar la revisión de las instala
ciones de gas natural. 

Primeramente, hay que aclarar que, según la normativa 
legal que regula este sector (Orden 1582/1994, de 21 de sep
tiembre, de la Dirección General de Industria de la Comu
nidad de Madrid) existen dos actuaciones diferentes. Una, 
es la inspección de la instalación, que corresponde a la em
presa suministradora (Gas Natural), y es totalmente gratuita 
para el usuario. El usuario se encuentra obligado a facilitar 
la inspección de la instalación a operarios de la empresa su
ministradora, sin abonar cantidad alguna en este concepto. 

Por otra parte, la «REVISION», ha de efectuarse a cargo 
del propietario de la instalación, cada 4 años; pudiendo rea
lizarse por operarios de Gas Natural, o por cualquier em
presa autorizada para ello por la Dirección General de 
Industria. 

Este trabajo, el cual ha de ser abonado por el propietario 
de la instalación, comprende: tanto la revisión de la insta
lación, como la de los aparatos a gas (calderas, cocinas, etc.), 
emitiéndose el correspondiente «Certificado de Revisión» el 
cual tendrá una validez de 4 años. 

Aquéllos usuarios cuya instalación no tenga una antigüe
dad de más de 4 años, o siendo más antigua disponga de 
Certificado cuya fecha no sea superior a 4 años, han de co
municárselo a los operarios de la empresa suministradora, 
que se personen en su domicilio, y, de esta forma, solamente 
realizar la inspección. 

Para presentar cualquier reclamación o consulta al res
pecto, los usuarios pueden dirigirse a: 

O.M.l.C. 
C/. Mínimos, l 
ALCALA DE HENARES 
Tlf. 880.59.98 
Horario: De 10 a 13 horas (de lunes a viemes) 

~\VEJt.r ,.. ..,..,. 

1l1. 1~7 
~ ~ 
(, ~ 

(:.~ .:."" 
°'oEc~ 

¡¡NAVIDAD !! 
REGALO PUBLICITARIO 

Si busca algún regalo para obsequiar 
a sus clientes, a buen precio, nosotros 
se lo ofrecemos. 
MECHEROS 30 Pts. 
(Grabación induida para 1000 unidades) 
BOLiGRAFOS 55 Pts. 
(Buena presentación, grabación incluida para 1000 unidades) 

Teléf.: 970 - 915 918 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Misión Top Secret. 

«El tesoro de la Cordi
llera de los Elefantes». 

07'00 Todos para nno. 
- «El señor Crowe pier
de la calma». 
- «Lav quiere ser la rei
na malvada». 

08'30 Sábado Fiesta. 
- La llamada de los 
gnomos. 
- La lombriz Jim. 
- El detective Bogey. 
- Félix, el gato. 

09'45 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Quack Pack. 
- Timón y Pumba. 
- Dibujo clásico. 

ll'45 Espejo secreto. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de banio. 
20'00 Especial. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 
01'30 Sábado cine. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 

«El asesinato de un ca
nalla». 

04'30 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 That's English. 
07'30 UNED. 
08'00 Oficios para el re
cuerdo. 
08'30 Otros pueblos. 
09'30 Agrosfera. 
10'00 En otras palabras. 
10'30 El escarabajo verde 
ll '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos de 
La2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol sala. Liga: In
dustrias García - El Po
zo Murcia. 
- Trial lndoor: Ciudad 
de Castellón. 
- Tenis. Torneo de An
dorra y Master de Han
nover. 

16'30 Oficios perdidos. 
17'00 Historia del rock 
and roll. 
18'00 América total. 
19'00 La 2 en el teatro. 
19'30 Informativo territo
rial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Unos días en Weasel 
Creek». 

22'20 Alucine. 
«In-natural». 

00'00 Días de cine. 
01'00 Cine Club. 

- «Simple men». 
- 02'40 «Coca-cola kid» 

TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'30 Cyberclub. 

- Doraemón. 
- Los Picapiedra. 
- El mundo de Beak-
man. 
- Capitán Planeta. 
- Pingu. 
- Garfield. 

ll '00 En acción. 
12'30 En pleno Madrid. 
13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Informativo presentado 
por Ana Aladro, Juan 
José Guerenabarrena y 
Marta Fernández. 

15'30 Cine. 
Sin determinar. 

17'30 Tarde de fútbol. 
Se ofrece un partido de 
la décimoquinta jorna
da del Campeonato Na
cional de Liga en Se
gunda División. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Fútbol profesional. 

Atlético de Madrid -
Valencia. 

22'30 Cine. 
00'00 En tela de juicio. 

Por Luis del V al. 
02'30 Sala de madrugada. 

«La última sesión». 
04'00 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Misión Top Secret. 
07'00 Todos para uno. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

- La llamada de los gno
mos. 
- La lombriz Jim. 
- El detective Bogey. 
- Félix el gato. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Tiny Toon Adventu
res. 

10'50 v. 
11 '30 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'25 Kety no para. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
22'00 Gala de la Música. 
Premios Amigo. 

Con las actuaciones de: 
Eros Ramazotti, Ale
jandro Sanz, Rosana, 
Ana Torroja, Ketama, 
Spice Girls , Jarabe de 
Palo, Ricky Martín y 
The Corrs. 

01'30 Sombras de Nueva 
York. 
02'15 Noticias. 
02'20 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'00 That's English. 
07'30UNED. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Jara y sedal. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Últimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El dia del Señor. 
11'30 Arrecife de coral. 
12'00 Estadio 2. 

- Tenis. Campeonato 
de España por equipos. 
- 12 ' 15 Atletismo . 
Cross Internacional 
Castellano-Manchego. 
- 13'00 Baloncesto. Li
ga ACB: Tau Cerámica 
- Estudiantes. 

18'30 Alatul. 
19'00 Un país en la mochila 
20'00 PC adictos. 
20'30 Línea 900. 

e.Al margen del dinero». 
21'00 Tocao del ala. 
21'30 Para qué sirve un 
marido. 
22'15 Estudio estadio. 

Dedicado a la liga de 
fútbol. 

24'00 El cine de la 2. 
«La escopeta nacional» 

01'30 Cine club. Ciclo ci
ne español. 

«Sombras en una bata
lla~. Con Carmen 
Maura. 
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TeleMadrid 
08'00 Cyberclub. 

- Meteoro. 
- El whow de la Pante-
ra Rosa. 
- Harry y los Hender
son. 
- Los Picapieda. 
- Capitán Planeta. 
- Garfield. 
- Cazafantasmas. 

13'00 De Cibeles a Neptu
no. Historia de dos clubes. 

Hoy: La segunda y ter
cera Copas de Europa 
del Real Madrid: co
mienza el mito del club 
blanco. Se forma el 
gran Atlético de Ma
drid. 

14'00 Telenoticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 
18'30 Fútbol es fútbol. 

Javier Reyero es el pre
sentador de este progra
ma dedicado a la infor
mación deportiva. 
Incluye: Telenoticias. 

22'00 El megahit. 
00'30 La prórroga de Fút
bol es fútbol. 
02'00 Sala de madrugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enciclopedia. 
07'30 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Supercampeones. 
- Spiderman. 
- La Bola del Dragón. 
- Space monkeys. 
- Beetleborgs. 
- La máscara. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Pesadillas. 

13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 La cara divertida. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 

Sin determinar. 
18'30 Cine. 
20'30 Cine. 
21'15 Noticias. 
22'30 Sorpresa, ¡sorpresa! 

Con Isabel Gemio . 
01'30 Cine. 

«Ilusión mortal». 
(EE.UU, 1987), 

02'55 Destino Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«Madame Dubarry». 
(Francia-Italia, 1954 ). 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enciclopedia. 
07'20 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro . 
- Batman. 
- La bola del dragón. 
- Los cuatro fantásti-
cos . 
- lronman. 
- Ace V entura. 
- Mortadelo y Filemón. 

12'00 Sorpresa, ¡sorpresa! 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Situación de emer
gencia. 

Programa presentado 
por Roberto Arce. 

20'30 Espejo público. 
21 '30 La casa de los líos. 

«100 millones de heren
cia». 

23'00 Lo que necesitas es 
amor. 

Con Jesús Puente. 
01'00 Cine. 

«El gran Me Lintock». 
02'55 Destino Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Julia la pegajosa». Con 
Marlene Jobert. 

SABAD022 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Fórmula l. 
07'30 Grandullón. 
08'00 El desván del tras
go. 

- Dulce Jana. 
- Pasas de California. 
- Las aventuras del jo-
ven D' Artacan. 
- Space Strikers. 
- Power Rangers. 
- Beast wars. 

11'30 Cómo se hizo. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 Spin City. 
15'40 Cine fin de semana. 
18'00 Cine fin de semana. 
18'00 Pelota. 

(La Rioja, País V asco y 
Navarra). 

20'00 Las noticias. 
20'10 Cine. 

Sin determinar. 
22'10 Moros y cristianos. 
01'30 Avance Noticias. 
01'35 Madrugada de cine. 

«La marca de la mari
posa». (1981). Con Sta
cey Keach y Pia Zado
ra. 

03'00 Rebelde. 
03'45 Cazador. 
04'15 El sheriff chiflado. 

Serie de humor. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 P + ó - X ó / 

- Gatobasura, el rey de 
los trastos. 
- Herlufs. 
- El gato Félix. 
- Club de medianoche. 

09'30 Bruno el niño. 
10'00 NBA. 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma l. 
14'00 NBA en acción. 
14'30 Noticias. 
14'35 Transworld Sport. 
15'30 Grandes romances 
del siglo XX. 

Howard Hughes y Ava 
Gardner. 

16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «SabrÍDa (y SDS amo
res)». 
20'00 Abierto en canal. 
21'00 La Semana del Gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno Canal +. 

HGood monúng, Viet
DaJD». Drama. 

00'27 HCasinOll. 
03'19 «Los berma.nos Mc
Mu11eJJ». 
04'53 Sesión especial cine 
español. 

t<Mirada líquidéJJI. (Es
paña, 1996). 

DOMINGO 23 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Fórmula Uno. 
07'30 Grandullón. 
08'00 El desván del tras
go. 

- Dulce Jana. 
- Pasas de California. 
- Las aventuras del jo-
ven D ' Artagnán. 
- Space strikers. 
- Power Rangers Zeo. 
- Beats wars. 

ll '30 Más que coches. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'00 Bricom.ania. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Caiga quien caiga. 
16' 10 Cine fin de semana. 
18'15 De domingo a do
mingo. 
20'00 Las noticias. 
21 '20 Más que amigos. 

«Volados». 
22'45 Expediente X. 
23'45Zoom. 
01'00 Avance Noticias. 
01 '05 Cine clásico. 

«Llega un pistolero». 
Con Glenn Ford y Jean
ne Crain. 

02'30 Rebelde. 
04'00 Pelota vasca. 

Incluye dos partidos. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Gatobasura el rey de 
los trastos. 
- Herflus. 
- El gato Félix. 
- El club de mediano-
che. 

09'30 «Pon an hombre en 
tu vidéJJI. 
ll '00 Fútbol americano. 
ll'50 Previo fútbol. 
12'00 Liga española. Se
gunda División. 
14'00 Magacine. Toma 2. 
14'30 Noticias. 
14'35 Más deporte. Finde 
semana. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 «Ángeles». 
17'04 «l:J carteo (y Pablo 
Nemda)H. 
18'50 Previo fútbol. 
19'30 Liga española. 

Betis - Deportivo de La 
Coruña. 

21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«En busca del bonor». 
Con Don Johnson. 

23'25 El tercer tiempo. 
Presentado por Paco 
González. 

NOTA: PUERTA DE MADRID publica la programación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas. 
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.. Programa de Televisión ................. LUNES,24 ......... 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abnela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'50 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 

Narra las relaciones so
ciales que se establecen 
entre diversas familias 
que van a vivir a la Ca
lle Nueva. 

16'30 Esmeralda. 
17'50 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El flechazo. 

Concurso con Anabel 
Alonso. 

20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Entre Morancos y 
Omaítas. 
22'45 ¿Quién sabe dónde? 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
02'45 Cuentos y leyendas. 

ccLa puñalada». 
03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Patagonia, en busca 
de su remoto pasado. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 

- El show de Underdog. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. 
- Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. Educativa. 
11'00 La película de la 
mañana. 

ccMi noche de bodas». 
(España, 1961). 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 En busca de Car
men Sandiego. 
19'30 Más que hermanos. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 ¡Qué grande es el 

cine! celia nacido una 
estrella». Drama. 

02'05 Cine club. 
ccLos valientes andan 
solos». V.O.S. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Sucedió en Madrid. 
12'45 Cyberc:lub. 

Espacio infantil presen
tado por Cybercelia y 
su compañero Rocko 
Alikates. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'15 Medias de seda. 
00'00 De Cibeles a Neptu-

no. 1958 - 1960. 
01 '00 Sola en la ciudad. 

Programa presentado 
por Cristina Tárrega, 
en el que los espectado
res que quieran pueden 
llamar y charlar en di
recto sobre aquello que 
les apetezca. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Sala de madrugada 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 

Prevención de la salud 
bucal. 

12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 

La reunión con Már
quez parece ir viento en 
popa. 

16'30 Esmeralda. 
Telenovela mexicana. 

17'50 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El flechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Espec:ial. 
23'45 El debate de La 
Primera. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
02'45 Cuentos y leyendas. 

ccDon Pedro Hambre». 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Patagonia, en basca 
de su remoto pasado. 
07'00 That's English. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Los chicos del tren». 
(Gran Bretaña, 1971). 

13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Madres de la Natu
raleza. 
16'45 Animales muy, muy 
salvajes. 
17'15 Tendido cero. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 En busca de Car
men Sandiego. 
19'30 Programa Liga de 
Campeones. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El programa de Car
los Berrera. 
00'15 La mandrágora. 
01'40 Cine Club. Grandes 
actores. 

«Siete mujeres». 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'47 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio de servicio pú
blico que ofrece infor
mación sobre ofertas y 
demanda de empleo y 
cursos de formación. 

09'30 A saber. 
Espacio de carácter 
educativo que ofrece a 
los adultos la posibili
dad de obtener el títu
lo de Graduado Escolar 

10'00 Telenoticias. 
10'30 En tela de jnicio. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberc:lub. 

- Doraemon. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Los tres pies delga
to. 
00'30 Sola en la ciudad. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Sala de madrugada 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao, tao. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 Telecine. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga. 

23'30 La sonrisa del pelí
cano. 
01'30 Noticias. 
01'55 Destino Aramís. 
02'00 Cine de madrugada 

ccCómicos en apuros». 
(Ee.UU., 1991). 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

ccDiablo menta». (Fran
cia, 1978). 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao, Tao. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 Telecine. 

Sin determinar. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 El peliculón. 

Sin determinar. 
23'30 La sonrisa del pelí
cano. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«El soplón». (Francia, 
19827. 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«La loca aventura de 
Wendy». (EE.UU. 
1990). 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las noticias. Bue
nos dias. 
08'15 Amigos del bosque. 
08'35 Shoot. 
09'00 Creepy crawlers. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Crónica social de los fa
mosos presentada por 
Belinda Washington y 
Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Bistorías 
de todos los dias. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 

Yoli tiene que lidiar 
con una pareja de pro
gres. 

23'00 Crónicas marcianas 
Presenta: Javier Sardá. 

01 '45 Entre hoy y mañana 
02'15 Pasiones. 
03'15 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

/ 

l 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de brujas. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «Nueve meses». 

V.O. 
11'10 Jlmigasparasiem
pre•. 
12'49 Piezas. 
13'00 P + ó - X ó l. 

- El laboratorio de Dex
ter. 

13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 Jflgo de qué .IJa
blar>i. 
17'12 «Vidas al límite•. 
18'59 Satélites, espías pla
netarios. 
20'00 El dia después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

- «llrot.IJers úa troable•. 
Drama. 

23'40 Especial Canal +. 
ccOtra forma de ver el 
cine». 

00'06 .Poderosa Afrodita>> 
01'37 ..Calor ... y celOS». 
03'00 N.B.A. 
06'01 •Enemigos en la 
sombra.. 

MARTES 25 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las noticias. Bue
nos dias. 
08'15 Amigos del bosque. 
08'35 Shoot. 
09'00 Creepy crawlers. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Bistorías 
de todos los dias. 

Mientras Berta comete 
perjurio para ayudar a 
Julia , el fiscal comuni
ca a Silvia el intento de 
soborno recibido. 

20'30 Las Naticias. 
21 '25 El tiempo. 
21 '30 Telecupón. 
21'35 Médico de familia. 

cc¿Suenan campanas?». 
23'00 Crónicas marcia-
nas. 
01'45 Entre hoy y maña
na. 
02'15 Pasiones. 
03'15 Rebelde. 
05'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de Bruja. 
09'00 Entrenador. 
09'30 «La caJJción de Car
ia.. 
11'33 .Swana». 
13'00 P + o - X o l. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 llM'uezte súbita.. 
17'16 fllldán y Eva.. 
18'56 Suplementos: Leer 
es UD placer II. 
20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
22'00 La noche de ... Vic
toria Abril. 

- 22'01 «Felpudo maldi
toH. (Francia, 1994). Lar
gometraje. 
- 23'44 •Victoria Abril, 
UD viaje de ida y vuel
ta.. (Documental). 
- 23'56 «Libertarias». 

01'59 Millenium. 
Serie estadounidense. 
(V.0 .S.). 

02'44 Música noche. 
Tercer Acto de ccLa mu
jer sin sombra», de 
Strauss. 
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------------- ESPECTACULOS ·EXPOSICIONES------------· 

FESTIVAL DE CINE 

VIERNES, 21 
TEATRO SALON CERVANTES 

20'00 h.: Clausura. 

• • • 
UNIVERSIDAD CISNERIANA 

18'00 h.: Cortometraje fan
tástico: «Dr. Jekyll and Mr. 
Hyde», L. Henderson / «Dr. 
Pickle and Mr. Pride», P. 
Pembroke / «Dr. Jekyll and 
Mr. Mouse», J. Hanna y W. 
Barbera/ «Fran de Doda», A. 
Lundqvist / «Zombi 1», R. 
Raaphorst. (81'). 

20'00 h.: Cortometraje fan
tástico: «Hauntd Spooks», H. 
Roach / «The Grandmother», 
D. Lynch / «Sure-Locked Ho
mes», P. Sullivan y O. Mess
mer / «Breathing», S. Brown / 
«The Midas Touch», E. Folch. 
(84'). 

22'30 h.: Cortometraje fan
tástico: «The Mouse OfTomo
rrow», E. Donnelly /«Electro
nic Labyrinth•>, G. Lucas / 
«Leo es pardo>>, l. Zulueta / 
«Les ailes de l'ombre», Ph. Ro
bert,J.C. Thibant / «The Chi
ken From Outer Space», J.R. 
Dilworth /«Force speciale», P. 
Ferriere / «Dypets ensomhet», 
Th. Lien, J. Solum. (74'). 

• • • 
MULTICINES CISNEROS 

18'00 h.: Cervantes en Imá
genes: lgra na Don Kihot», l. 
Hadjitonev / «Dulcinea», V. 
Escrivá. (102'). 

20'00 h.: Cortometraje fan
tástico: «Toby Dammit>>, F. 
Fellini / <<juicio final», G.A. 
Fuertes / «De schrijver en de 
dood», P. Driessen / «Cita con 
Alberto», J. Bilbao / «Bambi 
Meets Godzila», M. Newland. 
(90'). 

22'30 h.: Cervantes en imá
genes: «El hombre de La Man
cha», A. Hiller. (125'). 

• • • 
OBRA CULTURAL 

CAJAMADRID 

20'00 h.: Cervantes en imáge
nes. «Rinconete y Cortadillo», 
M. Picazo. «D. Quijote e San
cho Panza (episodio 1º)», C. 
Neto. (80'). 

20'00 h.: Cervantes en imáge
nes. «Mourir sage et vive fou 
(Don Quijote)», M. Mª Berzo
sa. (80'). 

22'00 h.: Cervantes en imáge
nes. «El casamiento engañoso», 
L. Calvo. «La vida de Don 
Quijote y Sancho (episodio 
1 º)», R. Chjeidze. (99'). 

22 de noviembre de 1997 

FESTIVAL DE CINE 

MUESTRA 
DE LARGOMETRAJES 

VIE~S, 21 

18'00, 21'00 y 00'00 h.: dl 
paciente inglés>t. Alcalá Multi
cines. 

00'30 h.: d'amilia». Teatro 
Salón Cervantes. 

SABADO, 22 

17'00 h.: Cortometrajes ga
nadores. Teatro Salón Cervan
tes. 

17'00 h.: «Secretos del cora
zón». Universidad Cisneriana. 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: 
«Kolya». Multicines Cisneros. 

18'00, 20'15, 22'30 y 00'40 
horas: «Todos dicen 1 love 
yoU». Alcalá Multicines. 

19'30 y 00'30 h.: «Tocando 
el viento». Teatro Salón Cer
vantes. 

19'30 y 22'00 h.: «La buena 
vida>>. Universidad Cisneriana. 

22 '00 h.: «Secretos del cora
zón». Teatro Salón Cervantes. 

DOMINGO, 23 

17'00 h.: «Tocando el ·vien
to11. Teatro Salón Cervantes. 

17'00 h.: 11Secretosdelcora
zón». Universidad Cisneriana. 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: «La 
buena vida>>. Multicines Cisne
ros. 

18'00, 20'15 y 22'30 h.: 
1.'frainspotting11. Alcalá Multi
cines. 

19'30 h.: «Kolya». Teatro 
Salón Cervantes. 

19'30 h.: «Todos dicen l love 
yoU>>. Universidad Cisneriana. 

22'00 h.: dl paciente in
glé&». Teatro Salón Cervantes. 

22'00 h.: d'amilia». Univer
sidad Cisneriana. 

LUNES, 24 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: 
«Carretera perdida>I. Multici
nes Cisneros. 

18'00, 20'15 y 22'30 h.: dl 
ciegas». Alcalá Multicines. 

19'30 y 22'00 h.: 4'rrainspot
ting11. Universidad Cisneriana. 

MARTES, 25 

17'15, 19'45 y 22'15 h.: 
«Michael CollinS». Alcalá Mul
ticines. 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: 
«Tierra>1 •. Multicines Cisneros. 

19'30 y 22'00 h.: «Carrete-: 
ra perdida. Teatro Salón Cer
vantes. 

19'30 y 22'00 h.: dl ciega&11. 
Universidad Cisneriana. 

FESTIVAL DE CINE 

MUESTRA 
DE LARGOMETRAJES 

MIERCOLES, 26 

18'30 y 21'30 h.: «Rompien
do las olas>I. Alcalá Multicines. 

18'30 y 22'00 h.: «Secretos 
y mentiras». Multicines Cisne
ros. 

19'30 y 22'00 h.: «Michael 
CollinS». Teatro Salón Cervan
tes. 

19'30 y 22'00 h.: 11Tierra». 
Universidad Cisneriana. 

JUEVES, 27 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: dl 
amor perjudica11. Alcalá Multi
cines. 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: 
«Kansas City». Multicines Cis
neros. 

19'00 y 22'00 h.: 1dtompien
do las olas>I. Universidad Cis
neriana. 

19'30 y 22'00 h.: 11Secretos 
y mentiras>I. T .S. Cervantes. 

VIERNES, 28 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: 
11Shine». Multicines Cisneros. 

19'30 y 00'30 h.: «Cosas que 
nunca te dije». T.S.C. 

19'30 h.: «Como en las me
jores famfüas». Universidad 
Cisneriana. · 

22'00 h.: dl amor perjudi
ca11. Teatro Salón Cervantes. 

22'00 h.: &ansas Cify>I. 
Universidad Cisneriana. 

SABADO, 29 

17'00 h.: «ll amor perjudi
ca>•. Teatro Salón Cervantes. 

17'00 h.: «Cachito11. Univer
sidad Cisneriana. 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: 
«Cosas que nunca te dije11. 
Multicines Cisneros. 

19'30 y 00'30 h.: desi&». 
Teatro Salón Cervantes. 

19'30 h.: «Como en las me
jores famfüas11. Universidad 
Cisneriana. 

22'00 h.: «Shine». Teatro Sa
lón Cervantes. 

22'00 h.: «La buena estre
lla>I. Universidad Cisneriana. 

DOMINGO, 30 

17'00 y 19'30 h.: «La buena 
estrella». Teatro S. Cervantes. 

17'00 y 22'00 h.: «Cachito11. 
Universidad Cisneriana. 

17'30, 20'00 y 22'30 h.: «Te
si&». Multicines Cisneros. 

19'30 h.: «Shine». Universi
dad Cisneriana. 

22'00 h.: «Como en las me
jores famfüaD. T.S.C. 

AULA DE CULTURA 

caJa de Madrid 
(c/. Libreros, 10-12) 

Viemes, 21 de Noviembre 
Pases a las 6, 8 y 10 horas. 

Festival de Cine 
de Alcalá de Henares -

Jueves, 27 de Noviembre 
8 tarde 

Recital de piano por 

Mario Panciroli 
Programa: 

«Entorno a Casella» 
interpretando obras de Casella, 
Respighi, Martucci, Chailly, 
· Satie, Poulenc. -

Sábado, 29 de Noviembre 
8 tarde 

Recital de canto por 

carmen Tornel 
(soprano) 

acompañada al piano por 

Manola Gracia 
EXPOSICIONES 

AULA DE CULTURA 
de caJa de Madrid 

Del 18 al 29 de Noviembre 

Julio curieses 
(Técnica Mixta> 

Horario: Laborables de 18 a 21 horas. -
CASA DE LA ENTREVISTA 

CAPILLA DEL OIDOR 

Hasta el 8 de diciembre 

«Cervantes y 
el mundo cervantino 

en la imaginación 
romántica» 

Organiza: 
Dirección General 

de Patrimonio Cultural. 

Consejería 
de Educación y Cultura. 

Comunidad de Madrid. -Delegación .,nicipal Distrito v 
Del 24 de Noviembre 
al 12 de Diciembre 

Mabel Vetaj 
<óleos y pasteles> 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 21al27 de noviembre de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: 1CFu11Monty». (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. h. 

Sala 2: ccConspiracióD.>1. 
(18 años). Todos los días: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viern. 
y Sáb. sesión especial: 
00'40. 

Sala 3: ccln And Out>1. (13 
años). Todos los días: 6, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 4: ((Nada que per
der». (13 años). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: ccSpawn>1 .. (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6: Festival de Cine. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33'3 

Sala 1: ccLa Teniente 
O'Neib>. 17, 20 y 22'30. 

Sala 2: ccHérculeS>1. La
borables: 17'45, 20'00 y 
22'30. Festivos: 16'30, 
18'30, 20'30 y 22'30. 

Sala 3: ((Conspiración>>. 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 4: ((Exceso de equi
paje». 17' 30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 5: ((Dentro y fuera». 
17'00, 18'45 y 22'30. ccEI 
impostor». 17'30, 19'30 y 
22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: ccSpawn>1. Todos 
los días: 17'15 y 19'15. 
ccPerdita Durango». Todos 
los días: 21 '30. 

Sala 2: ccLa boda de mi 
mejor amigo». Todos los 
días: 17'15 y 22'15. ccLa 
Teniente O'Neib1. Todos 
los días 19'45. 

Sala 3: Festival de Cine. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 82 70 

Sala 1: ccFull Monty». (13 
años). Laborables: 6'05, 
8'05 y 10'05. Sábados y 
Festivos: También a las 4. 
Viernes y vísperas festi
vos, pase de madrugada: 
12'35. 

Sala 2: ((Nada que per
den1. (13 años). Labora
bles: 6'10, 8'10 y 10'10. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas de festivos: pase 
de madrugada 12'40. 

Sala 3: ccEI pacificador>>. 
(18 años). Todos los días: 
5' 10 y 7' 45. ((Una historia 
düerente». (13 años). To
dos los días: 10'15. Viernes 
y vísperas de festivos: pa
se de madrugada 12'30. 

Sala 4: ccLa boda de mi 
mejor amigo». (7 años). 
Laborables: 6'10, 8'25 y 
10'40. Sábados y Festivos: 
También a las 4'00. Vier
nes y vísperas festivos, pa
se de madrugada, 1'00. 

Sala 5: cclnAndOut». (13 
años). Laborables: 6'00, 
8'00 y 10'00. Sábados y 
Festivos: También a las 
4'00. Viernes y vísperas 
festivos, pase madrugada: 
12'30. 

Sala 6: ccHérculeS11. (To
dos los públicos). Labora
bles: 6'30, 8'40 y 10'40. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4'15. Viernes y 
vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'40. 

Sala 7: ccLa Teniente 
O'Neib1. (18 años). Todos 
los días: 5'20, 7'55 y 10'25 . . 
Viernes y vísperas festivos: 
pase de madrugada 12'55. 

Sala 8: 1CSpawni1. (13 
años). Laborables: 6' 15, 
8'15 y 10'15. Sábados y 
festivos: También a las 
4'05. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 9: ccConspiracióD.>1. 
(18 años). Laborables: 7'00 
y 10'00. Sábados y Festi
vos: También a las 4'00. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada 
12'40. 

~ADE1GA[I 
DEl=INITIVAMENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 
centro de 8 a 1 O kilos en 4 semanas. 

/V'éJliCO E>q}O ()JfftfO/ 
Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física. 
¡GARANTIZADO! 

R.eserve /tora ptJrt:I Qll 
COHSllltt:I d!'t:ltllittl 

----Telf .: 883 54 St 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 
NUEVA J?IRECCION: e/ Ferraz, 2 - ALCALA DE HENARES 

Lali] Primitiva 

Jueves, 13 de noviembre: 17 - 28 - 33 - 36 - 40 - 45 
C-1 R-4 

Sábado, 15 de noviembre: 2 - 6 - 16 - 42 - 44 - 48 
C - 24 R - 9 

~ La~Primitiva 

Domingo, 16 de noviembre: 8 - 15 - 21 - 35 - 38 - 46 
C - 31 R - 1 

Bono[.] Loto 
Lunes, 17 de noviembre: 8 - 21 - 26 - 27 - 30 - 38 

C - 35 R - 3 

Martes, 18 de noviembre: 22 - 26 - 27 - 37 - 38 - 45 
C - 34 R - 7 

Miércoles, 19 de noviembre: 5 - 8 - 25 - 26 - 42 - 45 
C - 15 R - 7 

1 

SALA MARC:ARITA XIRC:U 
Ateneo Cultural 1° de Mayo de CC.00. 

Vía Complutense, 19 

1 Festival de Teatro Alternativo 
Sábado, 22 y domingo, 23 de Noviembre - 20'00 h. 

Producciones Teatrales Narca 
presenta: 

«Cuando vuelve el pasado» 
Dirección: Gregorio Jiménez 

Reparto: César Alcázar y Javier Moneada 

Entrada: 600 ptas. (descuento a estudiantes) 

22 de noviembre de 1997 



Programa de televisión -------· MIERCOLES 2& 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 

Con Javier González 
Ferrari y Julio César 
Iglesias. 

10'00 Perla negra. 
11 '35 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'50 Digan lo que dígan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El fiechazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso en el 
que participan tres chi
cos y tres chicas. 

20'00 Gente. 
20'30 Fútbol de I ª. Cham
pions League. 

F.C. Barcelona - New
castle. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
02'45 Cuentos y leyendas 

«Los tres maridos bur
lados». 

03'45 Telediario 4. 

DIA 

TVE-2 
06'00 Patagonia, en busca 
de 1111 remoto pasado. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 

- El show de Underdog. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. 
- Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«El Joven mago». 
12'35 Barrio Sésamo. 
13'05 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Norte-Sur. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Balonmano. Clasifi
cación Europeo 98. 

Noruega - España. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abierta. 
00'30 Negro sobre blanco. 
01 '30 Cine Club. Ciclo 
Pioneros del Cine Espa
ñol: Juan Antonio Bardem 

«Calle Mayor». 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
D9'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Magazine presentado 
por Terelu Campos, en 
el que se ofrecen entre
vistas, reportajes, con
cursos, música, debate 
y tertulia. 

17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 

Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Tierra 2. 
23'15 Cine. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 

Espacio que ofrece un 
rápido resumen en imá
genes de las noticias 
más importantes. 

02'05 Tele-empleo. 
02'20 Sala de madrugada 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao, Tao. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 Telecine. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 En plena forma. 

Con Alfredo Landa. 
23'00 La sonrisa del pelí
cano. 
01 '30 Noticias. 

Con José María Carras
cal. 

02'00 Cine de madrugada 
«JFK: una juventud re
belde». (EE.UU, 1993). 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Zorro el rebelde>>. (Ita
lia, 1966). 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las Noticias. Titula
res. 
08' 15 Amigos del bosque. 
08'35 Shoot. 
09'00 Creepy Crawlers. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 

Magazine matinal que 
dirige y presenta María 
Teresa Campos. 

14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me díces! 

Con Belinda W ashing-
ton y Chapis. ·' 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 A.na. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Querido maestro. 

Con Imanol Arias y 
Emma Suárez. 

23'00 Crónicas marcia
nas. 
01'45 Entre hoy y maña
na. 
02'15 Pasiones. 
03'15 Rebelde. 
05'30 Cazador. 

• (~ .OBRA SOCIAL 
CAJA DE IY\ADRID 
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Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 

- Las tres mellizas. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «Uu ltistoria del 

Bl'OIJX». V .O. 
11'27 JJrujas». 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'15 Redacción Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Mientras dormías>. 
17'10 JJest-SeHer, el pre
mia». 
18'41 Detrás de la cáma-
ra. 
19'07 Documental. 

«Vidas de cine: Hum
phrey Bogart». 

20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Una noche con Na
tional Geographic. 
22'10 Naüonal Geogra
phic. 

«La reina de las co
bras». 

23'03 NLos paelltes de Ma
diso11». 
01'12 National Geogra
phic. 
04'45 «Cotton Club». 
06'49 Fútbol Mundíal . 

ACTO HORA EXPOSICIONES 

Viernes, 21 «27 Edición del Festival de Cine de Alcalá de Henares» Pasesa las 
1·8 J ID Del 18 al 29 

de Noviembre 
Recital de piano por Mario Panciroli 

Jueves,27 
Programa: «Entorno a Casella» 

ltarde interpretando obras de Casella, Julio curieses 
Respighi, Martucci, Chailly, Satie, Poulenc CTécnica Mixta> 

Sábado,29 Recital de canto por Carmen Tornel (soprano), 
ltarde acompañada al piano por Manolo Gracia. 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas. 

' 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

22 de noviembre de t997 PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Corazón de Otoño. 
15'00 Telediario-!. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 

Javier da la bienvenida 
a los sobrinos de Félix. 

16'30 Esmeralda. 
Con Leticia Calderón. 

17'50 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El Oechazo. 
20'00 Gente. 
20'30 Fútbol de l ª. Liga 
de campeones. 

Rosenborg - Real Ma
drid. 

ZZ'30 Hostal Royal Man-
zanares. 

«Un pase muy sexy». 
00'00 Especial. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

«El pelotón». 
02'45 Cuentos y leyendas. 

«El crimen del indio». 
03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Patagonia, en bmca 
de su remoto pasado. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11'00 La película de la 

mañana. «Doc Savage, 
el hombre de bronce». 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'05 Con mucha marcha. 

- La banda de Mozart. 
- Los osos del bambú. 
- Gargoyles. 
- Sherlock Holmes. 

15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 En busca de Car
men Sandiego. 
19'30 Más que hermanos. 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Lotería Primitiva. 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'25 El tiempo. 
ZZ'30 Documentos TV. 
23'45 El tercer grado. 
00'15 Redes. 
00'45 Metrópolis. 
01'15 Cine Club. Ciclo 
Fernando Colomo. 

«Bajarse al moro». 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Ana Isabel Albares 
y Antonio Mérida. 

10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Presentado por Alfonso 
García y Lourdes Repi
so. 

21'30 Tómbola. 
Con Ximo Rovira. 

01'00 Sola en la ciudad. 
Con Cristina Tárrega. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informativo cultural 
delaCAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 

Magazine presentado 
por Manuel Giménez. 

13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'50 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El Oechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 ¿Qué apostamos? 

Presentado por Ramón 
García y Ana Obregón. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

«El sospechoso amante 
de Chey». Un antiguo 
profesor de Chey es 
acusado de asesinar a su 
esposa. 

02'45 Cine de madrugada 
Sin determinar. 

04'15 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Patagonia, en busca 
de su remoto pasado. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. 
ll '00 La película de la 
mañana. 

«El mejor regalo». Dra
ma. (1973). 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
16'45 Jara y sedal. 
17'15 El escarabajo verde 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Goles europeos. 
UEFA Champions League 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21 '30 Vivir con Mr. Cooper 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
ZZ'30 la noche temática: 
Palabra de preso. 

- 22 '30 «Nosotros los 
culpables». 
23'15 «McVicar , el 
enemigo público n º 1». 
Drama. 
- 01 ' 15 «La prisión in
terior». 

02'15 Cine Club. 
«Rebeldes». 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Serie sin determinar 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 

- Doraemón. 
- Scooby Doo. 
- Los Pi tufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. Se ofrecen reporta
jes sobre los sucesos 
ocurridos en Madrid. 

01'30 Treinta minutos. 
Espacio dirigido por 
Isabel García, en el que 
se ofrecen reportajes so
bre asuntos de gran re
percusión social. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Sala de madrugada 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao, Tao. 
- Campeones . 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kangmo A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matloclt. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 

Cuenta las peripecias 
de dos hermanas geme
las. 

14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 Telecine. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 
23'00 La sonrisa del pelí
cano. 
01'30 Noticias. 
02'00 JFK: una juventud 
rebelde. (ll). 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El infiltrado». (1996). 
Con R. Bohringer. 

.Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao , Tao. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
ll '30 Matloclt. 
12'30 Cheers. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 Telecine. 
19'15 En antena. 

Presenta: Inés Ballester 
20•00 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 La cara divertida. 

Programa de humor 
presentado por Bertín 
Osborne. 

ZZ'30 Canciones de nues
tra vida. 
01'00 Noticias. 
01 '30 Cine de madrugada 

«Raza de campeones». 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Si V ersalles pudiera 
hablar». (1963). 

JUEVES 27 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las Noticias. Bue-
DOS días. 
08'15 Amigos del bosque. 
08'35 Shoot. 
09'00 Creepy Crawlers. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Dia a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Argaiñan.o. 
14'30 Las Noticias. 

Incluye: El tiempo. 
15'10 Al salir de clase. 

«Sospechas y traicio
nes». Adela y Alberto 
conspiran para cambiar 
la maquetación de la re
vista . 

15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 

Programa presentado 
por Ana García Lozano 

20'00 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine Mix. 
23'30 Crónicas marcianas 

Por Javier Sardá. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Pasiones. 
03'30 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Noticias. 
08'02 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
09'00 Entrenador. 
09'30 «El Che,.. 
ll '07 .Cautivos en para
diseH. 
13'00 P + o - X o 1. 

- El laboratorio de 
Dexter. 

13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 dleat». 
18'14 El planeta de los to
ros. 
19'10 Documental. 

«Superescarabajos .. . 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
ZZ'OO Millennium. 
22'45 Estreno Canal +. 

HSasa.naH. Suspense. 
00'20 «FargOH. 
01 '55 Especial Oamenco. 

José Menese. 
02'55 «ldentiñcacióIJH. 

V.O. 
04'39 Fútbol americano. 
07'00 Grandes romances 
del siglo. 

Juan y Evita Perón. 

VIERNES 28 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos días. 
08' 15 Amigos del bosque. 
08'35 Shoot. 
09'00 Creepy Crawlers. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
ll '30 Dia a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Argaiñan.o. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Presentado por Belinda 
Washington y José An
tonio Botella (Chapis). 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo ONCE. 
Con el cuponazo especial 
ZZ'OO Cine cinco estrellas. 

Sin determinar. 
24'00 Cita con Apeles. 
01'45 Entre hoy y maña

na. Por Juan Pedro Va
lentín. 

02'15 Madrugada de cine. 
«El quinto mosquete
ro». (1978). 

04'00 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance. Noticias. 
08'02 P + ó - X ó l. 
09'00 Entrenador. 
09'30 «El presidente y 
miss Wade». 
11' 19 «Los hermanos Mc
MuUeIJH. 
13'00 P + o - X o:. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «El cazatalentOSH. 
17'08 «]effre'f». 
18'39 National Geogra

phic: «Perros salvajes 
del Okavango». 

19'31 National Geogra
phic: 

«Okavango. Diario de 
un rodaje». 

20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Mentes peligrosas». 
Drama. 

23'36 «Decisión crítieaH. 
01'44 Central Building. 
01'49 Jiildci laves Roc
eo». (Cine X) 
03'45 Sexo en la calle XIV 
(2ª parte). 
04'09 «Diario de Dll amor 
violado». 
05'45 «Girl 6". 

22 de noviembre de 1997 



RENAULT - TWINGO 
R -Twingo ........... 1.125.000 Ptas. (AHORRO DE: 360.000 PTAS.) 

RENAULT - MEGANE 5/PUERTAS 
R - MEGANE ALIZE 1.61 (90 CV) 5/P A/A .... 2.120.000 PTAS. 
(AHORRO: 579.000 PTAS.) 

RENAULT MEGANE SCENIC 
R MEGANE SCENIC ALIZE 1.6i (90 CV) AJA PACK INN .. ... 2.525.000 PTAS. 
(AHORRO: 387.000 PTAS) 
R MEGANE SCENIC ALIZE 2.0i (115 CV) AJA PACK INN .... 2.675.000 PTAS. 
(AHORRO: 452.000 PTAS.) 
R MEGANE SCENIC ALIZE 1.9 DT (95 CV) AJA PAC INN .. . 2.650.000 PTAS. 
(AHORRO: 644.000 PTAS.) 

RENAULT - MEGANE CLASSIC 
R MEGANE CLASSIC RN 1.4 i .......... 1.780.000 PTAS. 

(AHORRO: 656.000 PTAS) 
R MEGANE CLASSIC RT 2.0i ·A/A ... .. 2.275.000 PTAS. 

(AHORRO: 820.000 PTAS.) 

RENAULT LAGUNA 
R LAGUNA RT 1.81 (95 CV) A/A ............ 2.375.000PTAS. 

@ 
RENAULT 

El PLACER 
DE VIVIRLOS 

(AHORRO: 652.000 PTAS.) 
R LAGUNA RT 2.01 (115 CV) CLIMAT. .. 2.725.000 PTAS. 

(AHORRO: 669.000 PTAS.) 


